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El alcalde quiere que hava plavas para bañarse en el río 

la Isla será un parque de 58 hectáreas 

Pasión por Alcalá ¡Que llega el euro! 
las cotradías cumplieron sus "Con la nueva moneda muchos 
obieUVos en Semana Santa deiarán de ser millonarios" 
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Este año también vendrá Azoar 
los Reves entregarán 
el t:ewantes el lunes 
a Francisco Umbral 

De 45 aspirantes, 
44 eran muieres 

un hombre, nuevo psicólogo 
del Centro Asesor de.la Muier 

Apuñalado un hombre 
en un club de alterne 

••• Encontraron un cadáver 
en el Camarmilla 

••• Incendio en las cocinaa de 
la Hostería del Estudiante 

"'ª ' IGITCINE \;;;; .......... '" , .... " " ""' ,., .. 

• Plaza Cervantes, 18 2"B • Alcala de Henares • 28801• MADRID• Tel: 918 881 519 
• Plaza Cervantes, 16 • Alcala de Henares • 28801• MADRID • Tel: 918 881 519 

r3l PREVIA CITA, SERVl~IO DE TAXI GRATUno A LA 1 •coNSULTA 
~ Y ENTREGA DE AUDIFONOS A DOMICILIO. 

Prueba 30 días tu audífono sin compromiso M te real izamos u n estudio audio lóg ico gratuito" 
Fi nanciación de tu audífono hasta en12 meses sin i ntereses. 



... 

APROXIMACIONES A LA HISTORIA ECONÓMICA 
Y SOCIAL DEL CORREDOR DEL HENARES 

DURANTE LOS SIGLOS XIX Y XX 

Programa 
Martes 24 de abril 
Josefina Gómez Mendoza 
Catedrática de Análisis Geográfico Regional de la Universidad Autónoma 
de Madrid. 
"La Agricultura Periurbana y conflictos ele uso en el Corredor del Henares". 

Jueves 26 de abril 
Susana T~uitar Búa 
Directora del Archivo Municipal de San Femando de Henares. 
"San Femando ele Henares en los siglos XIX y XX". 

Jueves 3 de mayo 
Pilar Uedó Collado 
Licenciada en Filosofía y Letras por la Universidad de Alcalá. Especialista 
en Historia Contemporanea. 

"Aspedos Económico-Sacia/es ele la Guerra Civil en Alcalá ele Henares". 

Lunes 7 de mayo 
Javier Donézar 
Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad Autónoma 
de Madrid. 

"El asalto ele la primera burguesía liberal a las bienes privilegiados". 

Martes 8 de mayo 
Antonio Lenno Rueda 
Licenciado en Historia por la Universidad Autónoma de Madrid. 
Doctorado en Historia Contemporánea. 
"El Corredor del Henares y las cercanías ferroviarias: una perspectiva 
histórica (1955-1994}". 

Miércoles 9 de mayo 
Luis López Puerta 
Doctor en Historia por la Universidad Complutense de Madrid. 
"La incidencia ele la desamortización eclesiástica en la zona del Corredor 
ele/ Henares durante el siglo XIX". 

Lunes 14 de mayo 
Luis Enrique Otero 
Profesor Titular de Historia Contemporánea de la Universidad 
Complutense de Madrid. 
"La duke decadencia ele Alcalá (1833-1961)6. 

Miércoles 16 de mayo 
Maria Angeles Díaz Muñoz 
Profesora Titular de Geografía Humana de la Universidad de Alcalá. 

"~íos ele investigación socio-lerritorial en Alcalá y resto ele/ Corredor 
ele/ Henares". 

Viernes 18 de mayo 
Luis Miguel de Diego Pa · 
Licencicido en Ciencias P~as. Vicepresidente de la Institución de 
Estudios Complutenses. 

"Transformaciones socio-económicas en Alcalá durante el siglo XIX: 
la sustitución ele la Universidad y ele la Iglesia por el Ejércilo". 

TODAS ELLAS A lAS 18:00 horas EN EL SALON DE ACTOS DEL OADE 
Plaza de los Santos Niños, 4 

Además, el día 24 de abril se entregará a todos los asistentes 
un documento de trabajo (working paper) de Pedro Ballesteros. 

Del 24 de abril al 18 de mayo de 2001 
Coordinadores: José Morilla Critz - Catedrático de Historia Económica. 

Feliciano Montero - Catedrático de Historia Contemporánea 
Secretario: Ramón Valverde 

Semln•rlo Perma11nente 

del Corredor del Henares 
Unlversld•d de Alc•lá 

ORGANISMO AUTÓNOMO PARA EL 
DESARROLLO ECONÓMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 



El conductor, culpable 
En la última semana santa 

han vuelto a aumentar el 
número de accidentes y el de 
muertos en la carretera. Como 
es de rigor -esté quien esté al 
frente del ministerio del Inte
rior o de la cosa de Tráfico- la 
culpa se carga ínevitablemen
te sobre los conductores. Ellos 
son los malos y además siem
pre se dice lo mismo, que van 
demasiado deprisa. 

Esto ya aburre y a muchos 
nos irrita. Estos íneficaces que 
se pelean por gobernarnos sín 
que nadie se lo pida, que via
jan como les da la gana y a la 
velocidad que quieren, íncluso 
con los guardias abriéndoles 
paso, con los gastos a costa de 
los contribuyentes, regañan 
una y otra vez a esos mismos 
contribuyentes, evaden su 
responsabilidad y conquistan 
los espacios periodísticos con 
estadísticas que merecen una 
confianza fácil de imaginar. 

¿O es que estos fulanos no 
tienen responsabilidad algu
na? ¿Realmente el gobierno y 
su gente no pueden hacer 
nada? En ese caso, ¿por qué 
no se van? Los corifeos del 
poder entonan una vez más 
los cánticos de la velocidad 
excesiva como una de las cau
sas principales de los acciden
tes. Naturalmente, se trata de 
una velocidad excesiva relati
va, porque es una velocidad 
que, aunque sea pequeña, es 
mayor de la que permite el 
estado de la carretera. Así, a 
veces la velocidad aconsejable, 
la reglamentaria, es cero kiló
metros por hora. con lo que lo 
reglamentario, además de lo 
sensato, es quedarse en casa y 
no mover el coche. 

Conclusión: al año que viene 
llegará otra vez la semana 
santa y los españoles tendre
mos más embotellamientos. 
más accidentes, más muertos. 
más excusas de los responsa
bles y más culpas de los con
ductores, y las mismas carre
teras y los mismos arrogantes 
íncompetentes con sus canon
jías al frente de todo. Y el ciu
dadano, a pagar. Y a callar. 

Editoriales 

Riberas del Henares: sueños v pesadillas 
Nos parece esperanzador 

que se piense en cómo poner 
la Isla al servicio de los alcala
ínos. Ya lo escribimos hace 
sólo unas semanas. Y hemos 
de repetir que junto a la espe
ranza hay margen para el 
temor. 

En este mismo ejemplar tie
ne el lector una extensa infor
mación proporcionada direc
tamente por el alcalde a este 
semanario. La música suena 
bien y la letra es sugerente, 
pero Manuel Peínado no es el 
único que tiene voz cantante 
en este asunto. 

De momento hay que reco
nocer que hasta ahora no hay 
motivo para creer que la ejecu
toria de la concejalía de medio 
ambiente. vacilante y regla
mentista al tiempo que hasta 
ahora poco eficaz. pueda ser
vir de base a gran tranquilidad 
ante el íncierto futuro. Si se 
piensa que el ayuntamiento se 
apresta a considerar lo relati
vo a las riberas del Henares en 
general no como un asunto de 
medio ambiente, síno como 
una parte del desarrollo que 
ha de venir determinado a su 
vez por el desarrollo del plan 
general de ordenación urba
na, la preocupación puede lle
gar hasta el estremecimiento 
porque nadie puede ignorar 
que las fuerzas especulativas 
que presionan sobre el plan se 
mantienen al acecho y es posi
ble que en el futuro el ayunta
miento pueda ofrecerse como 
coartada para permitir opera
ciones especulativas esa gran 
reserva de suelo verde, pues
to que el alcalde no habla sólo 

de la Isla de Cayo, sino tam
bién, como es lógico y desea
ble. de todo el sistema forma
do por tres islas -la de la 
Esgaravita. la de Cayo y la de 
los García- con el magnifico 
añadido de la Alvega. 

Se podrá argüir que Manuel 
Peínado merece confianza y 
será capaz de controlar las 
presiones especulativas. Sín 
embargo, no es posible olvidar 
que todo el movimiento sobre 
las riberas del Henares apenas 
acaba de comenzar y se desa
rrollará en los próximos años, 
precisamente cuando muy 
probablemente Peínado ya no 
sea alcalde, independiente
mente de que también a Pei
nado ·puedan colocarle una 
burra coja llegado el caso. 

¿Se desea un ejemplo? Aquí 
está. Hace sólo dos semanas 
nos han hablado del criterio 
de un conocido urbanista que 
sugiere prolongar la calle de 
Santo Tomás cruzando el caz, 
la isla de Cayo y el Henares 
hasta la Alvega, ¡con la posi
bilidad de utilizar ésta como 
solar para algunos edificios 
ínstitucionales! . Es una mons
truosidad para cualquier alca -
laíno, pero tal vez no lo sea 
para un granadíno, para un 
abulense o para un alcalaíno 
"nacionalizado genovés", que 
la especulación sabe atacar. 

Por tanto, hay que apoyar al 
ayuntamiento complutense en 
su propósito de rehabilitar las 
riberas del Henares ... Y tam
bién habrá que mantenerse en 
guardia ante los peligros -para 
que los sueños no se convier
tan en pesadillas. 
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Una de psicólogos 
El PP ha pedido explicacio

nes en el pleno municipal a la 
titular de la concejalía de 
Mujer sobre los motivos de 
que el puesto de psicólogo del 
Centro Asesor de la Mujer 
haya sido adjudicado a un 
hombre y no a una mujer. Y en 
esta petición de explicaciones 
nadie ha estado fino. 

No ha estado fina Magdalena 
Moreno, quien no ha querido 
responder porque ya lo había 
hecho en la comisión. Moreno 
debería recordar que la corpo
ración municipal no es una 
agrupación de amiguetes y 
que, por muchas explicaciones 
que haya dado a sus compa
ñeros populares en la comi
sión informativa, esas explica
ciones no sustituyen a las que 
debería dar en el pleno muni
cipal, que ya no son sólo a los 
concejales, compañeros de 
partido o no, sino al pueblo, 
puesto que el pleno es público. 

Por otra parte, seguro que 
sus explicaciones nos habrían 
ahorrado quizá elucubracio
nes poco afortunadas del PP 
sobre aplicaciones de la discri
minación positiva_ Los repre
sentantes populares han veni
do a decir que para asesorar 
psicológicamenete a las muje
res que acuden con sus cuitas 
al Centro Asesor de la Mujer 
no hay que poner a su disposi
ción al mejor profesional posi
ble, sino a una mujer, aunque 
sea menos competente. 

Es evidente que eso significa 
ría una discriminación positi
va para una mujer -la psicólo
ga- pero también una discri
minación negativa para mu
chas otras mujeres, para las 
que acudieran al Centro Ase
sor de la Mujer y se encontra
ran con un servicio peor de lo 
que podría haber sido. 

Otra cosa es que se interpre
te que un hombre no puede 
ser mejor psicólogo para estas 
mujeres que una mujer. Eso 
es hasta razonable. En tal 
caso, dígase así sin más, y no 
se saque a pasear sin necesi
dad algo tan serio como la dis
criminación sexual positiva . 
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Don Juan Carlos entregará a Francisco Umbral el galardón en el Paraninfo 

los reves v el presidente del gobierno 
vendrán a la entrega del premio Cervantes 
Sus Majestades los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, volverán un año más a Alcalá para entregar el premio 
Cervantes al escritor Francisco Umbral en el paraninfo de la universidad. El acto será el lunes 23 de abril, fecha 
en la que se conmemora el aniversario de la muerte de Miguel de Cervantes. La novedad este año es que está pre
vista la participación en el acto del presidente del gobierno, José María Azoar, quien volverá a la ceremonia de 
entrega del premio. Este año se cumple la vigesimoquinta edición y el presidente del gobierno ha querido sumar
se a la misma para reconocer también a un escritor al que siempre ha valorado. Lo que no estaba confirmado a 
la hora de cerrar esta información era si con Azoar vendrá su esposa, Ana Botella. En todo caso sí estarán la 
ministra de Cultura, Pilar del Castillo, y el presidente de la comunidad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón. 

El acto del lunes 23 de abril 
tendrá un carácter muy especial. 
Se trata de la vigesimoquinta edi
ción del premio Cervantes, el cual 
cumple sus bodas de plata desde 
que fue concedido por primera 
vez en 1976 al poeta Jorge Gui
llén. Desde entonces hasta la con
cesión a Francisco Umbral en 
esta última edición, hay una lista 
de 26 escritores españoles e his
panoamericanos que han recibido 
el galardón. La disparidad se debe 
a que en la edición de 1979 el pre
mio fue concedido ex aequo al 
español Gerardo Diego y al 
argentino Jorge Luis Borges. 

El premio Cervantes de literatu
ra lo concede anualmente el 
ministerio de Educación y Cultu
ra y Deporte, y está considerado 
como el galardón más importante 
en lengua castellana concedido a 
los escritores por su aportación al 
legado literario hispánico. El 
jurado convocado por el propio 
ministerio se reúne a finales de 
año -la idea original era hacerlo 
en tomo a la fecha en que se con
memora el bautismo de Cervan
tes, el 9 de octubre- y elige al 
escritor al que se concede el pre
mio. Su Majestad el Rey don Juan 
Carlos es el encargado de entre
gar el premio Cervantes en el 
paraninfo de la universidad de 
Alcalá generalmente el día 23 de 
abril, fecha en que se conmemora 
el aniversario de la muerte de 
Cervantes. 

El jurado premia una obra y no 
tanto un libro. Es curioso que la 
dotación económica del premio 
Cervantes, 15 millones de pese
tas, es relativamente baja si se 
compara con otros premios litera
rios. Sin embargo es enorme el 
prestigio internacional que tiene 
el premio. 

Ese carácter especial es el que 
ha servido para que esté anuncia
da la presencia del presidente del 
gobierno, José María Aznar, cuya 
presencia no es nueva en este acto 
ya que asistió por primera vez 
cuando fue entregado a Camilo 
José Cela en 1996, no habiendo 
sido todavía investido presidente 
del gobierno. Ya como jefe del 
ejecutivo, Aznar vino con Ana 
Botella en la edición de 1998, 
cuando el premio le fue entregado 
a Guillermo Cabrera Infante. 

Por si fuera poco la presencia 
de Aznar este año se debe tam-

2t de abril de 200t 

La Palicia Local recomienda evitar 
el aparcamiento en diversas lugares 

del centra el lunes dia 2J de abril 
bién a que nunca ha ocultado su 
admiración por la obra de Umbral 
y a que se considera amigo de él. 

Calles en las que 
no se permitirá aparcar 
La llegada de los Reyes, don 

Juan Carlos y doña Sofía, está 
prevista al mediodía del lunes 23 
de abril. El acto comenzará a las 
doce pero todos los invitados 
habrán entrado en el paraninfo 
media hora antes de comenzar la 

ceremonia. La Policía Local ha 
informado de que por esta razón 
habrá una serie de calles en las 
que estará cortado el tráfico y no 
se permitirá el aparcamiento, tras
ladándose a otro lugar los coches 
estacionados previamente. Sus 
Majestades llegarán en helicópte
ro a un lugar que por motivos de 
seguridad no se ha comunicado. 
En el trayecto hasta la plaza de 
San Diego se cortará el tráfico 
unos minutos antes de la llegada y 
unos minutos antes de la despedí-

CAMARA DE 
CONSERVACIÓN 

Mantenga sus prendas de piel 
"en forma" hasta la próxima temporada 

* ASEGURADAS 
* CON TODA GARANTÍA 

Creaciones 
ALCAPIEL, S.L 

PELETERÍA 

t4-·'W 

Francisco Umbral en una foto del 
archivo de El País expuesta en la 

Capilla del Oidor 

da de Sus Majestades, más allá de 
las dos de la tarde. 

Lo que sí recomienda la Policía 
Local es no aparcar previamente 
en la plaza de Cervantes, concre
tamente en el lateral del círculo 
de contribuyentes, la plaza de San 
Diego, la calle Libreros desde la 
calle Tinte a la calle Nebrija, la 
calle Beatas, la calle Bedel, la 
calle San Pedro y San Pablo, 
calles éstas que sí se asegura que 
permanecerán cortadas al tráfi~o. 

La ceremonia 
Don Juan Carlos entregará el 

premio a Umbral y una vez con
cluida la celebración del acto 
habrá un cóctel en el patio Trilin
güe servido por la Hostería del 
Estudiante. Sobre la una de la tar
de los Reyes y el presidente del 
gobierno inaugurarán la muestra 
fotográfica 'Los escritores de 
Madrid vistos por Umbral y 
Alfonso'. La exposición estará en 
la sala de Arte 1-2-9-3 de la uni
versidad de Alcalá y podrá verse 
desde el 23 de abril hasta el 25 de 
mayo. La muestra fotográfica ha 
sido organizada por el ayunta
miento de Madrid a través de la 
concejalía de Cultura, Educación, 
Juventud y Deportes, por el archi
vo general de la administración y 
por la Fundación General de la 
Universidad de Alcalá. 

En ella, Umbral pone la palabra 
y el fotógrafo Alfonso las imáge
nes para dar un paseo literario por 
el Madrid de principios de siglo. 
Una oportunidad para disfrutar 
con 50 fotografías inéditas o muy 
poco conocidas de Alfonso. Unas 
imágenes que presentan los retra
tos de los principales creadores 
de nuestro idioma (Benito Pérez 
Galdós, Ramón Gómez de la Ser
na, José Martínez Ruiz Azorín, 
Pío Baroja, Miguel de Unamuno, 
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Los Reyes de España y José María Aznar la última vez que estuvieron jun
tos en Alcalá, para entregar el Cervantes a Guillermo Cabrera Infante. 

César González Ruano, José 
Ortega y Gasset, Antonio y 
Manuel Machado, Ramón del 
Valle lnclán, Camilo José Cela, 
Francisco Umbral). 

También se presentará la página 
web del Premio Cervantes 
(www.terra.es/premiocervantes) 
en la misma sala de Arte 1-2-9-3 
de la universidad de Alcalá. Este 
sitio ha sido concebido como un 
centro lúdico e informativo sobre 
la obra literaria de los Cervantes. 
Los contenidos serán de carácter 
institucional -discursos pronun
ciados por Su Majestad el Rey, 
ministros de Cultura y galardo
nados-, literario -biobibliografía 
de cada escritor, antología de tex
tos- y lúdico -se podrá escuchar a 
los escritores leyendo sus textos, 
ver imágenes singulares y se pre
sentarán juegos sobre sus obras. 
Se incluirán numerosos enlaces 
relacionados con los galardo
nados, las instituciones organiza
doras y patrocinadoras, así como 
paseos virtuales por los espacios 
de la recogida del premio. 

A continuación los Reyes aban
donarán Alcalá. Ya por la tarde de 
ese mismo día se celebrará una 
recepción para invitados en el 
Palacio Real en honor del premia
do. 

Un premiado 
vinculado a Madrid 
Francisco Umbral es un escritor 

muy vinculado a Madrid, donde 
nació hace 65 años. De todos 
modos su infancia transcurrió en 
Valladolid, por lo que Umbral se 
siente castellano por todos los 
costados. Admirador profundo de 
la poesía, no ha conseguido triun
far en este género, sino en la pro
sa. Desde 1989 viene colaboran
do diariamente con el diario "El 
Mundo". 

La concesión a Umbral ha pasa
do por ser una de las más reñidas 
de la historia del Cervantes. El 
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jurado presidido por la ministra 
de Cultura y por el director de la 
Real Academia de la Lengua 
Española, Víctor García de la 
Concha, tardó más de cuatro 
horas en tomar una decisión. 
Entre los candidatos estuvieron 
Ana María Matute, Carlos Bouso
ño (que llegó a ganar una vota
ción en plena deliberación), Juan 
Goytisolo, Pedro Laín Entralgo, 
Juan Marsé y un nombre que se 
repite invariablemente cada año, 
Arturo Uslar Pietri. En la vota
ción final quedaron éste último, 
Carlos Bousoño y Francisco 
Umbral. 

Inaugurada 
la muestra fotográfica 
"Cervantes tiene 25 años" 
El alcalde, Manuel Peinado, y 

el rector de la universidad, 
Manuel Gala, inauguraron el vier
nes 6 de abril en la capilla del 
Oidor la muestra fotográfica 
'Cervantes tiene 25 años'. La 
exposición ha sido organizada por 
la Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá, por la Direc
ción General del Libro, Archivos 
y Bibliotecas del Ministerio de 
Educación y Cultura, por la Fun
dación Colegio del Rey del ayun
tamiento de Alcalá de Henares, 
por el diario El País y el Club 
Internacional del Libro. 

Esta exposición, que compren
de 125 fotografías del archivo 
gráfico del diario El País, presen
ta un recorrido por la imagen de 
los Cervantes. Fotografías que 
van de Guillén a Umbral, junto a 
unas cartelas en las que se hace 
referencia a su vida y obra. Una 
exposición con un componente 
divulgativo importante que la 
hace muy apropiada para que los 
estudiantes de enseñanza secun
daria conozcan a estos creadores 
del idioma. La exposición podrá 
verse hasta el 29 de abril. 

• 
~ 

PARADORES 
El Cardenal 
Cisneros estaría·'"'1" 

orgulloso. www.parador.es 

Así es, porque la Hostería de Alcalá de Henares, 
levantada sobre el Colegio Menor de San 
Jerónimo fundado por el Cardenal hacia 1510, 
abre otra vez sus puertas después de unas 
pequeñas obras de remodelación. 

Disfrute de nuestras instalaciones, decoradas 
en estilos mudéjar y renacentista, degustando 
los platos de nuestra exquisita cocina 
castellana: sopas de ajo, cocido madrileño, 
suculentos asados, castrada de Alcalá, 
chocolate con migas y picatostes, etc ... 

e/Colegios, 3 - 28801 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 888 03 30 - Fax: 91 88 0 5 27 
alcala@parador.es 

rm~ @áinara 
~ Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

•Del 29 de Mayo al 13 de Junio 
•De 19 a 22 horas 

• INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL·IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gte2@camaramadrid.es 

2 1 de abril de 2001 



Las elecciones presiden
ciales de los Estados Uni
dos celebradas el pasado 
año se dilucidaron debido a 
una peculiar demostración 
del "efecto mariposa". En 
algunos condados de Flori
da unas curiosas papeletas 
electorales en forma de alas 
de lepidóptero despistaron 
a los votantes, provocaron 
confusiones en su recuen
to, movilizaron decenas de 
jueces y abogados y tuvie
ron al mundo en vilo hasta 
que, finalmente, el planeta 
tuvo un nuevo emperador: 
George W. Bush. Los vuelos 
de aquellas mariposas en
sombrecen hoy la Tierra. 

El anuncio del presidente 
Bush de que Estados Uni
dos no suscribirá los acuer
_dos emanados del Protocolo 
de Kioto ha sido calificado 
por un grupo de 1.500 
científicos, entre los que se 
encuentra la mayoría de los 
premios Nobel, como "el 
mayor atentado contra el 
medio ambiente perpetrado 
por un presidente nortea
mericano". Las primeras 
encuestas ponen también 
de manifiesto que dos de 
cada tres norteamericanos 
piensan lo que pensamos 
muchos: que Bush ha capi
tulado ante los intereses 
económicos de los grupos 
de presión (petroleros, mi
neros, madereros y trans
portistas) que le catapulta
ron a la Casa Blanca. Sea o 
no cierto que el presidente 
está pagando ahora su fac
tura, el paso atrás dado por 
los Estados Unidos es una 
malísima noticia que pone 
en peligro, si es que no 
mata, los dificiles acuerdos 
alcanzados por los países 
desarrollados y plasmados 
en el Protocolo de 'Kioto de 
1997, unánimemente con
siderados como la única vía 
posible para reducir el ca
lentamiento global de la 
Tierra. 

En la Cumbre de la Tierra 
celebrada en Río de Janeiro 
en 1992 se alcanzaron va
rios acuerdos relacionados 
con la defensa del medio 
ambiente a escala planeta
ria. Uno de ellos, conocido 
como el R+lO, emplazaba a 
lograr en una década un 
compromiso mediante el 
cual se redujera la emisión 
de gases de efecto inverna
dero a la atmósfera. El pla
zo establecido, del que las 
cumbres de Kioto y Buenos 
Aires fueron hitos impor
tantes, finaliza el año 2002 
y de ahi la premura por 
avanzar en la búsqueda de 
acuerdos operativos especí
ficos . 

A este respecto, existe 
una práctica unanimidad 
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Las mariposas 
de Florida vuelan 
sobre el mundo 

Manuel Peinado Lorca• 

de los expertos en considerar 
que para el año 2050 el volu
men de los gases contami
nantes, principalmente los 
derivados del carbono, deberá 
reducirse en, al menos, un 
50% de las emisiones actua
les. Para alcanzar ese objeti
vo, en la Cumbre del Clima de 
Kioto se logró un protocolo 
gracias al cual, y tras el desa
rrollo de las medidas correc
toras pertinentes, 160 países 
ajustarian la producción de 
agentes contaminantes de 
forma escalonada y asumible 
sin pérdida de su riqueza eco
nómica ni merma de sus em
pleos, siempre teniendo en 
cuenta el principio de que 
quien más contamina más 
obligado está a adoptar com
promisos reales. 

En la cumbre de Kioto se 
enfrentaron dos posiciones. 
Por un lado, la de los países 
de la Unión Europea. que 
-pese a las reticencias de Es
paña- propusieron una re
ducción del 15% con respecto 
a las emisiones registradas en 
1990. Por otro lado, esta dis
creta pero ambiciosa pro
puesta chocó con los intere
ses de los Estados Unidos, 
que se mostraban mucho más 
cautos y aspiraban simple
mente a volver, cuando mu
cho, a los niveles de 1990. La 
cautela estadounidense esta
ba basada en dos hechos fun
damentales. Primero, la opo
sición frontal de la Adminis
tración Bush Oa del padre del 
actual presidente) a los 
acuerdos de Río, que no fue
ron aceptados en su totalidad 
y que mostraron al mundo 
cuáles eran los intereses de 
fondo que imponían la políti
ca ambiental de Estados Uni
dos. En segundo lugar. y no 
menos importante, las presio
nes políticas que estaba reci
biendo el Gobierno Clinton, 
ya escarmentado por el fraca
so de sus propuestas sociales 
en materia de Sanidad y Edu
cación. 

En los meses anteriores a la 
celebración de la Cumbre de 
Kioto hubo enormes presio
nes de los sectores energéti
cos sobre la Administración 
Clinton. Aún recuerdo el vera
no de 1997 cuando, con oca
sión de una estancia en Esta
dos Unidos, tu ve la oportuni-

dad de ver en las principales 
cadenas de televisión anun
cios pagados por las empre
sas del sector de la energía en 
los que se informaba de que 
"las Naciones Unidas quieren 
imponer" a los Estados Uni
dos una reducción de su con
sumo de energia, añadiendo 
en tono alarmista que eso su
pondría "subidas generales de 
los precios" y "pérdidas de 
centenares de miles de pues
tos de trabajo". 

Aunque presionando políti
camente por esos poderosos 
grupos, y sabiendo que la fir
ma del acuerdo no pasarla el 
trámite por el Senado en el 
que los demócratas estaban 
en minoría, el presidente 
Clinton firmó en 1998, con 
ocasión de la Cumbre del Cli
ma de Buenos Aires, una re
solución presidencial que vin
culaba a los Estados Unidos a 
la firma del Protocolo. Fue el 
propio vicepresidente Al Gore 
-cuyas posiciones con respec
to al cambio climático y a la 
defensa del medio ambiente 
están magníficamente plas
madas en su libro 'La Tierra 
en juego'- el encargado de ne
gociar los términos finales del 
acuerdo. 

Ciertamente, los contenidos 
del Protocolo de Kioto no fue
ron los mejores de los posi
bles, pero permitieron acercar 
las posiciones de la Unión Eu
ropea y del gigante norteame
ricano, la mayor potencia eco
nómica del planeta pero tam
bién la nación más contami
nante: el 4% de la población 
mundial es norteamericana, 
pero su aporte contaminante 
en términos de gases de efec
to invernadero es del 25% del 
total mundial. Con esta tasa, 
está clara la imprescindible 
presencia de los Estados Uni
dos en cualquier medida que 
se adopte en defensa del me
dio ambiente. 

Como consecuencia del 
consenso alcanzado en Kioto, 
se acordó la reducción de las 
emisiones en una media del 
5 ,2% con respecto a las de 
1990. Lo entonces convenido 
necesitaba, antes de su ratifi
cación, de la puesta en mar
cha de un calendario de ac
tuaciones vinculantes para 
los países involucrados, den
tro del cual estaban previstas 

tanto la Cumbre celebrada 
en La Haya el invierno pa
sado, corno la del próximo 
mes de julio en Bonn, que 
ahora recibe el terrible ma
zazo del anuncio del presi
dente Bush negándose a 
admitir los acuerdos sus
critos por la resolución pre
sidencial de Bill Clinton. 

Greenhouse frente a Whi
te House. Dado el prodigio
so volumen de sus emisio
nes y el efecto geopolítico 
de las decisiones de la po
tencia norteamericana, pa
rece claro que las solucio
nes al efecto invernadero 
(greenhouse en inglés) sólo 
puede llegar a buen puerto 
con el apoyo de la Casa 
Blanca, por lo que la posi
ción egoístamente irreduc
tible del gobierno estadou
nidense pone en peligro la 
adecuada puesta en mar
cha de unas medidas que 
intentan paliar algo tan 
sencillo corno que, de conti
nuar en la linea actual, la 
civilización puede llegar a 
destruirse a sí misma. 

La ecología parte de una 
consideración general que 
permite comprender la in
tervención de los diferentes 
componentes de la natura
leza mediante sistemas ten
dentes al equilibrio y a la 
perpetuación. La ecología 
aplicada a la política no 
puede tratar a la Tierra 
corno un elemento aislado 
de la actividad humana. 
Somos una parte sustan
cial del geoecosistema y, 
además, la única capaz de 
aunar voluntades para co
rregir los desequilibrios que 
nuestra necedad, nuestro 
egoísmo o nuestro deseo de 
autoperpetuación han cre
ado. En esta concepción 
global resulta un drama de 
escala planetaria y un 
atentado monstruoso con
tra los derechos de las pró
ximas generaciones el he
cho de que el más podero
so de los imperios econó
micos se desvincule de un 
esfuerzo solidario que obli
ga sobre todo a quien más 
daño ambiental produce. 

Y ahora se manifiesta con 
claridad algo que también 
es sustancial y es que, pese 
a quien pese, y más allá de 
los lugares comunes y de 
las recetas de manual, no 
todos los políticos son igua
les. Porque el efecto de 
aquel aleteo de las maripo
sas de Florida hubiera sido 
muy diferente si la brisa 
que provocó hubiera sopla
do a favor de Al Gore. 

•Alcalde 
de Alcalá de Henares 
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Niños de posguerra 
Las situaciones extremas, y ése es el caso de las guerras, hacen que las perso
nas saquen a relucir sus mejores cualidades. Estoy convencido de que los más 
preparados en estos momentos para hacer frente a las adversidades son los habi
tantes de los Balcanes, enredados en guerras interminables y crueles desde hace 
muchos años. E inversamente, los menos preparados son los pueblos que disfru
tan de largos periodos de paz, como es el caso de España, donde la existencia es 
por lo general relativamente fácil. Eso explica el hecho de que, por ejemplo, a 
ciertas horas de la tarde, de entre cinco cadenas de televisión, cuatro nos infor
men hasta la saciedad de los devaneos de unos personajes a los que han dado en 
llamar "famosillos". Seguro que eso no ocurre en Bosnia ni en Macedonia. 

Los niños, "esos locos 
bajitos", son de por sí bas
tante más inteligentes que 
la media de los adultos. 
Pero estas facultades lle
gan a su mayor grado 
cuando se ven forzados a 
vivir en un ambiente de 

· guerra o de posguerra. 
Todos recordamos aquella 
deliciosa película france
sa, Juegos prohibid.os, de 
mediados de los cincuen
ta, en la que un niño y 
una niña de corta edad se 
desenvuelven entre las 
ruinas de una ciudad 
bombardeada. 

Entre mis primeros 
recuerdos, que ya se pier
den en la lejania, figuran 
los de mi casa, en la Mála
ga de posguerra, rodeada 
de varios edificios incen
diados y destruidos. Mi 
glándula pituitaria con
serva implacable el olor 
acre y putrefacto de esas 
ruinas , donde además 
malvivían algunos indi
gentes en condiciones 
absolutamente deplora
bles. Pero éramos niños y 
aquellos parajes eran en 
cierto modo una cancha 
muy especial para nues
tros juegos. Subíamos a la 
segunda planta y luego 
nos descolgábamos hasta 
la primera, agarrados a la 
ferralla herrumbrosa y 
retorcida. Alli nos reunía
mos las pandillas de cha
veas, hacíamos cabañas y 
jugábamos a la guerra. 
Recuerdo que de un 
cochecito de bebé medio 
aplastado hicimos un 
carro blindado con latas 
de sardinas. Y como 
entonces se hablaba 
mucho de los gases asfi
xiantes, hacíamos bombas 
fétidas machacando una 
bolitas de no sé que árbol, 

dejadas macerar en botes 
de conserva, que tapába
mos con un papel y desga
rrábamos inmediatamente 
antes del lanzamiento 
contra el enemigo. Y luego 
estaba la pedrea, también 
llamada "drea", especie de 
"intifada" que tenía lugar 
en dicha zona de operacio
nes. Me quedan cicatrices 
de estas batallitas. 

Éramos más o menos 
como los gamberros 
actuales, pero no fumába
mos porros, no pintába
mos las paredes y no 
empleábamos expresiones 
tan chabacanas como "de 
puta madre". Hablába
mos más en casa con 
nuestros padres y parien
tes cercanos y no había 
tantos compartimentos 
estancos dentro de la 
familia. Los mayores se 
ocupaban de los pequeños 
y la convivencia era 
mucho mayor entre todos. 
Por ejemplo, cuando había 
corridas de toros en la pla
za de la Malagueta, era 
frecuente que los grandu
llones "colaran" a los 
pequeños, para poder ver 
a Domingo · Ortega, a 
Vicente Barrera o al Estu
diante. Un día reforzaron 
los controles de las puer
tas y no pudimos entrar. 
Intervino hasta la policía y 
al final toda la panda tuvi
mos que regresar a nues
tros dominios, con gran 
tristeza. En medio del 
pesado silencio surgió 
entonces la voz resignada 
de un niño de posguerra, 
frustrado en su ambición 
taurina: 'Si yo fuera mos
ca, no me perdía ni una 
corrida de toros·. Hoy día, 
si a un muchacho le impi
den, por alguna razón, 
entrar en una discoteca, 

no se quejará de modo tan 
dulce, antes bien sacará a 
relucir su bien afilada 
navaja de Albacete. 

Y no se me olvida la inte
ligente y agudísima res
puesta que un niño de 
doce años dio a su madre, 
que frecuentemente le 
reprochaba el dejarse 
comida en el plato: 'Niño, 
tienes que comer de todo; 
en la guerra todo el mun
do comía cáscaras de plá
tano'. Un día, el interpela
do, en uso de la entonces 
inexistente libertad de 
expres10n, se limitó a 
replicar: 'Pues alguien se 
comería lo de dentro', con 
lo cual puso sobre el tape
te el viejo problema de la 
justa distribución de los 
bienes, todavía sin resol
ver. La reprimenda no vol
vió a repetirse. 

Estoy convencido de que 
cualquier tiempo pasado 
no fue necesariamente 
mejor. Sin embargo, creo 
que unas salidas tan finas 
como estas que he reseña
do, elaboradas por mentes 
inocentes de niños de pos
guerra, no se producirían 
tan fácilmente en las cir
cunstancias actuales. ¿A 
quién le echamos la cul
pa? Yo no lo sé. A lo 
mejor resulta cierto eso 
que tozudamente viene 
repitiendo un conspicuo 
jerarca desde su poltrona 
de La Moncloa: 'España va 
bien'. Y tanta paz y pros
peridad acaba por ador
mecer nuestras faculta
des. Alguien podría tildar 
mi conclusión de belicista, 
pero me apresuro a afir
mar que sigo prefiriendo 
una mala paz a la mejor 
de las guerras posibles. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

1 U y el abastecimiento 
ae agua a Alcalá 

Izquierda Unida denuncia que 
detrás de la polémica del abaste
cimiento de agua y subida del 
precio de la misma "puede" 
haber otras intenciones. 

No es casual que quienes siem
pre plantean estas interesadas 
polémicas, son las mismas perso
nas que ven con buenos ojos que 
Alcalá de Henares tenga la cabe
za en la MAS y los pies en el canal 
de Isabel 11, a la vez que defienden 
un crecimiento urbanístico des
mesurado en la construcción de 
nuevas viviendas. 

No es baladí que mientras que 
en IU planteamos en la revisión 
del PGOU un crecimiento "míni
mo" de éstas, otros plantean 
cuantas más mejor, a costa de lo 
que sea. 

Si para ello hay que subir el 
precio del agua con cualquier 
pretexto, se sube. Si se tiene que 
enganchar en el Canal de Isabel 
11, se engancha. Todo sea por el 
desarrollismo salvaje. 

En otro orden de cosas, IU no 
va a apoyar mayor presión fiscal 
a los ciudadanos que pagan, 
mientras que los que se escabu
llen, que suelen ser los más pode
rosos, se escurren como anguilas 
por cualquier resquicio que les 
dejen las ordenanzas fiscales . 

Con relación a la aprobación de 
la tasa de la basura para vivien
das o Ecotasa, Izquierda Unida se 
remite a las declaraciones de su 
Coordinador: Mque en todo caso 
se estudiará en su momento y en 
caso de ser aprobada se detraerá 
del recibo del IBI". 

IU ha estado, está y estará 
"radicalmente en contra" de 
políticas que perjudiquen a los 
alcalaínos en general, y a los 
socialmente más débiles en parti
cular. Pese a quién pese, y moles
te a quién moleste; aunque en 
ello nos vaya el ser o no ser. 

Por último, el debate sobre im
puestos, tasas y precios públicos 
se discutirá en el mes de septiem
bre. Por lo tanto, creemos que de 
forma interesada, se está adelan
tando el debate, y nos gustaría 
saber con qué intenciones; pues 
el equipo de gobierno del que for
ma parte Izquierda Unida aún no 
está estudiando este tema. 

Joaquín ARIAS ABENGÓZAR 
Secretaria de Presidencia y 

Politica Municipal de IU Alcalá 

Vaa Complutense, 111 
Poi. lnd. Europa 11, Nave 7 

Alcalá de Henares 
'Iefs.: 91-888.10.34 
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Cuerva Poética Complutense en Madrid 
El pasado domingo, día 

uno de abiil a la sazón, la 
Peña Rodense (La Roda. 
Albacete) tuvo la deferencia 
de homenajear al poeta alca
laíno Luis de Blas, invitán
dole a cerrar con un recital 
sobre su obra, las cuervas 
literarias que, como tienen 
costumbre los componentes 
de la citada peña, se vienen 
celebrando en la Casa de 
Castilla-La Mancha situada 
en el pleno corazón de la 
capital, muy próxima la 
popular Puerta del Sol. Asi
mismo el poeta fue presenta
do, por deseo expreso del 
mismo, por quien firma 
estas lineas. La presentación 
fue sencilla pues el poeta 
complutense no es descono
cido en esa latitud albacete
ña, ya que allí ha sido 
galardonado con los premios 
Tomás Navarro Tomás, Juan 
José García Carbone!, 
ambos en 1998 y el Premio, 
también de poesía, Dulcinea 
de claras resonancias cer
vantinas y manchegas. 
Naturalmente, a pesar de la 
brevedad de la exposición 
exhortativa, en ésta, no era 
posible olvidar la revista 
"Llanura", publicación com
plutense que fue pionera en 
el quehacer de la creación 
literaria poética en los años 
sesenta, como fruto de un 
colectivo de artistas e inte
lectuales (entre los que par
ticipó nuestro poeta) que 
contaron con valiosas y 
desinteresadas colaboracio
nes de creadores de proyec
ción nacional (todavia) tales 
como Vicente Aleixandre, 
Dámaso Alonso y J. M. 
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Pemán entre otros. La cuer
va había dado comienzo a 
las 12 horas de la mañana, 
prolongándose hasta pasado 
el medio día. En ella partici
paron poetas castellano
manchegos principalmente, 
que fueron desgranando sus 
composiciones con más o 
menos fortuna como rapso
das, pero dentro de un clima 
emotivo -en consonancia 
con la primavera y las fies
tas que se avecinan- al cien 
por cien que hizo aplaudir 
efusivamente a cuantos allí 
nos encontrábamos. La 
actuación de los alcalaínos, 
como se ha dicho, culminó 
la velada. De este modo, el 
poeta inició su recital arran
cando de los poemas apare
cidos en su libro "La puerta 
abierta" (1978) para conti
nuar con los publicados en 
"Memoria de la lluvia cotidia
na" ( 1983). "Cuaderno de 
otoño" (1995), "Por montes y 
riberas" poemario antológico 
que publicó la Institución de 

Estudios Complutenses, 
extendiéndose a continua
ción por algunas composi
ciones que forman parte de 
"Poesía fin de siglo", libro 
publicado en el año 2000 y 
que los lectores interesados 
pueden adquirir en las libre
rías de nuestra ciudad, para 
terminar con su última 
publicación "Claroscuro" 
(2001) edítado por el Grupo 
Cero como fruto del premio 
Pablo Menasa de Lucía, que 
recientemente le ha sido 
otorgado. 

El poeta Luis de Bias, con 
verdadera maestría de rap
soda, fue declamando las 
creaciones elegidas mien -
tras el público asistente, a 
pesar de la hora que poco a 
poco se iba acercando al 
almuerzo y de llevar tiempo 
en aquella sala de actos 
escuchando poemas, guardó 
emocionante respeto hasta 
que el poeta concluyó, para 
agradecérselo con un gene
roso y prolongado aplauso. 

Asimismo, el colofón a aque
lla mañana dominguera, 
abiileña y poética, lo puso el 
critico de literatura invitado 
que tuvo palabras elogiosas 
para nuestro poeta entre las 
que proclamó -dijo- que 
estábamos ante un maestro 
en el dominio del soneto, así 
como en otros registros 
métrícos propiamente espa
ñoles y de dificil ensamblaje, 
como son las décimas o espí
nelas. Del mismo modo, este 
critico resaltó, aparte de la 
musicalidad y el ritmo, con
diciones sin las cuales no 
h ay verso poético, el esmera
do y , al mismo tiempo, sen
cillo vocabulario, con el que 
dota a los versos de singula -
ridad tanto si los destina a 
composiciones formales 
como si los aplica a estruc
turas vanguardistas en fun
ción de los parámetros del 
verso libre tan cultivado por 
los poetas de la generación 
ultraísta del 27. 

Luis de Blas es un gran 
poeta, continuó el critico, 
porque está en la brecha con 
una halagüeña perspectiva 
de futuro y un acervo de 
galardones que lo acreditan 
y, aunque éstos no sean de 
cuantía económica, son los 
que verdaderamente cali
bran la autenticidad de la 
obra bien hecha. 

Enhorabuena, Luis, por 
estos recientes éxitos. Asi
mismo, tus admiradores y 
epígonos poetas te agradece
mos el que un alcalaíno lleve 
el nombre de nuestra ciudad 
con tanta gallardía a todos 
los rincones de nuestra geo
grafia y haya brujuleado 
hacia las américas con este 
último libro. Adelante. 

Tbeófilo ACEDO DÍAZ 
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las cosas 
del Sr. Canalda 

Y yo. Y yo. También yo, 
insisto una vez más: Sr. 
Canalda, para abordar cual
quier asunto, por baladí que 
nos pueda parecer, se 
requiere una mínima infor
mación. 

El Sr. Luis Suárez Machota 
ocupa la Primera Tenencia 
de alcaldía de este Excmo. 
Ayuntamiento. Entre sus 
responsabilidades como Pri
mer Teniente de alcalde se 
encuentran, entre otras las 
siguientes: Responsable de 
las competencias de Coope
ración al Desarrollo y Dere
chos Humanos y responsa
ble de Relaciones Institucio
nales, Hermanamientos y 
Protocolo. 

Como usted bien dice, es 
concejal y miembro destaca
do del equipo de gobierno de 
esta ciudad. Tanto es así, 
que, para su conocimiento, 
también es Coordinador del 
Equipo de Gobierno. Pero a 
lo nuestro: ¿Cómo se puede 
decir, sin evidenciar una cla
ra ignorancia o voluntad ten
denciosa, que Luis Suárez no 
se ocupa de sus responsabi
lidades? Según su criterio, 
¿qué debería hacer un res
ponsable de Cooperación al 
Desarrollo y Derechos 
Humanos? ¿Ocuparse de los 
parques y jardines? ¿Quién, 
entonces, según su opinión, 
debe atender estas responsa
bilidades? ¿El concejal de 
Medio Ambiente, quizás? 

Abundando en mi afán por 
que usted permanezca mini
mamente informado, le diré 
que Luis Suárez nunca se ha 
reunido con los saharauis; 
eso sí, sin perjuicio de que lo 
haga en el futuro. 

La población inmigrante, 
que según su criterio es un 
asunto que no afecta a Alca
lá, y por lo tanto no habría 
que atender, supone más de 
10.000 personas en nuestra 
ciudad. Es decir, también 
son vecinos. Como usted y 
como yo. Estos inmigrantes 
que usted parece despreciar, 
contribuyen con su trabajo 
tanto a la riqueza de nuestra 
ciudad como a su enriqueci
miento cultural. ¿No le pare
ce esto suficiente para que 
nos ocupemos de sus reivin
dicaciones? 

Pero además, señor Canal
da, me consta que Luis Suá
rez, también, al igual que 
usted, apoya "personalmen
te" estas iniciativas. 

Luis GALLEGO ABAD 
Técnico del 

Grupo Municipal de IU 
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fitouhrabarbarismo arboñcida 
Cuando uno peina canas 

cree que la capacidad de 
asombrarse ya acabó y que 
pocas cosas pueden sor
prenderle. Sin embargo 
algunos articulos publicados 
en PUERTA DE MADRID me 
han dejado perplejo. 

En el primero, publicado el 
20-1-2001 con el titulo 
"Xenofobia botánica y fitoul
traconservadurismo alcalaí
no", D. Juan Luis Aguirre 
hace un juego de palabras 
absurdo y descabellado mez
clando conceptos que nada 
tienen que ver entre sí, 
metiendo en el mismo saco 
palabras como xenofobia, 
árboles, fundamentalismo o 
alcalaíno. 

En otro articulo publicado 
el 17-2-2001 bajo el título 
"Foráneos pero alcalainos", 
D. Pío L. Alvarez Martínez, 
en un texto desafortunado al 
que el 24-2-2001 D. José 
Carlos Canalda califica con 
acierto de "pintoresco" nos 
explica entre otras cosas el 
deleite que sentirá un cana
rio viendo crecer palmeras 
de la rotonda de San Isidro. 

Contra la opinión de estos 
señores, les diré que son 
muchas las ciudades que se 
están ajardinando con 
mayoría de árboles autócto
nos. Considerar estos árbo
les más idóneos que otros no 
significa de ninguna manera 
ser xenófobo. No es compa
rable la integración de árbo
les que la de personas. Ade
más, ser partidario de plan
tar especies autóctonas en 
algunos lugares no significa 
renunciar a otras, siempre 
que no haya una vegetación 
ya establecida, tengan sufi
ciente espacio para desarro
llarse y se asuman unos cui
dados que requieren mayo
res costes económicos. En 
este sentido crear jardines 
exóticos en el Huerto de los 
Leones o en el espacio inte
rior de las murallas del Pala
cio Arzobispal puede ser una 
buena idea. 

Así, un canario puede sen
tir gran deleite viendo crecer 
unas palmeras de su tierra 
en Alcalá. Pero su deleite no 
será tan grande cuando sepa 
que en la rotonda donde cre
cen estas palmeras había 
una vegetación en perfecto 
estado desde hacía años que 
apenas necesitaba algún 
retoque. Todavía sentirá 
menos deleite si se da cuen
ta de que las palmas de 
estos árboles deben estar 
recogidas durante algunos 
meses al año debido al clima 
de Alcalá. Nuestro amigo 

canario conocerá que el 
arboricidio del centro ha 
costado 7 millones de pese
tas y se preguntará si no 
sería mejor acabar con el 
vacío de los alcorques de la 
ciudad, dotar al principal 
parque municipal de una 
masa arbórea suficiente 
para recuperar las aves de 
las que carece o conseguir 
que el Paseo de los Pinos 
vuelva a estar lleno de los 
árboles que le dan nombre, 
como lo recuerdo de mi 
juventud. Cuando este ami
go canario conozca que en el 
casco histórico se han plan
tado arces, castaños de 
indias, magnolios y tilos, se 
preguntará si los responsa
bles sabían que estos árbo
les son de gran porte y 
alcanzan los 30 metros de 
altura y puede que el amigo 
canario piense que esto es el 
principio de otro caso como 
el de los árboles de la Plaza 
de San Diego tapando la 
Universidad. Nuestro amigo 
canario no podrá creer que 
en la Calle Mayor frente a la 
Plaza de los Irlandeses, al 
mes de cambiar los árboles 
del amor por arces, se han 
vuelto a cambiar estos últi
mos por una tercera especie. 
Finalmente se echará las 
manos a la cabeza y se vol
verá a Canarias cuando vea 
14 cipreses como piojos en 
costura destinados a tapar 
ventanas y rejas del conven
to entre la Calle Escritorios y 
la del Gallo. ¿qué pasará 
cuando crezcan? 

En relación a otro tema, 
permítanme reproducir unas 
frases publicadas en PUER
TA DE MADRID el 24-3-
2001 que me han dado que 
pensar: "Se trabaja en el 
proyecto de que la casa de 
los Casado sea un museo de 
la lengua española, idea que 
partió de un particular y fue 
desarrollada en unos folios. 
Da la sensación de que de lo 
que se trata es de que se 
coloquen algunos amigos sin 
trabajo". "Hay que recordar 
que el proyecto que había en 
el anterior mandato munici
pal era de carácter privado. 
Una empresa hotelera estu
vo muy interesada en aquel 
momento en desarrollar un 
ambicioso proyecto para cre
ar allí un establecimiento 
hostelero de calidad que se 
llamaría Hospedería de San 
Lucas. Del proyecto no se 
supo más". 

José Luis GONZÁLEZ 

Otra forma de movene 
El día que leí este slogan, 

pensé - pobre de mí- que el 
Excmo. Ayuntamiento de mi 
ciudad natal había encontra
do la fórmula mágica para 
convencer a la juventud, con 
otras alternativas que no 
fueran el alcohol, los ruidos, 
los escándalos nocturnos y 
la mala educación por no 
respetar al prójimo. Nada 
más lejos de la realidad: Al 
cabo de un tiempo "se parió" 
el cerramiento del Huerto de 
los Leones y lamentablemen
te para los ciudadanos de 
sus alrededores, lo convier
ten en una vergüenza de día 
y un escándalo nocturno, 
que impide convivir dentro 
de las propias viviendas, con 
algo que algunos llaman 
música y la mayoría llama
mos ruidos, puesto que es 
una mezcla de martillazos en 
una chapa de hierro con sie
rras metálicas cortando 
tubos, mientras otros golpe
an puertas de madera, que 
¡ojalá! fueran las del domici
lio del alcalde y vice-alcalde, 
que a estas horas de la 
noche, estarán descansando 
tranquilamente, si es que 
todavía no han salido de via
je para descansar en su pue
blo, como anunciaban en la 
prensa local. Rezamos por 
que se queden allí. 

Nosotros nos preguntamos: 
¿Es que el Ayuntamiento de 
Alcalá no tiene entre sus 
obligaciones, respetar a los 
vecinos? ¿Se puede convertir 
un parque público en disco
teca de madrugada? ¿Qué 
fuerza moral puede tener el 
equipo de gobierno para 
cerrar un pub por molestar a 
la vecindad? ¿Dónde están 
los conciertos de música 
selecta, clásica o moderna a 
volumen normal y dentro de 
los decibelios permitidos? 
Eso sí que es digno de una 
ciudad Patrimonio de la 
Humanidad. 

Hasta hoy, la juventud 
escandalizaba más o menos, 
mientras discurría por la 
calle, ahora están concentra
dos todos ellos en el parque, 
y la policía no puede hacer 
nada, porque es el propio 
Ayuntamiento el que pro
mueve y autoriza para hacer 
todo el ruido que quieran sin 
control, con menosprecio del 
vecindario, que al final es el 
que paga el sueldo de todos 
ellos. 

¿Es é sa la otra fo rma de 
moverte? 

M.C.M. 

PUERTA de Madrid 



Cervantes no pudo morir en primavera 
El "Premio Cervantes" y el 

"Instituto Cervantes" han 
sido noticia casi al alimón. El 
primero, por la cita inque
brantable de Abril, cuando 
Cervantes muere, dicen; y el 
segundo, por el relevo en su 
dirección. Ambos árboles 
han rebrotado en la primave
ra alcalaina para orgullo de 
la huerta. Umbral y Juaristi 
fueron, respectivamente, sus 
frutos tempranos. 

Todos sabernos que el Pre
mio Cervantes es el "nóbel" 
para escritores de lengua 
española y que el Instituto 
Cervantes es el organismo 
encargado de la defensa y 
expansión del español en el 
mundo. Sin embargo, en 
ambos casos hemos evitado 
hábilmente el término "espa
ñol" en su nomenclatura, lo 
que seria impensable, por 
ejemplo, en organismos aná
logos del Reino Unido o de 
Francia con sus inevitables 
british o fran<;ais(e). El tér
mino "español" nos debe pro
ducir rnalsonancia o dente
ra, y es Cervantes quien se 
presta a cubrir nuestros 
mórbidos silencios, nuestros 

vergonzantes complejos. 
Preguntaron, dicen, a Jon 

Juaristi el día de su toma de 
posesión que si sabía cómo 
se hacía un Museo de la Len
gua, proyecto del actual 
equipo de gobierno munici
pal, a lo que contestó don 
Jon que no sabía. Yo creo 
que el primer problema del 
tal proyecto es el de la deno
minación. Una cosa es un 
"Museo de la Lengua" y otra 
cosa muy distinta un "Museo 
de la Lengua Española". Es 
evidente que se trata de 
hacer lo segundo, pero con el 
primero de los nombres. Es 
una elipsis vergonzante. 
Cuando se den cuenta del 
equívoco, es posible que la 
corrección sea esta: "Museo 
de la Lengua de Cervantes". 

Ahí, siempre tú, Cervantes, 
disponible, dispuesto a 
cubrir nuestras miserias y 
vergüenzas. Escribiste a 
Felipe 11, ¿recuerdas?, para 
que te concediera un officio 
de los que quedaban vacan
tes en las Indias, la contadu
ría del nuevo Reyno de gra
nada, o la gobem~ion de la 
provinfia de Sonocusco en 

guatimala, o contador de las 
galeras de cartagena, o corre
gidor de la cid.ad de la Paz. 
Pero el rey sobre el que no se 
ponía el sol ni se dignó 
contestarte. Ahora eres el 
símbolo de la lengua españo
la, y los españoles prefieren 
tu nombre para identificar 
su lengua, su inmensa len
gua. Y ahora tú, Cervantes, 
te yergues majestuoso, corno 
el vuelo del cóndor, sobre los 
sitios de tus ensueños frus
trados, sobre Granada, el 
Sonocusco y La Paz. Y ahora 
es sobre tu nombre donde no 
puede ponerse el sol, supe
rando a tu regio destinatario. 

Y mientras los españoles 
nos disponernos a ir a la con
sulta del psicoanalista por 
los graves silencios sobre 
nuestra identidad, en tanto 
encontrarnos el ello pertur
bador, tú, el manco sano, 
nos sirves de bálsamo inago
table. Una prueba más de 
que vives, aunque mueras 
un día de estos. Que tú, 
Miguel, no pudiste morir en 
primavera. 

dosé César ÁLVAREZ 

Intervendrán: 

c:{][gONZAMA S.L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 
LAUREL DE ORO .__ ____ ____, 

•SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
(junto Puerta del Vado) 

Tlf. : 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 

Miguel Buenestado, Secretario Gral. del PSOE 
Francisco Pérez, Coordinador de Izquierda Unida 

Isabelo Herreros, Secretario Gral. de Izquierda Republicana 
Manuel Muela, Presidente Asociación Manuel Azaña 

Fecha: DOMINGO 22 de ABRIL de 2001 
Lugar: Escultura de Manuel Azaña en Distrito IV (rotonda del Alcorlo) 
Hora: 13,00 Horas 

PUERTA de Madrid 

Organiza: IU, PSOE, IR, Asociación Azaña 
Apoyan: CCOO, UGT, Distrito IV 
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los com1onamientos humanos 

11 linisteño de Trabaio va a reconocer el síndrome 
de Mesrar quemado" como patología laboral 
El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales va a acometer en los próximos meses una 
profunda reforma del actual catálogo de enfermedades profesionales, que data de 
1978, con el objetivo de adaptarlo a las nuevas condiciones laborales. Este estudio 
incluye la posibilidad de que se considere dentro de las patologías laborales el síndro
me de ''burn out" o "estar quemado" por el trabajo, un mal cada vez más frecuente en 
la sanidad y en la educación. Y añado yo: Hcuando uno trabaja donde no es idóneo, 
se quema antes,, en cualquier profesión. Por ello, si el ser humano se conociera 
psíquicamente, sabría dónde podría desarrollar mejor su actividad laboral22

• 

El Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales ha decidido 
reformar el marco actual de 
declaración y registro de las 
enfermedades profesionales, 
que data de 1978, con el 
objetivo de retirar de él pato
logías que apenas tienen ya 
prevalencia en el ámbito labo
ral, e incluir a cambio otras 
que han comenzado a disparar 
el número de consultas y a 
suscitar la atención de los 
especialistas. Todo, por una 
sola causa, la persona sigue 
ciega en su conocimiento inte
rior y por ello se citan en este 
informe dos caminos para lle
gar a esta enfermedad: l°.
Los que la sufren porque no 
tienen vocación por su pro
fesión (luego no se conocían 
y eligieron mal) y 2º.-Aque
llos que aunque hagan bien 
su trabajo no serán recom
pensados (luego siguen con 
un desconocimiento de ellos 
mismos y así no saben supe
rar problemas que afecten a 
su conducta). Pero todo esto 
que decimos aquí, que es ver
dad y que ayudaría a solucio
nar este problema, no interesa 
pues es una metodología nue
va (análisis digital psicológi
co) y además creada por un 
español, cosa que ustedes pue
den suponer que en España 
"no cuaja" . Aquí lo que prima 

es venir del extranjero, ser 
tonto y que los españoles le 
vuelvan millonario. 

Esta nueva dolencia, que no 
es tal, sólo el no encontrarse a 
gusto consigo mismo por no 
estar en su medio y en una 
actividad acorde con sus 
capacidades y temperamento, 
es una nueva enfermedad des
crita por primera vez a finales 
de los años setenta y que hace 
meses fue catalogada como 
"accidente laboral" por el Tri
bunal Superior de Justicia del 
País Vasco, en una novedosa 
sentencia. Pero, como la sen
tencia, aún siendo novedosa, 
procedía de un poder (Tri
bunal Superior de Justicia), 
se le ha hecho caso de ahí, 
ya se va a crear esa nueva 
enfermedad, sin atacar el 
mal de raíz: "conocer las 
cualidades innatas de cada 
persona para poder desa
rrollar mejor un puesto de 
trabajo". O lo que es lo mis
mo, "analizar digitalmente 
a todos los trabajadores", 
para conocer sus peculiari
dades y darles una actividad 
laboral acorde con sus dotes 
o aptitudes innatas para lle
var a cabo aquello para lo 
que mejor están dotados. 

La iniciativa del Ministerio 
de Trabajo se produce tras 
corroborarse un importante 

aumento del número de 
casos de esta enfermedad en 
los últimos tiempos, espe
cialmente en los ámbitos de 
la sanidad y la educación. Se 
pide el reconocimiento por 
parte del Consejo Escolar del 
Estado de adjudicar esta alar
mante incidencia de las bajas 
escolares de origen psiquiátri
cos y neurológico entre los 
docentes. Cuando en verdad, 
de lo que se trata es de un mal 
enfoque de la educación y de 
la sanidad por no conocer 
bien a los alumnos individual
mente y a los pacientes en la 
misma medida. Como hasta 
ahora, se creía, equivocada
mente, que a una misma 
enfermedad, un mismo anti
biótico y ¡ya está! Ahora, con 
el genoma humano se han 
dado cuenta de que cada hom
bre es algo simple y comple
jo, que debe tratarse según su 
composición "psicosomática" 
y no sólo en base somática, 
sin tener en cuenta la otra par- · 
te que es igual o más impor
tante que la morfológica de 
nuestro cuerpo. 

El "bum out" es un trastor
no caracterizado por el agota
miento físico y psíquico, la 
pérdida de interés por las per
sonas, y el sentimiento de 
bajo rendimiento laboral. En 
suma, la falta de "autoestima" 

que es, una consecuencia ine
quívoca del mal conocimiento 
de uno mismo y de sentirse 
mal y no saber salir por sí sólo 
adelante. Cuando la persona 
se ve por dentro, igual que se 
puede mirar a un espejo por 
fuera, sus capacidades aumen
tan y sus valores salen más a 
relucir. 

¿No es verdad que quien tra
baja en algo que no le gusta se 
cansa antes? ¿Que quien no se 
siente feliz y satisfecho con 
algo que hace, no pone interés 
en ello? Pues, el interés, las 
ganas, el cansarse menos y, en 
definitiva, el notarse más 
feliz, tiene mucho que ver con 
saber elegir el trabajo o la pro
fesión, en función de las cuali
dades innatas de la persona, 
algo que se descubre y se 
conoce, desde el instante mis
mo del nacimiento, con un 
"análisis digital". Con ese 
análisis se supera mejor el 
agotamiento físico y psíquico, 
la irritabilidad, el hablar mal 
de lo que uno ha hecho al tér
mino de la jornada laboral, la 
pérdida del interés por las 
cosas, el sentimiento del bajo 
rendimiento laboral, se dismi
nuye el consumo asiduo de 
alcohol, se baja o anula el uso 
frecuente de tranquilizantes y 
se estimula a la persona para 
que escale puestos superiores 
dentro de su actividad laboral. 

Quien no se conoce bien 
¿cómo se va a controlar? E_§ 
lógico que se siente "quema
do". Que existen personas que 
soportan mejor el estrés que 
otras, según su composición 
psíquica. Que no somos todos 
iguales y que ya va siendo 
hora de que sepamos "las 
tipologías psíquicas heredi
tarias de las personas". 
Cuando se conozca esto y se 
utilice, se comprenderán 
mejor las personas y se enten
derán ellas solas mejor por 
dentro. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

se prohibe la entrada. 
~(!=P=R=O=?.:M;::;;O~C;=;:l=iO~~l1 

llWJSIS CIPllD 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. · 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENIRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 

PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
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¿OTRO AÑO PERDIDO? 
Mientras Manuel Peinado y 

Femando Marín continúan can
tándonos a dúo las excelencias 
de la Alcalá idi1ica que, según 
ellos, nos van a dejar al término 
de su ya mediado mandato, la 
realidad sigue siendo por des
gracia tozuda, y basta con pase
arse por cualquier lugar de 
Alcalá para comprobarlo. A 
estas alturas, entrada ya la pri
mavera y con los árboles brota
dos, los alcorques vacíos siguen 
siendo legión ... Por variar. Cier
to es que se han plantado árbo
les, a veces en sustitución de 
otros que aparentemente esta
ban en perfecto estado, pero 
cierto es también que se han 
dejado muchos, pero muchos, 
por plantar, con el agravante de 
que en bastantes calles lo han 
hecho de forma parcial, como si 
de repente se les hubieran aca
bado las existencias y no se 
hubieran molestado en volver ... 
Y en otras, ni eso. 

En lo que respecta a los par
ques y jardines, el desastre es 
similar. Alguno de ellos, como 
el de Gilitos, ha sido adecenta
do, que no ajardinado, ya que se 
han plantado árboles y arbustos 
pero ni se han rematado los 
setos ni se han arreglado los 
paseos, que por estar en cuesta 
han quedado descamados por la 
lluvia. Pero otros cercanos, 
como el situado frente al cole
gio de los jesuitas, siguen estan
do en un estado de total aban
dono. 

El problema, es que todo lo 
que no se haya hecho ya, no se 
podrá hacer hasta el año que 
viene, con el agravante de que 
se desperdiciará la oportunidad 
que nos brinda el invierno tan 
lluvioso que hemos tenido ... 
Claro está que a esto, por des
gracia, los alcalaínos estamos 
ya más que acostumbrados. 

Señor Peinado, señor Marín; 
¿cuándo dejarán de burlarse de 
nosotros? 

LA SEMANA SANTA 
DE LUIS SUÁREZ 
Dice el señor Suárez, primer 

teniente de alcalde del ayunta
miento complutense, que él res
peta a las procesiones pero que 
no participa en ellas, salvo por 
obligaciones de protocolo, ya 
que su cargo político no tiene 
carácter religioso .. . Lo cual, leí
do tal cual, resulta bastante 
coherente. Pero las comparacio
nes son odiosas, y el problema 
empieza cuando descubrimos 
que este señor, y en general la 
formación política que él lidera, 
no aplica el mismo criterio de 
"separación de poderes" -lla
mémoslo así- en lo que respec
ta a otros temas que no serán de 
índole religiosa, pero que asi-
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Gacetillas complutenses 
mismo resultan completamente 
ajenos a sus responsabilidades 
políticas. Así pues, me parece 
muy bien que este señor no 
acuda a actos religiosos salvo 
cuando el protocolo se lo exija, 
pero me parecería exactamente 
igual de bien que no desaten
diera sus obligaciones como 
primer teniente de alcalde para 
realizar viajecitos a Irak o 
Cuba, o para realizar activida
des políticas ajenas por com
pleto al ámbito local. 

Eso sí, cabría desear que los 
concejales de IU tuvieran una 
mayor libertad de acción cuan
do alguno de ellos deseara par
ticipar en un acto que no fuera 
del agrado de sus superiores, 
porque recuerdo que existen 
dos precedentes de sendos con
cejales que fueron severamente 
amonestados por acudir, res
pectivamente, a una procesión 
y a una corrida de toros. La 
libertad que preconiza el señor 
Suárez, digo yo, tendría que ser 
aplicada exactamente igual en 
ambos sentidos. 

LA NUEVA LÍNEA 11 
Como era de esperar, el nue

vo barrio de La Garena cuenta 
ya con una línea de autobús, la 
número 11, la cual ha sido 
implantada con una rapidez 
realmente elogiable, sobre todo 
si tenemos en cuenta lo que tar
daron los vecinos de Espartales 
en conseguir la línea 10. Al 
menos por una vez, se han 
hecho razonablemente bien las 
cosas. 

Asimismo, el trazado de esta 
línea resulta ser bastante lógi
co. Con la cabecera junto a 
Hipercor, esta línea recorre en 
toda su longitud la avenida de 
Juan Carlos I, vía central del 
barrio, continúa por la avenida 
de Europa y por la antigua 
carretera (actual avenida) de 
Ajalvir hasta el Chorrillo, baja 
por la carretera de Daganzo 
hasta la Vía Complutense a la 
altura de la Cruz Verde y, a par
tir de ahí discurre por la Vía 
Complutense hasta llegar a la 
glorieta sjtuada en el cruce con 
la calle A vila, ahora bautizada 
(me acabo de enterar de ello) 
con el pomposo nombre de 
Puerta del Universo. 

Con esta nueva línea se 
cubren las necesidades, y esto 
es también importante, de los 
barrios situados junto a la Vía 
Complutense más allá de Caba
llería Española, los cuales esta
ban completamente desatendi
dos, con lo cual la mayor parte 
del eje formado por la Vía 
Complutense y por su prolon
gación de la avenida de 

Madrid, nuestra principal arte
ria vial, cuenta así con servicio 
de autobuses, algo tan necesa
rio como ignorado durante 
años. Lo malo es que no existe 
ninguna línea que lo recorra en 
su totalidad, con lo cual el pro
blema tan sólo se ha resuelto 
parcialmente. Imagínense, por 
ejemplo, que alguien quisiera ir 
en autobús desde la rotonda de 
Arganda (la de Fiat) hasta el 
centro comercial La Dehesa 
por el camino más corto, y vean 
el numerito que tendría que 
hacer. Entre esa rotonda y el 
cruce con Nuestra Señora de 
Belén tendría que coger la línea 
1. Luego tendría que ir andando 
desde allí hasta la plaza de las 
25 Villas (la de la gasolinera 
Gesa), donde podría coger la 
línea 5. Para evitar la vuelta 
que da esta línea y no salirse de 
la Vía Complutense tendría que 
bajarse en algún punto entre la 
Cruz Verde y la glorieta de la 
gasolinera San Isidro, coger la 
nueva línea 11 hasta el cruce 
con la calle Ávila y volver a 
coger allí la línea 5, que ya le 
llevaría a su destino. Complica
do, ¿no? Y si a todo esto suma
mos que el tramo industrial de 
la avenida de Madrid situado 
entre la rotonda de la Fiat y el 
puente del Torote tan sólo está 
cubierto por los autobuses inte
rurbanos de Continental Auto, 
pues todavía peor. 

Por esta razón, sigo insistien
do en la necesidad de que exis
ta una línea que recorra en su 
totalidad no sólo el tramo urba
no, sino también la zona indus
trial que se prolonga ha ta el 
puente del Torote, de la antigua 
carretera nacional, como modo 
de evitar tan complejos trasbor
dos. Asimismo, tampoco esta
ría mal recuperar la idea de la 
línea circular que fue propuesta 
hace tiempo y duerme el sueño 
de los justos, al tiempo que, ya 
puestos, merecería la pena tam
bién revisar en profundidad el 
trazado de las líneas actuales 
como modo de hacerlas más 
cómodas y eficaces. 

UNAS ROTONDAS 
NECESARIAS 
El ayuntamiento acaba de ini

ciar las obras para construir una 
rotonda a la bajada del paso 
elevado del cementerio, un cru
ce realmente complicado, 
razón por la que esta iniciativa 
me parece acertada. Espere
mos, eso sí, que aproveche la 
ocasión para corregir la com
plicada y peligrosa curva del 
puente del Camarmilla, un pun
to negro en el que ha habido ya 
varios accidentes. 

Lo que no entiendo, es que 
sigan sin tonstruirse rotondas 
en dos lugares cercanos en los 
que hacen más falta que el 
comer, fos cruces de la carrete
ra de Daganzo con las calles 
Torrelaguna y San Ignacio de 
Loyola y, un poco más allá, con 
la antigua carretera de Ajalvir. 
Realmente, no estaría de más 
que los responsables de urba
nismo se lo plantearan de una 
vez por todas. 

PREDICANDO 
CON EL EJEMPLO 
Recientemente nos hemos 

encontrado con dos muestras 
más de cómo nuestras autorida
des, lejos de predicar con el 
ejemplo, cometen unos desa
guisados urbanísticos que 
jamás consentirían hacer a los 
particulares: La tapia que cierra 
(¡por fin y tras varios años! ) el 
huerto de los Leones por la 
calle Santa Catalina, y las nue
vas puertas de la fachada prin
cipal del todavía cerrado Teatro 
Cervantes. Sin comentarios, 
sobre todo teniendo en cuenta 
precedentes tales como la 
ampliación de la casa de Cer
vantes, la ampliación del Teatro 
Salón Cervantes, el archivo 
municipal o la ampliación de la 
facultad de Económicas. Una 
vez más, se demuestra que en 
España quienes mandan no tie
nen el menor empacho en apli
car la ley del embudo. 

EL APARCAMIENTO 
CHAPUZA 
Recientemente el ayunta

miento ha procedido a asfaltar 
el barrizal del aparcamiento 
situado al norte de la estación 
de Renfe, lo cual ciertamente es 
de agradecer ... Pero por no fal
tar a la costumbre, lo ha hecho 
en plan chapuza. ¿Por qué? 
Pues por varias razones. No se 
ha construido ninguna acera en 
la margen que linda con la calle 
Valdetorres. No se ha instalado 
ni una sola farola. No se han 
trazado las calzadas, ni se ha 
construido ninguna acera en el 
interior del aparcamiento, que 
es una simple explanada asfal
tada. No se ha abierto ni un solo 
alcorque, con lo cual en verano 
no habrá quien entre en un 
coche que haya estado varias 
horas al sol. No se han arregla
do los dos extremos del solar, el 
que linda con la antigua tapia de 
Forjas y el que limita con la 
calle Fray Juan Gil. Y no se ha . 
solucionado la chapuza de la 
confluencia de las calles Valde
torres y Valdeolmos. Sí, se ha 
solucionado el problema del 
barro, pero ... ¿tan difícil resul
taba hacer bien las cosas? 

José Carlos CANALDA 
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La polémica reforma de la 
Plaza de San Diego lleva cami
no de convertirse en el cuento 
de nunca acabar, no por el tiem
po transcurrido, pues hay obras 
desde tiempo inmemorial pro
metidas y no realizadas, sino 
porque algunos no terminan de 
tener claro el definitivo proyec
to. Todo está en tomo a los 
cedros: unos los queremos y 
otros, sin llegar a odiarlos, no 
terminan de verlos porque 
aman con pasión a las piedras. 

Desde que Giorgio Lombardi 
visitó nuestra ciudad e hizo ver 
a la universidad la necesidad de 
remodelar dicha plaza, a 
muchos les introdujo la inso
portable carga de la duda. El 
prestigioso arquitecto pretendía 
dar a ese espacio un aire rena
centista y para ello era obliga
torio quitar los cedros. La idea 
no salió adelante por la polémi
ca que se dio entre los pro y los 
contra. Se hicieron más pro
yectos que no contemplaban la 
tala de los cedros y, al parecer, 
ahí acabó todo. Nuestro alcalde 
llegó a manifestar que cual
quier proyecto que se hiciese 
debía respetar los árboles y con 
esa idea no quedamos la gente 
que consideramos una barbari
dad la tala de monumentos de 
la naturaleza. 

El árabe invadió las mesetas, 
llegó a Francia y en Poitiers 
Carlos Martel les hizo retroce
der para siempre. 

Pero no fueron los francos los 
que les rechazaron, ni la mese
ta castellana; fueron ellos mis
mos los que se volvieron, con 
voluntad propia, a la ubérrima 
Andalucía; por esa sonrisa eter
na y el aroma de los jazmines 
en Palma del Condado. . . y allí 
se asentaron y allí, también, se 
transformaron. 

Si nos preguntamos qué hizo 
el Islam con España, la res
puesta es ¿qué hizo Andalucía 
con el Islam? 

Abd-er-Rahaman 1 se asienta 
en Córdoba y rompe con el 
oriente musulmán, quedando 
independiente de Bagdad y 
Damasco. Cortando el cordón 
umbilical que le unía y se 
embebe en una cultura comple
tamente distinta. 

Si el profeta Mahoma les 
hubiera visto diría: "Eso es 
blasfemia y derrota el separarse 
de Alá. ¿Vosotros permitiendo 
monasterios cristianos? ¿ Voso
tros estudiando la filosofía 
griega con Aristóteles.. . cuan
do toda la sabiduría está en el 
Corán? 

U na de las cosas más horren
das, antes de venir a España, 
fue la destrucción de las gran-
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Con permiso , 

Arboles, fa e hadas y enfermedades 
Ahora, cuando estamos ocu

pados con otras cuestiones, 
vuelve a salir a colación la 
dichosa plaza y los árboles que 
allí habitan noblemente. Vuel
ve a salir la polémica y diver
sos concejales nos dan su opi
nión sobre dicha población 
arbórea. Los cedros deben 
estar cansados de que se hable 
de ellos. Les debe doler que les 
quieran desalojar de su espacio 
vital después de habernos ofre
cido su sombra y su aporte de 
oxigeno durante tanto tiempo. 
Deben pensar que somos unos 
desagradecidos y que no valo
ramos las ofrendas que nos han 
dado durante tantos años. 
Espero que no caigan enfermos 
por tanto desamor. Que no se 
depriman y sus hojas langui
dezcan por tanta ingratitud. 

Al parecer, hay quien dice 
que están viejos y achacosos. 
Se lanza el rumor para hacer 
todo más fácil. Es muy socorri
do decir que están infectados 
cuando se los quiere quitar de 
enmedio. Recuerdo la tala de 
árboles de la Plaza de Santa 

María. La Corporación del PP 
se los quitó del medio con el 
mismo pretexto. Un informe, 
no oficial, dijo que alguno 
estaba enfermo, pero que la 
mayoría estaban sanos y no 
había justificación para su tala, 
pero hicieron oídos sordos. Los 
hermosos chopos fueron de
sahuciados y fenecieron . 

Si tanto árbol se pone enfer
mo en nuestra ciudad, habrá 
que pensar que tenemos un 
Medio Ambiente muy deterio
rado y que estos seres vivos no 
pueden absorber tanto C02. 
Que nuestro ambiente está tan 
cargado de partículas nocivas 
que ni ellos son capaces de 
regenerar nuestra atmósfera, e 
incluso enferman. Creo que 
tendremos que cuidar mucho 
más nuestro aíre y dejar tran
. quilos a los árboles. 

La maravillosa fachada de 
nuestra universidad y los her
mosos cedros no tienen ningún 
inconveniente en convivir. 
Ninguno de ellos resta belleza 
al otro. La armonía no sólo 
debe buscarse entre los ele-

Andalucía 
diosas bibliotecas de Atenas y 
Alejandría, viéndose ahora, en 
tierras cristianizadas egipcias, 
turbantes blancos. El pueblo 
andaluz es milenario, desde el 
tiempo de los Tartessos, con 
una gran cultura egipcia y grie
ga, que es la actual europea 
facilitando su entrada el her
moso estuario del Guadalquivir 
que baña la ciudad de Córdoba. 

Abrazó la fe católica 
cubriéndose de gloria, dando 
muchos mártires como San 
Eulogio, Álvaro, Flora, Leo
cracia, Isabel, Jeremías, Tába
nos, Isaac, Sancho, Aurelio, 
Jorge e innúmeros que iban al 
martirio al proclamar, por la 
calle, su fe cristiana. 

Vinieron de Francia Usuardo 
y Odilardo, con grandes peli
gros, para llevarse las reliquias 
de Aurelio y Jorge a la abadía 
de San Germán en París para 
que las veneraran los france
ses. 

Ése es el pueblo andaluz con 
San Isidoro de Sevilla, gloria 
de la cristiandad. 

No son los árabes una cultu
ra "puente" entre el occidente 
europeo y el oriente sino un 
enfrentamiento a vida o muerte 
lo que hubo en España luchan-

do contra el Islam. 
Ninguna bóveda que recuer

de a Bagdad hay en toda la 
geografía peninsular. En Anda
lucía, con Granada incluida 
todos los tejados son poliedros, 
llenos de planos y aristas presi
diendo la austera línea recta 
que es el símbolo occidental 
europeo en la mayoría de los 
casos. 

El arco de herradura estaba 
en San Pedro de la Nava, 
Zamora, Quintanilla de las 
Viñas, en el arco de Triunfo de 
Burgos, en Palencia "y varias en 
Asturias. Todos ellos doscien
tos años antes de que vinieran 
los árabes. Con el "alfil" rec
tangular enmarcando el arco. 
Otra vez aquí la línea recta. 

Solemos decir, desde tiempo 
inmemorial, que un hombre 
bueno es un hombre recto. 

Todo lo "arabesco" está en 
los estucos de las mezquitas, 
allí sí que hay curvas que cla
man el arte femenino oriental, 
de una gran belleza. 

Al hablar de Andalucía no 
hay más remedio que mencio
nar, también, las gestas que 
sostuvo hasta tomar Granada; 
el último baluarte previo fue la 
fortaleza de Alhama, que una 

mentas estrictamente de crea
ción humana, sino entre natura
leza y civilización. 

Habrá que recordar que, sin 
ser maxirnalista, los árboles son 
seres que tienen vida, que apor
tan sombra y dan oxigeno a 
nuestra deteriorada biosfera. 
Evidentemente, si algún árbol 
representa un peligro para los 
humanos deberá quitarse, pero 
sólo si fuese necesario. Habrá 
que recordar que no se puede 
tratar a los árboles como si fue
sen figuritas decorativas que se 
ponen y se quitan siempre que 
nos dé la gana. 

Parece que no hay cosas más 
importantes que el arreglo de la 
Plaza de San Diego, y por eso 
algunos ediles se afanan en 
remover lo que quieren mien
tras se olvidan de cosas más 
importantes. ¿Hay que arreglar 
por arreglar? ¿Es de vital 
importancia el arreglo de la 
Plaza de San Diego? ¿No será 
más importante el cuidado de 
nuestro aire, de nuestras aguas 
y de nuestra tierra? 

No quisiera tener a ciertas 
personas ocupándose de Sani
dad porque las consecuencias 
podrían ser nefastas para los 
enfermos. 

Teresa GALEOTE 

vez conquistada a los moros 
por el marqués de Cádiz, con 
heroísmo inaudito, estuvo a 
punto de sucumbir por las tro
pas de Muley para reconquis
tarla. 

Pero acudió en su auxilio el 
Duque de Medina Sidonia y los 
moros huyeron hacia Granada. 

El Rey Fernando, el católico, 
los esperaba en Antequera. Y 
con la fortaleza asegurada esta
ba garantizada la toma de Gra
nada. La Reina Isabel esperaba, 
gozosa, en el campamento de 
Santa Fé cuidando a los heri
dos. 

Y lo pasmoso es que siga An
dalucía con esa sonrisa abierta 
y luminosa, con ese "pase 
usted" y "siéntese usted", con 
ese "vaya usted con Dios". 
Como los he oído. Con una 
vibración especial, por hom
bres a caballo en pleno campo; 
erizándose a uno los pelillos 
del cogote. 

Y por último, diré que un 
amigo hizo el servicio militar 
en Córdoba, donde el "castella
no" queda suavizado en la 
mujer cordobesa, de una gran 
belleza y al decirle que tenía 
ojos de mora le contestó, ahora 
con acento épico castellano: 
"¡Yo soy cristiana!". 

LuisAYORA 

PUERTA de Madrid 



Nos llega pronto un ani
versario más de la muerte 
de Cervantes, y ya se pre
paran acontecimientos, 
junto al Día del Libro y 
otros motivos en torno al 
autor del "Quijote". En 
Alcalá de Henares se entre
gará el premio del nombre 
del escritor al galardonado 
en el año 2000, que es 
Francisco Umbral. Bien. 

TEMAS ~ • ;!"'}; :4~ . º'~ Todo en torno a Cervan es ... 
ninguno otro. Eran treinta 
y cuatro, con sus denomi
naciones, el nombre de sus 
propietarios, la distancia 
que había de la villa a la 
serrezuela, etc. 

Todos sabernos qué día 
dejó el mundo don Miguel 
(el 23 de abril del año 
1616), pero no el de su 
nacimiento. Ni en la misma 
Alcalá están seguros de la 
fecha natal, y por eso la 
conmemoran el 9 de octu
bre , que es cuando fue 
bautizado, aunque es de 
suponer que esa fecha de 
su nacimiento sea la del 29 
de septiembre, diez días 
antes, y por eso le pusieron 
tal nombre. Dicen que este 
nombre significa en hebreo 
"semejante a Dios", por lo 
que esta.ria contento, corno 
nosotros podamos estarlo 
¡qué jerarquía nos dieron, 
Señor! . . . 

En la Argamasilla de Alba 
de nuestros viejos amores 
se conserva la casa de Me
drana, donde cuentan que 
estuvo preso el personaje y 
donde comenzó su inmortal 
novela. Allí está la ergástu
la. La "vox pópuli" insiste 
en que esto fue verdad, 
aunque hay eruditos, corno 
el desaparecido Astrana 
Marín, que se aferraba a 
que la prisión del Príncipe 
de los Ingenios estuvo en 
Sevilla y no en la villa man
chega, y la causa, peccatas 
minutas de alcabalas o 
arnorios, vaya usted a sa
ber. Vayamos con la man
sión y a la par mazmorra de 
Medrano, el importante 
corregidor de Argamasilla 
de Alba, que por entonces o 
posteriormente sirvió de 
Casa de la Inquisición .. . 

La Casa de Medrano 
ostenta el titulo de rnonu -
mento nacional histórico
artístico pese a los del "no". 
Fue restaurada reciente
mente y actualmente se la 
dedíca a fines culturales, 
con exposiciones. Realizó 
los trabajos una escuela 
taller y costó doscientos 
millones de pesetas, no 
muchos, el largo menester. 

Ha habido diversas alte
raciones arquitectónicas , 
pero se mantiene la cueva 
tal y corno pudo estar en el 
siglo XVI y quizá en el XVII. 
Muchas veces hemos cele
brado dentro de sus muros 
fiestas exaltativas, porque 
ésta que llaman "la cervan
tina villa" jamás renuncia a 
su estirpe cervantino-qui
jotesca, Dios sea loado. El 
inmueble pasó a ser pro
piedad del Municipio arga
rnasillero hacia el 1969, 
cuando era alcalde el doc
tor don Gerardo Serrano 
Parra. 

En la cueva estuvo 
recluido el pintor de Valde
peñas, el pintor de los 
molinos, Gregorio Prieto, 
que plasmó unos cuantos 
cuadros, algunos donados 
a la localidad. Antes había 
pertenecido a la familia 
Montalbán-García Noble
jas, y se sabe que antes 
aún fue dueño de la casona 
el Infante don Sebastián de 
Borbón, tío carnal de la 
reina Isabel 11. (Don Sebas
tián, por cierto, era carlis
ta): 

Muerto el Infante en 
Francia en 1875, la casa 
quedó adjudicada a su viu
da, doña Maria Cristina de 
Borbón, para que tras esas 
díchas vicisitudes recayera 
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en el Municipio argamasi
llero, que hoy la cuida y 
mima... Toda esta gloria 
nadie se la podrá quitar, y 
que don Luis Astrana 
Marín refunfuñe en el otro 
mundo todo cuanto quiera, 
corno ya refunfuñó directa
mente contra quien esto 
escribe cuando nos permi
tíamos defender la tesis 
argamasillera de pe a pa. 

Siguiendo estas divaga -
ciones, vamos a recordar 
que cuando se proyectó un 
periplo por cierta mejor o 
peor estudiada Ruta del 
Quijote partiendo de 
Madrid, la primera visita 
que hicimos fue a Alcalá de 
Henares, con su Universi
dad y su casa natal de Cer
vantes entre otros edificios 
y lugares interesantes de 
tantos corno la población 
alberga. Y vayamos a Cam
po de Criptana, en cuya 
Sierra de la Paz, ahora con 
díez molinos de viento, se 
apiñaban treinta y cuatro, 
o sea, "los treinta a cua -
renta" que se citan en el 
"Quijote". 

Nadie quita tampoco a 
esta denominada "villa de 
de los molinos" su hondo 
carácter cervantino, aun
que, ¡por supuesto! , no fal
tan igualmente estúpidos 
que ponen en tela de juicio 
que sus molinos sean, 
efectivamente, aquellos 
contra los que valerosa
mente luchó el Caballero. 
Sandeces, pues ya, al 
comedio del siglo diecio
cho, aparecían en el Catas
tro del Marqués de la Ense
nada más molinos, y en el 
conjunto de 98 núcleos de 
La Mancha secular, en 
Campo de Criptana que en 

Le seguía en cantidad de 
"gigantes" Villarrobledo (Al
bacete) , con ocho. Y luego, 
con menos molinos , los 
restantes pueblos que teni
an estos artilugios. Por tan
to, mal podía haber otro 
paraje molinero que tuviera 
tantos corno se censaban 
en Campo de Criptana. Es 
lógica pura. Allí se libró la 
batalla . .. 

La primera Ruta del Qui
jote confeccionada debiose 
al ilustrado rey Carlos III , 
que la encargó a sus cienti
ficos y cartógrafos (Tomás 
López, Josep de Herrnosi
lla ... ) y que se ha ido suce
diendo con unas u otras 
alternativas o modificacio
nes. En la parte concer
niente a La Mancha, en el 
mapa está Argamasilla de 
Alba casi como epicentro 
de la escenografía quijotes
ca, con Campo de Cripta
na, El Toboso, las Lagunas 
de Ruidera y veinte o trein
ta pueblos y puntos más, 
hasta bajar a Sierra More
na. Se incluyen zonas de 
las provincias de Toledo, 
Albacete y Cuenca con las 
de Ciudad Real. La que 
más, ésta. 

Cervantes nació en Alcalá 
de Henares, no vamos a 
discutirlo; y en La Manche 
nació Don Quijote , con 
Sancho y todos los compo
nentes de la gran novela. 
Uno y otro y otros, a la 
mayor gloria de sus oríge
nes y ... de España en gene
ral. Amén. 

Miguel 
GARCÍA DE MORA 

C/ Rafael llberti, sin. 
Tel.:.91 886 65 03 
CAMARMA DE ES1ERUEl2AS 

escubre ~encanto y la robustez del 
mueble rústico y artesano 

Comedores - Mesas de centro 
Mesas de comedor - Salones - Alacenas 

Arcones - Cabeceros - Sillas - C~modas ... 

Mu•bles artesanales con diferentes acabados. 
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PUERTA @e Madri.Y 
Tls.: 91 889 26 5J 

9188885 89 
FAX.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 

·Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMA CU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro, 5v1 

azuaueca de Henares IGUADAWARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCElONA 

PUERTA de Madrid 
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las conlidencias de Don Miguel 

Hoy las ciencias adelantan 
.•• que es una barbaridad, como cantaban en La verbena de la Paloma. Pa
rece que fue ayer cuando los ingleses inauguraron sus primeros ferroca
rriles, la linea Darllngton-Stockton, en 1.825, o cuando se pusieron en 
marcha los pioneros españoles con la Barcelona-Mataró, en 1858, y algo 
más tarde el ferrocarril de Madrid a Aranjuez, en 1851. Parece que fue 
ayer, cuando iniciaron sus andanzas los primeros ferrocarriles, los fósiles ferrocarrileros, 
cuando ahora, en nuestros días, se está construyendo aquí, en España y cerca de Alcalá 
de Henares, un ferrocarril excepcional y también pionero en Europa, una obra de tal en
vergadura, de esas que podriamos llamar, con justicia, faraónica, una obra que España 
sola, nunca podría construir. Y que hoy y aquí la estamos construyendo gracias a que 
desde hace ya algunos años ya no sólo estamos geográficamente en Europa, sino que 
ya, además, ya somos europeos. O nos vamos acercando a ello. 

Subiendo el Gurugú y 
yendo hacia Campo Real o 
hacia Anchuelo, se ven las 
explanaciones en construc
ción o, algo más allá, el via
ducto de más de dos kiló
metros que, a gran altura, 
salva el Jarama para dar 
pronto paso a un bólido que 
circulará por alli a unos 
350 kilómetros por hora. 
Trescientos cincuenta por 
hora, he escrito y ratifico, 
lo que hará que desde Ma
drid se pueda uno plantar 
en Barcelona en dos horas 
y media, en ciento cincuen
ta minutos, que también 
escribo y ratifico. La distan
cia que separa Madrid de 
Port Bou, en la frontera 
francesa, es de unos 855 
kilómetros; y el tramo Ma
drid-Lérida, casi 600 kiló
metros, se inaugurará en el 
próximo año, en el año 
2.002, algo después de que 
empecemos a hablar en eu
ros. Bueno será también re
cordar que el A. V.E. Ma
drid-Sevilla, circula a poco 
más de 200 kilómetros por 
hora. Y que los veloces aves 
de Francia y Japón lo hacen 
a poco más de 250. La linea 
de alta velocidad Madrid
Zaragoza-Barcelona-Port 
Bou, se dice que es, junto 
al túnel que une Francia e 
Inglaterra bajo el Canal de 

la Mancha, uno de los más 
importantes proyectos de la 
Unión Europea. Su coste 
superará ampliamente el 
billón de pesetas. Y cada 
kilómetro de su recorrido 
superará a su vez los mil 
millones de pesetas. Ha
bría que expresar estas 
cantidades en euros para 
que dieran menos susto. 

Hoy las ciencias adelan
tan ... diremos en poco tiem
po y recordaremos, yo al 
menos lo hago , cuando 
hace algunos años, no se 
sabe si muchos pensando 
en el ser humano y su du
rabilidad, o pocos si usa
mos otras medidas, iba a 
Barcelona en mi 600, por la 
Nacional 11 de entonces y se 
tardaba, ni se sabe, no ya 
en llegar a Barcelona, sino 
en llegar hasta Zaragoza. 
Pero pensando en nuestros 
días, cuando se inaugure el 
tren de alta velocidad hasta 
Barcelona, dicen que para 
el año 2.004, ya pueden ir 
cerrando el Puente Aéreo, 
que no creo sea nadie tan 
lerdo como para utilizarlo. 
El AVE, ese que va a Sevi
lla, se va quedar en manti
llas cuando se ponga éste 
en marcha. Que además 
nos lleva hacia Europa y no 
hacia el sur, dicho sea sin 
ánimo de ofender y sin pe-

yoratividad, que no es ésa 
mi intención. En todo caso, 
era más comprensible, in
cluso durante el gobierno 
sevillaní que lo inauguró, 
tender hacia el norte mejor 
que hacia el sur. Bien sabi
do es eso de la política Nor
te-Sur y todas esas cosas. 

Muchos habrán que digan 
eso de ... con la cantidad de 
cosas que hay por hacer 
en España, hay que ver lo 
que se podría hacer con esa 
pila de millones. Tal vez. 
Pero los túneles, viaductos, 
la plataforma y sus trabajos 
de electrificación y señaliza
c10n, que dan trabajo a 
más de cien mil personas, 
ahí están. Y ahí seguirán 
por y para muchos años. Y 
para ser el primero de los 
grandes trazados españo
les, que luego otros segui
rán. Ahora mismo, en cons
trucción o en proyecto, 
para los próximos años, se
guirán los tramos a Vallado
lid - y desde allí al norte y 
a Galicia- , los tramos a Le
vante y Murcia; también 
hacia Extremadura y Portu
gal, así como la continui
dad, desde Sevilla, hacia 
Málaga, Cádiz y Huelva. 
Vamos, que al final va a ser 
verdad aquello de que a Es
paña no la conocerá en po
cos años ni la madre que la 

parió, que dijo aquél. Y me
nos aún si se consigue que 
todas las cantidades presu
puestadas vayan donde de
ben ir y no a bastardos lu -
gares, que ésa es otra. Y 
ojalá se consiga para el bien 
de todos, a pesar de nuestra 
innata tendencia a la golfe
ría y a la picaresca. 

Por si fuera poco, no bas
ta con hablar de trazados, 
expropiaciones y todo eso, 
que luego viene la adjudica
ción de los treinta y dos tre
nes de alta velocidad que 
unirán Madrid con Barcelo
na, y que supondrán una 
inversión de casi 150.000 
millones de pesetas; inver
sión, si es posible, sin dejar 
plumas ni comisiones en el 
camino, para partidos y 
personas, como parece ser 
que alguna vez ya sucedió. 
Precisamente la compañía 
francesa Alstom, la que re
cibió la adjudicación de los 
trenes del AVE a Sevilla, ha 
quedado fuera. De la cons
trucción de los trenes se 
ocuparán la española Talgo 
y la alemana Siemens, a 
partes iguales. Si es posible 
sin convolutos y otros pea
jes. 

Aquellos trenes con sus 
inmundas terceras y su 
carbonilla, aquellas carrete
ras nacionales sin arcenes y 
con sus baches cuidados 
artesanalmente por los peo
nes camineros, aquel cutre
río , aquella miseria y cica
tería, van dando paso a vias 
dignas y respetables por las 
que se circula con comodi
dad. Ojalá seamos capaces 
de avanzar en todos . los te
rrenos en nuestro país 
como se ha hecho en las co
municaciones, que de ver
dad, de verdad, no las cono
ce ni la madre que las pa
rió ... 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, S.A~ 
Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

Todo para crear un clima de bienestar ~n su hogar. 
. - ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, sin. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 
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la sella Semana Culblral 
del Canservataria de Música 
nnalizó can gran élita 

iodo ha salido 
como esperábamos 
v1auemenos 
ha respondido 
muvbien· 
Finalizó la Semana Cultural 
del Conservatorio de Música 
de Alcalá de Henares con el 
éxito que toda la dirección 
del centro esperaba. La profe
sionalidad de alumnos, profe
sores e invitados dieron gran 
prestigio a todas las activida
des realizadas a lo largo de la 
semana. El director del Con
servatorio, Manuel Ruiz, 
comienza a hacer planes para 
el próximo año, e intentará 
que las actividades se puedan 
realizar por el centro de Alca
lá y así impulsar un poco más 
todos los actos que se lleven 
a cabo. 

La sexta Semana Cultural 
del Conservatorio Profesional 
de Música de Alcalá finalizó 
con el éxito que era de esperar. 
Comenzó el viernes 30 de mar
zo y finalizó el viernes 6 de 
abril. Alumnos y profesores 
del Conservatorio, junto a in
vitados de gran prestigió con
gregaron a numeroso público 
en los distintos lugares en los 
que se celebraran los actos. 

El director del Conservato
rio, Manuel Ruiz, comentó a 
este semanario el incremento 
de asistencia con respecto al 

Enlace Sánchez ViVas -Manínez lópez 
El sábado día 7 de abril, a las T 15 horas de la tarde y en el 

Ayuntamiento de esta ciudad, contrajeron matrimonio la 
guapa señorita Elena Martinez López, de 26 años, con D. 
Antonio Sánchez Vivas, de 28 años, hijo. nieto y bisnieto de 
una conocida familia alcalaína. 

El acto fue oficiado por el concejal del Partido Popular 
Javier Fernández Abad. 

Los más de cien invitados celebraron junto a la pareja una 
cena-baile en el hostal "Los Hueros". 

Los novios, que tienen una empresa de decoración y res
tauración de viviendas en esta ciudad, disfrutan de su luna 
de miel en Cancún. 

Se da la circunstancia de que tanto el hermano de Elena, 
que hizo de padrino, como la hermana melliza de Elena, tam
bién contraerán matrimonio en los dos próximos meses. con 
lo cual 'la madre de la novia -en cuya libreria se ha vendido 
durante 14 años el PUERTA DE MADRID- casará a sus tres 
hijos en un solo trimestre. 
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año pasado: 'Todo ha salido 
como esperábamos y la gente 
ha respondido muy bien. 
Intentaremos que el año que 
viene las actividades se pue
dan realizar por el centro de 
Alcalá para impulsar un poco 
más todos los actos que reali
zamos". Todas las actividades 
destacaron por su gran profe
sionalidad, tanto las realiza
das a primera hora de la tarde 
como las efectuadas a segun
da hora, en la que sólo tenía 
lugar una sola actuación eje
cutada por músicos invitados 

por el Conservatorio. Manuel 
Ruiz concluyó indicando que 
todos los objetivos se habían 
cumplido con creces: "Uno de 
nuestros objetivos era dar a 
conocer el Conservatorio en 
todo el entorno y enriquecer la 
oferta cultural de Alcalá de 
Henares, lo hemos conseguido 
al ver dia a día la gran asis
tencia de público en cada 
actuación; pero nuestro pri
mordial y esencial objetivo era 
complementar la formación de 
todos los alumnos, lo que 
hemos logrado con creces". 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • 
ov1arn 

• TRAJE CEREMONIA Hombre 

•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS e/ Teniente Ruiz, 2 

SASTRE RIA Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 
A MEDIDA Alcalá de Henares 

• TlllllllUTOS 
FIClll.ES 

• llUEllS TtClllCIS 
Ell llllllCURI Y lilas 

•RAYOS U.V.A. 

l ~_@-1 
~~de k fl60óa 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

l'J fi a 1 \'' t·t"I ¡ 11: t·Xrtü •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES -CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~,... 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

l 

NOVA FOTO ~ 1¡ 
REPORTAJES DE BODA NOVA>OTO 

Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

C/ Mayor, 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 889 64 07 CI Mayor, 43 Guadalajara Tlf. 949 21 47 28 

mUEDlH' Y DECORACIOR 

... y también 31 dOS CRUllDO HOGll DI llCIU 
~ 

~ y Solo Cltollo NUEVA EXPOSICIÓN 
el Miguel de Moneada, 4 el Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
üunto Galerías Juan de Austria) Tif.: 91 802 72 21 
Tell. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 
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Vista aérea de la Isla, delimitada por el río Henares al sur y al oeste y por el caz al este y al nor
te. A la izquierda, encerrada en un pronunciado meandro, la Alvega, sobre la que también habrá 
que extremar las precauciones, ya que un conocido arquitecto urbanista ha sugerido la idea de 
unirla al casco prolongando la calle de Santo Tomás -que atravesaría así la Isla y saltaría sobre 

el caz y el Henares- con el fin de utilizarla a medio plazo para edificaciones institucionales. 

El alcalde de Alcalá quiere que el río Henares vuelva a tener 
una plava apta para el baño 

la isla del Colegio será un gran 
parque de 58 hectáreas 
El ayuntamiento de Alcalá comenzará a trabajar en breve sobre la isla del Colegio con la preten
sión de convertirla en un gran parque de 58 hectáreas. Según el alcalde, Manuel Peinado, la idea 
del gobierno municipal es obtener para la ciudad la mayor superficie verde captada hasta hoy, 
pero también se trata de seguir en la linea de recuperar y hacer una gran campiña a lo largo del 
río Henares con la captación y recuperación de las fincas La Alvega, una gran península formada 
a continuación de la isla del Colegio por un meandro del Henares, y la isla de los García. Una vez 
recuperada la isla formada por el río y el caz del molino de Cayo, la actuación será, según Pei
nado, muy respetuosa con la recuperación y mejora de la vegetación de ribera y muy suave en 
cuanto a la urbanización, que será, según dijo el alcalde, la mínima para favorecer la integración 
del río en la ciudad y el paseo por la isla. Además de rehabilitar el antiguo molino, el alcalde se 
refirió a que la recuperación sea de tal manera que incluso pueda haber playas fluviales en las 
cuales pueda haber baño siempre y cuando las condiciones de limpieza de las aguas lo permitan. 

Peinado explicó que la clave 
del proyecto que hay para la 
isla del Colegio ha sido la cap
tación de la rrúsma, ya que era 
propiedad privada, pero des
pués de meses de nego
ciaciones ya es propiedad 
municipal. El pleno ordinario 
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del 20 de marzo aprobó un 
convenio urbanistico por el 
que el ayuntamiento se hace 
con la propiedad de la isla, que 
es la mayor de las existentes 
en el curso del Henares a su 
paso por el término municipal 
complutense. La isla tiene una 

extensión superior a Jos 
580.000 metros cuadrados, 
equivalentes a la extensión de 
casi sesenta campos de fútbol. 
El alcalde afirmó que, con 
estas dimensiones, supone la 
mayor superficie de Sistema 
General Verde captada hasta 

ne ... nto, 
se calcula que .. _ 

alllliental costará 
,,, •illones 
de 111setas 

hoy en la ciudad. A cambio de 
la isla del Colegio los propieta
rios reciben el aprovechamien
to urbanístico en varias parce
las de uso industrial y tercia
rio, y en otras que serán con
cretadas cuando se apruebe el 
Plan General de Ordenación 
Urbana. 

El ayuntamiento cuenta con 
un presupuesto de 318 millo
nes de pesetas para la recupe
ración ambiental de esa pri
mera fase y otros 250 millones 
para la restauración del moli
no de harina, que están finan
ciados al cincuenta por ciento 
por los fondos europeos de 
desarrollo (FEDER). 

Excelente 
conservación 
El alcalde explicó que la isla 

del Colegio es un privilegio, ya 
que es una suerte no muy fre
cuente en otras ciudades que 
se conserven excelentes suelos 
de vega como los que tiene la 
isla: "Están mal sedimentados 
y son muy profundos. Eso es 
un lujo muy curioso. Eso se 
debe a que los propietarios no 
urbanizaron nunca en la isla 
del Colegio y a que en el pri
mer plan general que hubo se 
incorporó la isla como zona 
verde". 

Pero Peinado también cree 
que la isla ha tenido un claro 
peligro en los últimos años: 
"Desde el planteamiento que 
hubo de construir viviendas, 
de lo que se habló hace años, 
hasta la posibilidad de que se 
construyera ahí el recinto 
ferial, es cierto que la conser
vación ha estado en peligro. 
De hecho nosotros estamos 
convencidos de que si no 
hubiéramos formado gobierno 
después de las elecciones 
municipales la isla finalmente 
no seria lo que va a ser. No 
tenemos la certeza, pero hubo 
rumores en la ciudad de que 
se pretendía ubicar ahí la ciu
dad deportiva del Val para 
construir viviendas a lo largo 
de la avenida de la Virgen del 
Val. Nosotros teniamos muy 
claro que aquello tenia que 
quedarse como zona verde 
exclusivamente. Para que la 
gente lo entienda, nosotros 
queremos que ahí haya un 
modelo parecido al de la Casa 
de Campo en Madrid". 

PUERTA de Madrid 
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Un enorme 
parque público 
El objetivo del actual gobier

no municipal es convertir una 
gran extensión verde, como es 
la isla del Colegio, en un enor
me parque público cuya 
superficie será mayor que la 
del madrileño parque del Reti
ro: "Las dos líneas generales 
básicas de actuación en la 
recuperación de la isla son, 
por una parte, la creación de 
zonas ambientales protegidas 
en los lugares más alejados 
del casco urbano y, en los más 
cercanos a los núcleos habita
dos, el diseño de un parque 
fluvial con destino al ocio ciu
dadano" , explicó Peinado. 

El alcalde explicó que el eco
sistema forestal de ribera que 
pobló la vega se encuentra en 
la isla del Colegio en buenas 
condiciones. Con todo y con 
ello, se trata de reconstruirlo 
en las zonas en donde mayo
res agresiones ha podido 
sufrir: "El bosque de ribera 
está en general en muy buen 
estado. Lo está mucho mejor 
en la margen izquierda del rio 
que en la derecha, pero lo cier
to es que el hecho de que el 
tránsito no ha sido muy gran
de por el carácter privado de la 
isla ha contribuido a conser
var en buen estado esa vegeta
ción de ribera. De todos modos 
vamos a realizar un esfuerzo 
para repoblar con especies 
autóctonas las zonas que se 
encuentran en peor estado. 
Pensamos que serán alrededor 
de 25.000 árboles los que sean 
necesarios, entre alisos blan
cos y negros, sauces, fresnos y 
ohnos, que son los que consti
tuirán la base natural para la 
reconstrucción de los ecosiste
mas forestales de ribera que 
un día poblaron las vegas". 
Peinado dijo que hay que tener 
en cuenta que la isla ha sido 
durante mucho tiempo una 
gran explotación agraria en 
detrimento de la vegetación 
autóctona de ribera. 

PUERTA de Madrid 

Manuel Peinado, junto al caz. Al otro lado del canal, la Isla. 

Red de caminos 
y sendas 
La otra gran actuación que 

pretende realizar el ayunta
miento es una red de caminos 
y sendas por las que los ciu
dadanos podrán adentrarse en 
el bosque recuperado. 

En cuanto a las zonas más 
cercanas y de más fácil acceso 

público, unos sencillos puen
tes de madera, sólo aptos para 
caminantes y bicicletas, per
mitirán el paso sobre el caz. 
También está previsto que 
haya un acceso para vehículos 
de servicios y emergencias: 
"Las sendas llevarán a zonas 
de esparcimiento que consti
tuirán corredores ecológicos 
de transición entre la ciudad y 
la naturaleza que motiven a la 

lectura, a la práctica del sen
derismo y a la práctica de acti
vidades acuáticas". Una de las 
actividades que se quiere lle
gar a recuperar es el baño y la 
actuación pretende que siga 
habiendo playas fluviales 
naturales en la parte más 
meridional de la isla, forma
das por los limos que deja el 
rio en el meandro: "Se actuará 
con criterios de recreo, ocio, 

Ruinas de lo que fue fábrica de harinas de Cayo, que el alcalde desea reconstruir. 
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El río Henares, aguas abajo de la presa de Cayo. 

educación y disfrute ciudada
no. Mi idea es que se incorpo
ren proyectos que tengan que 
ver directamente con el río, 
por ejemplo, piragüismo, acce
sos cómodos para los pescado
res porque la idea es favorecer 
un disfrute del río muy natu
ral. No pretendemos que la 
isla sea una reserva a la que 
no se pueda ir. Y dentro de ese 
esquema nos gustaría también 
que se pudiera realizar el baño 
dejando las playas naturales 
que se formen. Las playas son 
muy interesantes desde el 
punto de vista medioambien
tal porque son el lugar de sedi
mentación del río. Pretende
mos en definitiva que la gente 
que vaya al río pueda disfru
tarlo". 

Según el alcalde, la isla ten
drá varías franjas: "La más 
cercana al Val, el barrio Vene
cia y Nueva Alcalá, que andan
do está a diez minutos de la 
plaza de Cervantes y a treinta 
segundos de la plaza de la 
Juventud, va a estar mucho 
más ajardinada, con praderas, 
zonas de estancia, luces, fuen
tes, etc. La segunda franja va 
a ser de transición entre lo que 
es el ajardinado y la zona de 
bosque de ribera que se pre
tende conservar de la forma 
más natural. En esta segunda 
franja estarán las sendas con 
rutas de bicicletas, observato
rio de pájaros. Ahí estarán las 
huertas de la futura granja 
escuela. La tercera franja va a 
ser claramente boscosa, un 
bosque continuo con sus sen
das de paseo". 

El caz 
El alcalde anunció también 

que el caz, que actualmente 
está sucio y casi cegado, ten
drá también una importante 
actuación: "El caz va a ser lim
piado y drenado, y volverá a 
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recibir aguas limpias y oxige
nadas gracias a la puesta en 
funcionamiento del sistema de 
esclusas que un dia animaron 
las ruedas del molino. Preten
demos limpiar el caz eliminan
do la vegetación más deterio
rada, sobre todo los olmos 
pumilla, que es una especie 
lnbrída y que no tiene mucho 
sentido que permanezca. 
Vamos a pedir a la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo para 
que vuelva a entrar agua en el 
caz a través de las compuer
tas. El agua va a pasar por la 
acequia como lo hacía anti
guamente". 

Pero el objetivo del alcalde 
va más allá y por ello, entre 
sus pretensiones está la de 
que la isla sirva de escuela de 
naturaleza, de observatorio de 
aves y flora, y de lugar de 
recuperación de las antiguas 
tradiciones agrícolas, para lo 
que el río Henares, el caz y el 
viejo molino, junto a las insta
laciones agropecuarias hoy 
existentes se prestan a esos 
fines. El alcalde dijo al respec
to que "la isla del Colegio se 
convertirá, además de en una 
gran zona verde urbana que 
por sí sola aporta casi 4 
metros cuadrados de zona ver
de a cada uno de los habitan
tes de Alcalá, en un centro de 
demostración de agricultura 
ecológica, una granja escuela 
destinada a que los niños 
alcalaínos tengan la oportuni
dad de aprender dentro del 
medio seminatural períurbano 
y de conocer las viejas tradi
ciones agrícolas y ganaderas. 
Por otra parte el viejo caz del 
Henares y la rehabilitación del 
molino, situado detrás de la 
Ciudad Deportiva del Val y hoy 
destruido, y que se destinará a 
albergue juvenil, serán el com
plemento ideal para la isla". 

El alcalde explicó que ya hay 
noticias del molino en la época 

Arranque del caz construido para llevar el agua al molino. 

de Cisneros: ''Ya en su día el 
cardenal cedió las rentas que 
generaba el molino al colegio 
de San Ildefonso. Esas rentas 
sirvieron para financiar una 
buena parte de la obra civil 
que se hizo en la antigua uni
versidad cisneríana. Como se 
recordará los molinos eran 
una de las claves económicas 
de la sociedad medieval". 

Los alcalaínos tendrán pro
bablemente dos nuevos acce
sos a la isla del Colegio que se 
unirán a los dos existentes, el 
más cercano a la presa, justo 
detrás de la Ciudad Deportiva 
del Val, y el de la plaza de la 
Juventud. Los dos nuevos 
estarán más o menos a la altu
ra del recinto ferial y uno en el 
extremo de la isla más próxi
mo a la desembocadura del 
caz en el río, para que tengan 
un acceso cercano los vecinos 
de Nueva Alcalá. 

Peinado quiere 
un proyecto gratis 
El propósito del alcalde es 

que en estos días se firme la 
realización de un anteproyec
to, el plan maestro que se 
redactará siguiendo las gran
des líneas que el propio 
gobierno municipal va a mar
car: "Queremos que posterior
mente el proyecto de ejecución 
nos salga gratis a través de la 
comunidad de Madrid. De 
hecho ya me he puesto en con
tacto con la administración 
regional para que nos salga 
gratis y con vistas a que la 
adjudicación de la obra esté a 
principios del otoño de este 
mismo año. Como tarde, que
remos que las máquinas 
entren en la isla del Colegio a 
finales de este año o a princi
pios del que viene. Según lo 
que nosotros hemos diseñado 
es un proyecto que tiene muy 

poca obra civil, de tal manera 
que va a ser relativamente 
rápido de ejecución. En lo que 
más nos vamos a gastar dine
ro va a ser en árboles, en 
meter el riego, etc". 

LaAlvega 
y la isla de los García 
Éste es el primero de los dos 

grandes pilares porque el 
siguiente es recuperar la otra 
gran isla, la de los García, otro 
pulmón verde de 300.000 
metros cuadrados que se con
vertirá en una de las dotacio
nes . medioambientales para 
las zonas de Nueva Alcalá y 
Rinconada. Sobre todo Nueva 
Alcalá está desprovista hasta 
el momento de espacios de 
ocio y de recreo. Lo mismo 
ocurre con la finca que se 
encuentra entre ambas islas, 
la Alvega, otro de los objetivos 
que pretende conseguir el 
actual gobierno municipal: 
"Cuando todo ello se consiga 
se habrá creado un grandísi
mo parque de más de un 
millón de metros cuadrados, 
diez veces superior en tamaño 
al parque O'Donnell. Ese dia 
organizaremos una gran fiesta 
medioambiental para cele
brarlo con todos los vecinos". 
anunció Manuel Peinado. 

La Alvega está catalogada 
como terreno rústico: "En el 
PGOU que estamos ahora tra
tando no hay nada decidido, 
pero sí es una zona que pare
ce tener el perfil de constituir 
lo que nosotros llamamos la 
gran muralla verde del río, es 
decir, la isla del Colegio, la 
Alvega y la isla de los García. 
Pensamos que la captación de 
la Alvega es mucho menos 
costosa que las islas por tra
tarse de un terreno rústico 
que no tiene ningún derecho 
de edificación, como sí tenía la 
isla del Colegio". 

PUERTA de Madrid 



La isla del Colegio es un lugar 
muy rico en cuanto a flora y fau
na. Segain explicó el alcalde, el 
suelo es arcilloso y un tanto 
yesífero. En la superficie agríco
la de la finca no hay vegetación 
natural sino plantas de tempora
da como cereal y maíz: "Sin 
embargo el río tiene unas zonas 
muy bien conservadas. Hay 
sobre todo álamos, chopos 
autóctonos muy bellos, alisos, 
tarais, sauces y una vegetación 
herbk:ea muy interesante como 
son el regaliz de palo, el que 
muchos alcalaínos conocen de 
toda la vida como paloduz. La 
vegetación está todavía mucho 
más conservada en el margen 
izquierdo del río porque tiene 
menos acceso a la gente. Pero en 
general la vegetación de ribera 
está muy bien conservada en el 
tramo de la isla del Colegio". 

El taller de empleo 'Alcalá 
verde' ha estaquillado esta pri
mavera álamos y otros árboles 
de la ribera, es decir, se pretende 
conseguir plantones de esquejes 
con los que se replantarán ejem
plares genéticamente similares a 
los que actualmente hay en la 
ribera: "Toda la vegetación de 
ribera se restaura muy bien por
que está acostumbrada a que el 
río se la lleve y donde caiga sal
ga de nuevo. La idea que tene
mos es ampliar mucho la vegeta
ción de ribera", dijo el alcalde, 

un lugar rico en flora y fauna 

quien añadió que dentro de diez 
años habrá un bosque muy frondo
so. Otras curiosidades de la ribera 
son las setas y el champiñón. 

En cuanto a la fauna también 
reconoce el alcalde su riqueza, si 
bien en cuanto a peces ha habido 
desaparición de especies en los últi
mos años: "Hace veinte o treinta 
años el río tenía trece especies pis
cícolas, mientras que los últimos 
datos que tenemos es que quedan 

unas siete. Ha desaparecido alguna 
especie como el barbo cobiza, muy 
típico de ríos ibéricos. Hay un caso 
curioso como el de las anguilas, 
que basta no hace mucho tiempo 
eran muy frecuentes. Esta especie 
es curiosa porque se reproducen en 
el mar de los Sargazos. De éstas 
salen las angulas, que van despla
zándose por el mar hasta llegar a 
las desembocaduras de los ríos. A 
partir de ahí van subiendo por los 

cauces, donde se van desarro
llando hasta la madurez. Una 
vez que son adultas vuelven a 
bajar por el río y vuelven al mar, 
donde crían. Lo que pasa es que 
con las presas y embalses se ha 
impedido la circulación de las 
angulas. Por eso están práctica
mente extinguidas en la cuenca 
del Tajo. Sin embargo en el últi
mo inventario que se hizo del río 
Henares apareció un ejemplar de 
anguila que todo indica que pue
de tener más de 30 años". 

La extinción de especies en el 
lecho fluvial tiene que ver con la 
contaminación, sobre todo por 
metales. 

En cuanto a aves la fauna es 
mucho más rica y perfectamente 
visible: "Hay especies tan curio
sas como el calamón o el pájaro 
moscón, que es rarísimo. Tam
bién hay una buena colección de 
palmípedos, como la focha 
común, ánade real, polla de 
agua, etc. La riqueza en aves es 
muy interesante. En cuanto a 
mamíferos, hay erizos, zorros, 
murciélagos, musarañas, rato
nes, ratas de agua, que curiosa
mente dicen que tiene una carne 
exquisita y son un bioindicador 
de que el río no está muerto, de 
que las aguas están en buen esta
do. La rata de agua es un animal 
muy limpio". Por lo que se refie
re a insectos la isla tiene también 
una gran riqueza. 
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El concieno clausuraba el 11 FestiVal de Ane Sacro de la Comunidad de Madrid 

Música sintónico-coral clásica 
sacra en la Magistral complutense 
La Catedral-Magistral de Alcalá de Henares fue el escenario escogido para poner el punto y 
final a la undécima edición del Festival de Arte Sacro organizado por la Consejeria de Cul
tura de la Comunidad de Madrid. Para ello, la orquesta Ciudad de Córdoba y el Coro Civitas 
Harmoniae de Madrid, ofrecieron una de las obras maestras de la música sinfónica-coral clá
sica del compositor austriaco Franz Joseph Hadyn (1732-1809), el oratorio "La creación". 

A este fabuloso concierto 
asistieron cientos de alcalaí
nos que abarrotaron la Ma
gistral complutense en el cie
rre de este ya tradicional fes
tival que ha recorrido las lo
calidades más representati
vas de toda la Comunidad de 
Madrid. 

La Orquesta Ciudad de 
Córdoba y el Coro Civitas 
Harrnoniae de Madrid, acom
pañados por los solistas vo
cales barceloneses Ruth Ro
sique (soprano). Lluís Villa
majó (tenor) y Pau Bordas 
(bajo-baritono). dirigidos to
dos ellos por el director uru
guayo Federico García Vigil, 
dieron buena muestra de la 
calidad y la profesionalidad 
que atesoran interpretando 

Cientos de 
personas 
acudieron 

a la catedral 
para 

escucharla 
obra maestra 
''La creacl6n 11 

del 
compositor 
austriaco 
F. Josepll 

Hadyn 

una de las obras musicales 
de más prestigio del compo
sitor austriaco Franz Joseph 
Hadyn. Una obra que con
gregó en el templo complu
tense a cientos de aficiona
dos complutenses a este tipo 
de música clásica, que dis
frutaron con cada una de las 
piezas ofrecidas en el trans
curso del concierto, tributan
do cerradas ovaciones a las 
actuaciones de los músicos. 

En primera linea y presi
diendo este concierto de mú
sica sacra, se encontraban el 
alcalde de Alcalá de Henares, 
Manuel Peinado, y el obispo 
de la diócesis de Alcalá, Je
sús Catalá, que no perdieron 
detalle del programa de la 
obra, compuesto de tres par
tes entre las que se reparten 
sus 34 números, en que se 
narra musicalmente la crea
ción del mundo en siete días, 
así como la vida de Adán y 
Eva en el paraíso terrenal. 

Un concierto en la ciudad 
complutense que ponía fin a 
un Festival de Arte Sacro, 
que ha recorrido entre el 15 
de marzo y el 6 de abril los 
principales puntos de la Co
munidad de Madrid con ex
posiciones, conciertos, obras 
de teatro y actuaciones re
presentativas de este tipo de 
arte. 
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Su propósito es que la obra sirva de memoria históric!i . 

Morilla publicó un libro sobre la facultad de Económar 
'Facultad de Económicas y Empresariales de la Universidad de Alcalá: los primeros 25 años (1975 - 2000)' es el 
largo título del nuevo libro de José Morilla Critz, catedrático de Historia Económica y aspirante a rector. Esta 
obra, escrita para celebrar el primer cuarto de siglo de esta facultad, repasa su evolución desde su creación has
ta nuestros días. El objetivo del libro es servir de memoria histórica para que la facultad siga mejorando. 

En la introducción Morilla des
taca que la facultad de económi
cas, por su continua reforma y 
expansión, refleja mejor que cual
quier otro centro los comienzos 
de la universidad de Alcalá. 
Ambas empezaron su actividad 
en 1975, tan difusamente que 
estuvieron a punto de desapare
cer. De hecho sólo fueron una 
prolongación y un desahogo de la 
universidad complutense hasta 
que se consolidaron definitiva
mente en 1977. 

El primer capítulo trata del edi
ficio de la facultad, situado en la 
plaza de la Victoria. Repasa los 
aspectos históricos y arquitectó
nicos del colegio de Mínimos y 
del edificio nuevo, que en la 
medida de lo posible se ha adap
tado al entorno del barrio. Tam
bién narra las distintas ampliacio
nes realizadas y la preparación 
del jardín. 

En el segundo capítulo se men
cionan los mandatos de los ocho 
decanos que ha tenido la facultad 
y sus equipos, al tiempo que se 

destaca el consenso, la partici
pación y la renovación que siem
pre han caracterizado a la facul
tad. 

El tercer capítulo se refiere a la 
evolución de los estudios imparti
dos en la facultad. Ha habido tres 
planes de estudio. Los dos prime
ros eran muy similares y distin
guían entre la licenciatura de 
ciencias económicas y la de 
empresariales, cada una de cinco 
años de duración. En 1993 apare
ció el plan actual que establece 
tres carreras distintas: economía, 
administración y dirección de 
empresas y ciencias actuariales y 
financieras. Recientemente se ha 
ampliado la duración de estos 
estudios de cuatro a cinco años. 
Al contrario que en los anteriores 
planes, es posible escoger asigna
turas para especializarse. La 
facultad también ofrece numero
sos doctorados e intercambios 
internacionales. 

En el capitulo cuarto se recoge 
la lista de profesores, que cuando 
la facultad empezó eran escasos y 
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jóvenes y hoy son numerosos, 
con veteranos y jóvenes. El per
sonal de administración y servi
cios también ha crecido mucho, 
algo imprescindible para lograr 
mejorar la docencia. 

El quinto capítulo es un análisis 
del alumnado, que hasta 1979 dis
minuyó por el peligro de desapa
rición que corrió la universidad 
de Alcalá y por la implantación 
del COU. Desde entonces la ten
dencia es creciente. Salvo el pri
mer año, siempre hubo más alum
nos en empresariales que en eco
nómicas y con el nuevo plan de 
estudios, economía es la licencia
tura más numerosa, pero menos 
que las otras dos juntas. En los 
primeros años la gran mayoría de 
los alumnos eran hombres, pero 
hoy hay igualdad. Casi todos los 
alumnos provienen de Madrid o 
del corredor del Henares, debido 
a la existencia de universidades 
en casi todas las grandes pobla
ciones y a las disposiciones admi
nistrativas que favorecen la 
matriculación de los alumnos en 
universidades cercanas a sus 
hogares. La carrera tiene poco 
paro y se adapta muy bien a los 
trabajos. La principal deficiencia 
a la hora de trabajar es la falta de 
experiencia y formación. En este 
capítulo se expone una relación de 
todas las tesis leídas en la facultad 
con sus correspondientes autores. 
También se da cuenta de la aso
ciación de antiguos alumnos y de 
la delegación de alumnos.-

El capítulo sexto se dedica a 
efemérides importantes, como las 
investiduras de doctores Honoris 
Causa, los congresos, las confe
rencias, los cursos y las conven
ciones. En el séptimo se recogen 
las impresiones de los ocho deca
nos que ha tenido la facultad. El 
libro termina con un escrito de 

Portada del nuevo libro 

Juan José Rodrigo Tobajas, presi
dente de la asociación de amigos 
de la universidad, una entidad que 
pretende que Alcalá y su universi
dad se unan y colaboren mutua
mente. Rodrigo relata la historia 
de la asociación con sus colabora
dores. En las últimas páginas hay 
recientes fotografías en color de 
la facultad y sus personajes. 

Morilla deja claro que, a pesar 
de la gran cantidad de actividades 
que realiza la facultad, la princi
pal es la formación de los alum
nos. 
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la asociación atenderá a los inmigrantes en las tardes de los 
manes v los sábados 

los gru1os de inmigrantes 1resentaron su 
1rograma de integración social e intercultural 
Los colectivos de inmigrantes de la ciudad complutense encabezados por el Centro Europeo Iberoandino, presi
dido por Carlos Jara, ofrecieron el pasado sábado día 7 de abril una conferencia de prensa en su sede de la calle 
Divino Vallés, 13, sobre la Ley de Extranjería, en la que presentó su programa de integración social e intercul
tural de la inmigración. Fran Pérez, coordinador de IU en Alcalá de Henares y secretario nacional de derechos 
humanos de este partido, acudió en representación del ayuntamiento complutense. 

El centro Europeo lberoandino 
(CEIBA), la Asociación Rumana, 
la Asociación Markasa-Perú, la 
Asociación Hispano Cubana y la 
Asociación Hispano Dominicana · 
mostraron una vez más su desa
cuerdo con la reforma de la Ley 
de Extranjería, que llevó a movi
lizarse a miles de inmigrantes en 
todo el territorio nacional. 

En la rueda de prensa las aso
ciaciones quisieron informar de la 
labor que están realizando en el 
último periodo desde la salida de 
esta ley, para solucionar la pro
blemática de la situación legal 
que atraviesa la inmigración en la 
ciudad complutense. "Hasta aho
ra todavía se está esperando la 
resolución del proyecto de regla
mento de aplicación de esta ley. 
Todos sabemos que esta ley ha 
sido en gran medida repudiada 
por la gran mayoría de institucio
nes sociales, sindicales, políticas, 
parlamentarias, que han visto cla
ramente que es una ley que no 
hace eco de derechos fundamen
tales de la persona, del ser huma
no, como un derecho fundamental 
de su integración en cualquier 
ciudad, en cualquier estado, como 
en el caso de España, democráti
co y social de derecho. Por ese 
lado, el conjunto de colectivos 
que estamos aquí presentes, nos 
hemos visto abocados a una labor 
que ya la veníamos haciendo des
de el año 99, es decir, atender un 
problema como es el asunto de la 
regularización, la tramitación, 
social y jurídica de la inserción 
laboral de los trabajadores a tra
vés de lo que todos conocemos 
como los permisos de trabajo y de 
residencia. Documento que es 
importante, porque sin él, lamen
tablemente la gran mayoría de 
compañeros inmigrantes están 
pasando o viviendo en la clandes
tinidad laboral, siendo carne de 
cañón pues de mafias y de diver
sos tipos de empresarios que no 
respetan sus derechos", dijo Car
los Jara, presidente de CEIBA. 

Conocido este problema, estas 
asociaciones siempre "hemos 
estado presentes a la atención del 
ayuntamiento de Alcalá, con el 
actual gobierno local, es decir, 
siempre les hemos hecho llegar 
las actividades, los proyectos, las 
necesidades. Para nosotros ha 
sido bastante importante contar 
con un apoyo que a lo largo de 
esta década nunca se ha tenido, y 

que lo hemos tenido recién en 
estos años. Hemos contado con 
una pequeña subvención del 
ayuntamiento de Alcalá de Hena
res, una gesta que vale reconocer
lo, porque hemos podido contar 
con un ordenador, con una foto
copiadora, y con algunos medios 
que nos han podido facilitar en 
base a esa voluntad que tenemos 
de sacar adelante ese proyecto de 
atención social, jurídica e inter
vención social, para la integra
ción de los inmigrantes en nuestra 
ciudad". 

Para llegar a poder ayudar a los 
inmigrantes que no estén regula
rizados en la ciudad complutense, 

"en primer lugar hemos estableci
do un contacto con la delegación 
de gobierno de Madrid y poder 
presentar toda la documentación 
que significa, por ejemplo el per
miso de trabajo, es decir, que 
nosotros disponemos de este tipo 
de material para darle gratuita
mente a un inmigrante y poderles 
ayudar para tramitar de acuerdo a 
la normativa legal vigente, todo 
lo que significa el trayecto duro y 
penoso de lo que es un permiso de 
trabajo. De igual modo por ejem
plo esta oferta de empleo que para 
todos es conocida, de que es una 
oferta que marca digamos el 
momento que el empresario ofer-

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

79 de fecha 03-04-01 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE 
ACONDICIONAMIENTO DE LOCAL EN PLAZA DE 
NAVARRA PARA SERVICIOS SOCIALES. 

Precio de licitación máximo: 15.999.918.- ptas. 
(96.161,44 euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 30-
04-01 en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 03-05-01 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 1 O de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

ta a un trabajador extranjero para 
que de este modo pueda agilizar 
su trámite legal en su ciudad. Por 
otro lado también lo que se ha 
hecho con eso es notar claramen
te que muchos inmigrantes que 
vienen aquí, nos traen una serie 
de problemas, problemas por 
ejemplo de que han caído en el 
engaño en unas tramitaciones que 
nunca llegan a su destino final, 
como es una resolución, ya sea 
exitosa o negativamente, y 
lamentablemente caen en una 
serie de estafas y problemas, que 
lógicamente cuando uno viene 
acá y se entera, es lamentable que 
pase eso". 

De este modo la labor que aho
ra mismo hacen estas asociacio
nes en este corto periodo de días, 
está siendo atender a los -inmi
grantes en las tardes de los martes 
y los sábados de 18 a 22 horas, 
para informar y ayudar a los inmi
grantes a tramitar sus papeles. 
"Luego de ellos es el fomentar el 
asociacionismo a través de los 
problemas y reivindicaciones a 
través del conjunto de inmigran
tes", comentó Jara, y pidió mayor 
apoyo del ayuntamiento, que "al 
menos a lo largo de este periodo 
ha demostrado una atención". 

Para la ayuda y colaboración 
con los inmigrantes compluten
ses, CEIBA ha editado unos 
documentos relativos a lo que es 
el tema de la inmigración, entre 
los que destacan la Ley de 
Extranjería, el Convenio y el Pro
tocolo de acuerdo entre Ecuador 
y España, una guía de informa
ción editada por el Ministerio del 
Interior, y que es de difusión res
tringida, pero que "lo hemos saca
do para que toda la gente se ente
re de cómo se va tramitando de 
forma administrativa e institucio
nal, el procedimiento que lleva a 
presentar el permiso de trabajo", 
o el proyecto de reglamento de la 
Ley de Extranjería, que refleja 
cómo va a ser el procedimiento 
administrativo de cara a la aplica
ción de la ley. 

Jara quiso recalcar una vez más 
que "ésos son los problemas de la 
inmigración, que marcan una 
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situación de intranquilidad. Nadie 
puede estar seguro que aunque 
presente su permiso de trabajo 
con toda la documentación justi
ficada, pueda realmente tener el 
éxito de salir con un permiso de 
trabajo. Hoy lo que se está reivin
dicando ante el estado español, es 
que haya un proceso de legaliza
ción amplio para que todo aquel 
ciudadano extranjero que esté en 
España pueda legalizarse, es 
decir, presentando un permiso de 
trabajo, para que de ese modo 
puedan entrar directamente a ser 
trabajadores insertados de forma 
legal con su permiso de trabajo y 
residencia en el mercado laboral 
español, cotizando, cumpliendo 
con sus obligaciones y derechos, 
y no ser carne de cañón de otro 
tipo de economía sumergida". 

En la rueda de prensa, el colec
tivo rumano presidido por Gheor
ge Gainar dio a conocer el apoyo 
que les va a prestar la asociación 
iberoandina, en unos momentos 
en los que los inmigrantes ruma
nos han aumentado considerable
mente su número en la ciudad 
complutense. "Con el amigo Car
los hemos hablado y hemos llega
do a un acuerdo, para que todos 
los rumanos que pasen por la aso
ciación suya, los va a atender en 
la tramitación de los papeles y 
colabore con nosotros", declaró 
Gainar, quien pidió al ayunta
miento de Alcalá de Henares la 
cesión de un local, que "se corres
ponda para este tipos de actos". 

Un apoyo, que también resaltó 
la presidenta de la Asociación 
Markasa-Perú, Roxana Romero. 
"El ayuntamiento siempre nos ha 
estado apoyando en la medida de 
lo posible, pero necesitamos 
como Fran ha visto un apoyo 
mayor. Nosotros solamente no 
nos dedicamos a apoyar a los 
inmigrantes que están en vías de 
regularización, sino que también 
a aquellas personas que están 
reguladas". 

El coordinador de IU 
se comprometió 
a trasladar al gobierno 
local sus proyectos 
En representación del ayunta

miento complutense acudió a la 
rueda de prensa Fran Pérez, coor
dinador de IU. "En nombre del 
ayuntamiento he venido aquí para 
conocer este proyecto, para trans
mitir luego al equipo de gobierno 
esta iniciativa", declaró Pérez, 
quien mostró su "respaldo a una 
iniciativa que entiendo que es 
fundamental, que es el potenciar 
el asociacionismo de los inmi
grantes en Alcalá". 

Pérez alabó la labor que están 
realizando las asociaciones. "La 
labor que estáis haciendo es una 
labor que creemos que hay que 
desarrollar, porque justo es uno 
de los temas que quiere impedir la 
ley de extranjería, que es el dere
cho de asociación. Creemos que 
es un elemento básico, que permi-
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te hacer llegar la información a 
los inmigrantes. Yo de momento 
saludo esta iniciativa, que creo 
que es fundamental que las aso
ciaciones hagan primero esta 
labor de información de cómo es 
esta ley y de los problemas que 
plantea, y en segundo lugar creo 
que también refuerza el poder de 
integración de los inmigrantes en 
la ciudad". Fran Pérez se compro
metió a trasladar de manera inme
diata las necesidades de estas aso
ciaciones al equipo de gobierno. 

Durante la rueda de prensa tam
bién se dio a conocer el Campeo
nato Internacional de Fútbol Sala 
que tendrá lugar los días 16 y 17 
de junio, con la colaboración de 
la concejalía de Deportes, en el 
que participarán distintos colecti
vos de inmigrantes de Alcalá. 
Este campeonato se disputará en 
el polideportivo municipal del 
Val, celebrándose la final en el 
Pabellón Municipal del Val. 

... r,. 
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ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL 
PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO 
Y FOMENTO DEL EMPLEO 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 
Hasta las 13 horas del próximo día 9 de mayo de 2001 pueden 
presentarse en el Registro del OADE propuestas para tomar 
parte en el Procedimiento Negociado-que se señala a continua
ción: 

Exp. C3/2001: Servicios de mantenimiento de las zonas ajar
dinadas de los Centros dependientes del OADE. 
Plazo de ejecución: dos años. 
Tipo de licitación: 2.325.000 pesetas al año LV.A. incluido 
(13.973,53 euros). 
Garantía provisional: no es necesaria. 
Garantía defmitiva: 4º/o del importe de la adjudicación. 
Apertura de ofertas: 1 O de mayo de 2001 a las nueve treinta 
horas. 

El examen del e?Cl)ediente podrá realizarse en las oficinas del 
OADE, sito en Plaza de los Santos Niños, s/n en horario de 9 
a 14 horas. Teléfono: 91 881 32 11 y Fax: 91 882 60 02. 

El coste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 1 7 de abril de 2001 
Fdo.: Juan Antonio Pérez 

Gerente OADE 

21 de abril de 2001 



El medidor de polen de Alcalá de Henares se encuentra instalado en el patio del colegio público Manuel Azaña, situado en la Avenida del Ejército 

Sanidad pone a disposición de los afectados el teléfono 915 861 030 
v la página de internet www.comadrid.es/web-red-palinológica 

los alérgicos madrileños pueden conocer los niveles 
de polen en la atmósfera a través de la Comunidad 
La Red Palinológica de la Comunidad de Madrid. integrada por la Consejería de Sanidad. 
la Facultad de Farmacia de la Universidad Complutense de Madrid. los ayuntamientos 
de Alcobendas. Coslada. Getafe. Leganés. Alcalá de Henares, Aranjuez y Madrid. el Cen
tro de Asma y Alergia y el Centro de Salud Pública de Collado Villalba. ha puesto en mar
cha. como en años anteriores. durante los meses de abril. mayo y junio. su sistema de 
información diaria de los niveles de polen en la atmósfera de nuestra región. 

El concierto de la 
ORQUESTA CIUDAD DE ALCALÁ 

previsto para el domingo día 22 de 
abril a las 19:00 horas en la 

Iglesia de San José de Caracciolos, 
se realizará en la Iglesia 

de San Bernardo 
(Plaza de las Bernardas) 

a las 20:30 horas. 

Disculpen las molestias. 

., 
w •

FUND~CION 

' 

-

21 de abril de 2001 

COLEG I O 
DEL REY 

Esta información se difundi
rá a través de un contestador 
automático, en el teléfono 91 
586 70 30 y de la página de 
internet comadrid.es/web-

En la Casa de la Cubn 

.bPOSiCión de 
C. Alonso 
enoauanzo 

La concejalía de Cultura 
del Ayuntamiento de Da
ganzo ha organizado una 
exposición en la Casa de la 
Cultura de esta localidad. 
C. Alonso mostrará sus 
obras de pintura del 20 de 
abril al 4 de mayo. Algunas 
de sus exposiciones han 
sido en la Casa de Cultura 
de Ajalvir, individuales en 
Daganzo y Ajalvir, y en 
otras ocasiones también en 
Alcalá de Henares. En 1995 
fue seleccionado en el XIII 
Concurso de Artes Plásti
cas del Colegio e Ingenie
ros, Caminos, Canales y 
Puertos de Madrid. Igual
mente fue seleccionado en 
el V y VI Certamen de Artes 
Plásticas del Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz. 

red-palinológica, con el fin de 
que tanto la población que 
sufre problemas de alergia, 
como los profesionales sanita
rios que se encargan de sus 
cuidados puedan conocer los 
tipos polinicos más relevantes 
en cada momento, así como su 
concentración en el aire y su 
posible evolución en el tiempo. 

Los niveles más altos se 
registran en la Comunidad de 
Madrid en la segunda quince
na de mayo y la primera de 
junio, máxime cuando las con
diciones climáticas del pasado 
invierno hacen prever una pri
mavera con una gran emisión 
de polen. También es factible 
que otros factores puntuales, 
como que la primavera se pre
sente de corta duración con 
lluvias diurnas, puedan bene
ficiar a la población afectada. 

La Consejería de Sanidad 
recuerda que las medidas de 
protección individual son las 
más eficaces frente a un factor 
de riesgo ambiental cuya pre
sencia atmosférica es dificil
mente controlable y hace hin
capié en que las personas sen
sibles tomen la medicación in
dicada por su médico y reduz
can la exposición evitando fre
cuentar zonas con mucha ve
getación, viajando en vehícu
los con las ventanillas cerra
das y ventilando las viviendas 
a primera hora de la mañana. 

RESllENCll 3ª EDii 
58111 D1ming1 de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrtd 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 
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las ,junto a la A-2, a 30 m·nutos de Madri 
las desde 250 m2. 

tos de la Universidad de Alcalá de Henares con~ 
ultural que la rodea y las calidades de HERCESA, 
romotora in.mobiliaria en conseguir la doble 
·ón de calidad. 

a rea dos 

1 
1 
1 
1 
1 

0.000 ptas. + 1.v.A. 

00 ptas. 

>------- 1 _.... -

Ramón y Caja!, U ' El Ensanche' / 
128801 ALCALÁ DE HENARES .ALCALÁ DE HENARES I 

Tel. : 91 882 79 15 Tel. : 901510510 

Cronista Manuel Se,rrano, 2 Avdo. de Portugal, 45 C. vaderooro 
119001 GUADALAJARA 105001 ÁVILA 103560 El Campello (Alicante) 

Tel.: 949 22 53 72 Tel. : 920 25 60 86 Tel.: 96 563 55 1 o 
www.hercesa.com 

/ 
/ ', 1 

/ '~ / 1 

Hercesa 
INMOBILIARIA 
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1 
1 
1 
1 
1 
1 
1 

Infórmese: 901 51 O 51 O 



Adoración Cornl lleva diez años impartiendo clases de bordado en el distrno VI 

"Quiero deiar claro que nunca 
he cobrado con ningún partido" 
Desde que se fundó la Asociación de Mujeres hace diez años, Adoración Corral lleva impar
tiendo clases de bordado, ganchillo y pintura sobre tela en la delegación del distrito VI. Esto 
comenzó para Dori como una afición pero también le sirvió para sacarse algo de dinero en 
algún momento de su vida. Le duele mucho vender sus trabajos, manteles, toallas, cuadros, 
ella prefiere regalárselos a personas queridas que saben apreciar y valorar su trabajo. 

Adoración Corral lleva 20 
años como vocal de IU en el 
distrito VI. Hace diez años se 
fundó una asociación de 
mujeres y Dori se brindó a 
impartir clases de bordados 
en su distrito, tanto para las 
mujeres de la asociación 
como para los vecinos: "Yo 
doy mis clases de forma gra
tuita, esto es un distrito y 
como persona de IU no veo 
lógico cobrar. No entro en si 
las demás cobran o no, soy de 
las que pienso que un local 
público tiene que ser gratuito 
y que hay que predicar con el 
ejemplo. Quiero dejar muy 
claro que yo nunca he cobra
do por el distrito, ni con unos 
partidos ni con otros. 
Actualmente está IU, 
pero tampoco he cobrado 
cuando estaba, por ejem
plo, el PP. A veces oyes 
comentarios de gente de 
la calle que te llegan al 
alma, y por eso quiero 
que todos sepan que mis 
clases siempre, han sido 
gratuitas". 

21 de abril de 2001 

Alfombras, ganchillo, pinta
dos en tela, cuadros pintados 
en tela con ayuda 
de bordado, 
son algunos 
de los traba
jos que rea
lizan las 
alumnas de 
Dori duran
te las cuatro 
horas sema
nales que 
dan de cla
s e s . 

"Siempre hay alguna señora 
que viene nueva y se la co
mienza a enseñar desde el 
principio. Muchas de las 
mujeres que tengo saben 
hacerlo muy bien y aprove
chan mis clases para pasar 
un rato muy agradable. 
Todas son muy respetuo
sas y se toman las clases 
con mucho interés. Yo ten
go una lista con todos sus 

nombres, pero no pre
gunto nada más, 

saben que es gra
tuito, si quie
ren venir vie
nen y si no, 

pasa nada", manifestó Dori. 
Los trabajos que van reali
zando las alumnas a lo largo 
del curso, los guardan, los 
regalan o los venden. Adora
ción los va regalando, tanto a 
su hija como a sus nietas, 
aunque alguna vez los ha 
vendido para comprar mate
rial: "Me duele mucho vender 
mis trabajos, me gusta más 
regalarlos. A las personas a 
las que se los doy son perso
nas queridas para mi y sé que 
les van a dar el valor senti
mental que tienen. Reconozco 
que algunos de mis trabajos 
me han servido para pagar 
los colegios a los que iban 
mis hijos. Hace años hice una 
alfombra y la llevé al Corte 
Inglés para que me la expu
sieran por si alguien me la 
compraba. Yo les dije que si a 
los veinte días no se había 
vendido volvería a recogerla y 
me marcharía, si por el con
trario alguien la compraba, 
ellos me llamarían por teléfo
no, me quitarían el dinero 
correspondiente por tenerla 
expuesta y todos tan conten
tos. A los ocho días me llama
ron diciéndome que la alfom
bra había sido vendida, me 
llevé una inmensa alegria. No 
me acuerdo de la cantidad 
exacta por la que se vendió, 
pero en aquella época fue 
bastante". 

Dori utilizó este ent[eteni
miento como un trabajo, le 
permitía cuidar a sus hijos, 
estar en su casa y salir ade
lante durante las temporadas 
en que tuviera algún proyec
to: "Yo lo único que quería era 
que mis hijos estudiaran una 
carrera y para eso se necesi
taba mucho dinero y, sobre 
todo, antes que no había nin
gún tipo de facilidades". 

"Los vecinos son 
los primeros en 
darse cuenta de 
las mejoras que están 
sufriendo sus barrios" 
Adoración habló sobre la 

política de la ciudad, mani
festando que ella sí cree que 

el gobierno actual termine 
su legislatura: "Los roces 
que ha habido entre IU y 
PSOE han salido a la luz 

y la gente de la calle los 
ha leído y escuchado. Mi 

f.;:1 opinión personal es que el 
f.,~ 1 pacto que se hizo entre 

ambos partidos no se debe 
romper. Considero que el 

actual gobierno lo 
está haciendo mejor 
que el PP, por ejemplo 
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más control en los depósitos 
de agua para no tener el pro
blema que tuvimos hace años 
con la legionella. Hablando de 
este distrito el PP no hizo 
nada, ahora se están arre
glando plazas, jardines, etc". 
Dori manifestó que los veci
nos son los primeros en dar
se cuenta de los cambios que 
sufre su barrio: "Con el cora
zón en la mano, reconozco 
que hay cosas que no se 
están haciendo bien y que 
hay que mejorar mucho, pero 
que las cosas están mucho 
mejor que antes, también es 
cierto". 

Dori comentó que le gusta
rla que el alcalde, Manuel 
Peinado, hiciera más salidas 
a la calle, pero si no lo hace 
que se vea su trabajo: "Voy a 
aprovechar este semanario 
para .hacer un llamamiento. 
Sé que se han quitado 
muchos tendidos eléctricos, 
pero todavía quedan los del 
distrito VI, algo por lo que lle
vo luchando muchos años. 
Me imagino y espero que los 
quiten en esta legislatura". 
Para Jesús Dominguez, Ado
ración Corral también tuvo 
unas palabras antes de con
cluir: "Jesús Domínguez tuvo 
una ocasión muy buena de 
hacer cosas cuando estaba 
en el distrito VI, por lo tanto 
que deje de hablar de lo que 
él ni siquiera hizo y que deje 
de echar las culpas a los 
demás, porque es un cara. En 
lugar de hablar mal que haga 
más propuestas, porque des
de la oposición se pueden 
hacer muchas cosas. Es cier
to y apoyo el comentario de 
Luis Suárez Machota, que se 
publicó en PUERTA DE 
MADRID, llamándole limpia
botas". 

PUERTA de Madrid 
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Jornadas Culturales Castellano-Leonesas, del 20 al 22 'de abril 
Con motivo de las fiestas de Castilla y León, el Centro Castellano-Leonés de Alcalá de e :IÍares ha 
organizado para los días 20, 21 y 22 de abril las jornadas culturales castellano leonesas, para lo 
cual ha contado con la colaboración de la Comunidad de Castilla y León, el ayuntamiento de Alca
lá de Henares y la Diputación Provincial de Zamora, provincia homenajeada en este año 200 l. 

Viernes, 
20 de abril 

19'30 h.: Inauguración de 
las exposiciones por parte de 
las autoridades asistentes. 

20'00 h .: Presentación de 
las fiestas de Castilla y León 
a cargo de la presidenta. 

Conferencia "Recuerdos de 
Zamora", por José Antonio 
Dávila García-Miranda, abo
gado y vicepresidente de la 
Casa de Zamora en Madrid. 

Finalizado el acto se servirá 
un vino y productos de la tie
rra. 

(L.P.G.) TRATAMIENTO NO 
INVASIVO DE LA CELULITIS 

RESULTADOS 
EVIDENTES 

Sábado, 21 de Abril 
19'00 h.: Entrega de trofe

os de juegos de mesa. 
A continuación actuarán: 

Grupo de Canto y Rondalla 
del Centro, y Grupo Arribes 
del Duero de la Casa de 
Zamora en Madrid. 

23'30 h.: Baile con orques
ta hasta altas horas de la 
madrugada. 

Domingo, 22 de Abril 
11'30 h.: Misa Castellana 

en la ermita del Val, cantada 
por el Grupo de Canto y Ron-

dalla del Centro. 
13'00 h.: Sangría y pastas 

para los asistentes en el Cen
tro. 

19'00 h.: Fin de Fiesta en 
el Salón Alcalá. Proclamación 
de la Dama del año 2001 , 
nombramiento del Socio 
Mayor, actuación del Grupo 
de Baile "Tierras Llanas" y 
del grupo de canto "El Yugo". 

Los días 20, 21 y 22, de 19 
a 21 horas, se podrá visitar la 
exposición de manualidades 
en el salón del Centro Caste
llano-Leonés, y de productos 
de Castilla y León en el Salón 
Alcalá. 

La solución para la 
CELULITIS 

Ahora también en Alcalá de Henare~, ENDERMOLOGIE, el 
tratamiento con sus resultados probados alrededor del mun
do. Una nueva técnica para acabar con la celulitis y remode
lar el cuerpo de manera eficaz y sin riesgo. No requiere nin
guna intervención médica, ni sustancia química: se trata úni
camente de restablecer y activar las funciones del organismo. 

Infórmese sin compromiso, no tiene nada que perder. •• 
excepto la antiestética celulitis. 

Centro Estético 

e/ Santa Úrsula, 4 
Tel.: 91 878 78 99 

f\NANC\AC\Ó~ 
A su MED\D~ 

PRIMERA CONSULTA GRATUITA 
TELEF. 91 878 78 99 

2t de abril de 200t 



Pablo González nos señala los billetes en que pagaremos los impuestos desde el año 2002. 

El avuntamiento va hace operaciones con la nueva moneda 

"Con la llegada del euro mucha gente 
va a deiar de ser millonaria" 
El ayuntamiento de Alcalá ha venido realizando ya un trabajo para adaptarse a la nueva moneda 
europea. El euro llega a partir del 1 de enero de 2002 para sustituir a la peseta pero hasta esa 
fecha en la que todos tendremos en el bolsillo las nuevas monedas, el ayuntamiento ha realiza
do un trabajo importante de adaptación que culminará en los próximos meses. El concejal de 
Hacienda, Pablo González, anunció que desde la casa consistorial se realizará todo tipo de actos 
y se destinarán los medios necesarios para que los alcalaínos conozcan a fondo al sustituto de la 
peseta, que sepan manejarlo y que no caigan en engaños. Es más, si los últimos presupuestos y 
ordenanzas fiscales se realizaron ya en euros aunque continuó hablándose de ellos en pesetas 
contantes y sonantes, los que a partir de unos meses comiencen a establecerse para el año 2002 
ya se harán sólo en euros puesto que la peseta ya será historia. Y un dato importante que recuer
da Pablo González: "Con el euro mucha gente va a dejar de ser millonaria. Antes si tenías a par
tir de un millón de peseta se te podía considerar millonario. Ahora, para serlo tienes que tener 
un millón de euros, es decir, 166 millones de pesetas". 

El euro entrará en circulación 
el 1 de enero de 2002, fecha en 
la que la nueva estructura 
fiduciaria, compuesta de siete 
billetes y ocho monedas, pasará 
a formar parte de la vida coti
diana de los doce países de la 
zona euro: Finlandia, Alemania, 
Holanda, Bélgica, Luxemburgo, 
Francia, Irlanda, España, Por
tugal, Austria, Italia y Grecia. 
Los siete billetes serán comu
nes mientras que las monedas 
tendrán una cara común y otra 
que variará según el país. 

Es importante destacar que 
coexistirán en circulación los 
euros y las pesetas durante un 
periodo de tiempo que será 
como máximo hasta las doce 
horas· del día 28 de febrero de 
2002. Hasta el 30 de junio de 
2002 los bancos cambiarán las 
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pesetas, tanto en moneda como 
en billetes. A partir de ese día la 
moneda española ya no tendrá 
validez. 

Pablo González pidió calma a 
los alcalaínos ante la inminen
cia de la llegada del euro: "La 
adopción de una nueva unidad 
monetaria no es nada nuevo en 
España. Es cierto que todos no 
hemos conocido más que la 

peseta, pero nuestros antepa
sados ya tuvieron que afrontar 
cambios monetarios porque en 
realidad la peseta tiene una his
toria más bien escasa. El primi
tivo dinar de oro de los almorá
vides fue adoptado por los rei
nos cristianos en el siglo XII 
como dinar morabeti y con el 
paso del tiempo fue llamado 
maravedí. Esta moneda perdu-
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ró como unidad monetaria cer
ca de 500 años. En el siglo XVII 
le sucedió el real de vellón, que 
perduró hasta después de la 
revolución de 1868, es decir, 
más de 200 años". 

González explicó que es pro
bable que el tan temido cambio 
de unidad monetaria en España 
pueda quedar en algo tan sim
ple como lo fue el 'efecto 2000'. 
Los expertos dicen a su vez que 
la importancia de la llegada del 
euro y sus consecuencias inme
diatas es que el fenómeno va a 
afectar a cualquier persona y no 
solamente a las grandes empre
sas de comercio exterior, a la 
macroeconomía. Por tanto, a 
pesar de que no hay que temer 
la llegada del euro, conviene 
estar preparados. Y el ayunta
miento de Alcalá ya se está pre
parando y quiere a su vez con
tribuir a que los alcalaínos tam
bién lo estén: "Desde el ayunta
miento debemos ejercer en 
nuestro municipio un liderazgo 
en la adaptación al euro. A nivel 
externo tenemos que desempe
ñar un papel muy importante 
en cuanto a comunicación, 
información y sensibilización de 
todos los sectores sociales, des
de los ciudadanos, a las aso
ciaciones de vecinos pasando 
por el comercio y las pequeñas 
empresas". 

González manifestó que no 
sólo va a trabajar en este aspec
to la concejalía de Hacienda que 
él dirige: "Hay otras áreas 
municipales que tienen que 
desempeñar un papel funda
mental como son las de partici
pación ciudadana, comunica
ción y desarrollo económico". 

De momento en la edición del 
calendario fiscal de 2001 ya se 
ha incluido una tabla de con
versión de pesetas a euros: 
"Nuestra idea es que la gente ya 
se vaya acostumbrando a los 
cambios. Queremos incidir a 
partir de ahora mucho en esto". 

Adaptación interna 
Pero además de ese papel 

externo que realizará el ayunta
miento de Alcalá con todos los 
sectores sociales, desde la con
cejalía de Hacienda ya se está 
realizando una adaptación 
interna en cuanto a su organi
zación: "Nosotros venimos tra
bajando desde hace un par de 
años con las dos monedas, 
pesetas y euros. El sistema 
informático ya está puesto a 
punto y estamos adaptando los 
remanentes que tenemos en 
caja a la nueva situación que se 
nos abre". 

Pero lo más inmediato es en 
estos momentos un hecho muy 
concreto: las ordenanzas fisca
les, es decir, los impuestos, 
tasas y precios públicos que 
regirán la vida municipal en el 
año 2002, y que no mucho des
pués del verano tendrán que ser 
aprobados por la corporación 
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municipal, serán única y exclu
sivamente en euros, es decir, 
que el impuesto de bienes 
inmuebles, el del coche, el pre
cio del agua, será aprobado 
dentro de unos meses sólo en 
euros y no en pesetas como 
hasta ahora: 'Ya estamos traba
jando en las ordenanzas fisca
les y ya no hablaremos de pese
tas porque aunque se aprueben 
este año entran en vigor a par
tir del 1 de enero de 2002. Ya 
tenemos que cambiar nuestra 
mentalidad y a familiarizarnos 
con la nueva moneda. Por tanto 
el primer reto que tenemos es el 
de las nuevas ordenanzas fisca
les". dijo Pablo González. 

Un criterio que ya está estu
diando el ayuntamiento es el de 
que mientras las dos monedas 
coexistan, es decir, hasta el 28 
de febrero, los pagos en la casa 
consistorial serán en pesetas o 
en euros, nunca con las dos 
monedas: "Para facilitar la 
situación no se aceptará nin
gún pago en pesetas y en euros, 
es decir, que se pagará con una 
u otra moneda, nunca con las 
dos". 

El segundo reto que tiene 
ante sí el ayuntamiento es el de 
los presupuestos del año 2002. 
Ahí será el área económica, 
pero también las distintas con
cejalias las que se vean obliga
das a hacer un importante 
esfuerzo, puesto que las parti
das presupuestarias ya no esta
rán en pesetas, sino exclusiva
mente en euros: "A partir de 
ahora tenemos que cambiar de 
mentalidad todos los concejales 
porque tenemos que empezar 
muy pronto a trabajar los pre
supuestos del año 2002 y nos 
tenemos que olvidar de las 
pesetas. Ése es un choque muy 
fuerte que va a suponer un 
cambio de mentalidad, porque 
no es lo mismo hablar de una 
inversión de 499 millones de 
pesetas que de una inversión de 
3 millones de euros, aunque 
sea lo mismo económicamente. 
Es un aspecto técnico que aun
que ya está contemplado técni
camente requiere un cambio de 
mentalidad". 

Formación 
Además de adaptar los 

medios técnicos, es decir, los 
procedimientos manuales y 
automáticos, el ayuntamiento 
va a tener que formar al perso
nal del área económica para 
evitarse errores: 'Vamos a reali
zar unos cursos y charlas, tan-
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tes euro. 

Euro 
nuestra 

nueva 
moneda 

Monedas euro. 

Este panel informa~vo trata de familiarizarnos con el euro. 

to a nivel interno como externo, 
para que los trabajadores y tra
bajadoras estén formados de 
cara a su trabajo en el área eco
nómica". 

Pero en otra medida esa for
mación también será extensible 
a los colectivos ciudadanos: 
"Estamos preparando una cam
paña informativa muy impor
tante con dípticos, pero tam
bién con tarjetas holograma 
que realizan la conversión. 
Nuestra idea es hacer una 
mayor incidencia informativa 
en las personas que más pue
den tener una incidencia con la 

adaptación al euro, concreta
mente con personas mayores. 
Pero también creo que hay que 
trabajar con los jóvenes y habrá 
que trabajar en áreas como 
Mujer, Urbanismo o en Seguri
dad Ciudadana, por el tema de 
las multas de tráfico. De alguna 
forma todo el ayuntamiento tie
ne que adaptarse y tiene mucho 
que decir con respecto al euro". 

De todos modos la adaptación 
tiene sus problemas. El propio 
Pablo González, que na- dudó al 
hablar de que el presupuesto 
municipal es de 18.574 millo
nes de pesetas, tuvo que pen-

Las ordenanzas fiscales 
Jlos~ 

lll'Olilnos 11 se 
harán sólo en euros 

sárselo y consultarlo para esta
blecer que ese presupuesto en 
euros es de 111.634.525,232. 

El concejal de Hacienda insis
tió en un aspecto fundamental : 
"Es conveniente que ya todos 
vayamos cambiando la mentali
dad, que no sólo pensemos en 
pesetas como estamos hacien
do, sino que vayamos pensando 
en euros. Yo creo que la nueva 
moneda nos va a cambiar en un 
aspecto positivo. El euro nos va 
a identificar como europeos 
hasta en la propia moneda. Hay 
que tener en cuenta que una 
moneda única para Europa es 
algo muy positivo de cara al 
mercado y de cara a nuestros 
viajes fuera de España. Pero 
también hay que tener en cuen
ta que una moneda fuerte, que 
nos une a todos los europeos, 
va a traernos bienestar, enten
dido éste por la estabilidad eco
nómica que puede darnos, al 
competir con garantías frente a 
las otras monedas fuertes como 
son el dólar y el yen japonés. De 
cara a las exportaciones e 
importaciones que realice Espa
ña va a ser también muy positi
va la existencia del euro". 

González manifestó también 
que en la adaptación es necesa
ria una gran sensibilidad por 
parte de todo el mundo: 'Tene
mos que evitar todos que se 
produzca la picaresca en el 
cambio de moneda con los 
temidos redondeos. Por eso es 
por lo que queremos desarrollar 
estas campañas". 
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Los populares presentaron algunas pedciones en el pleno del avuntamiemo 

El PP se reunió con vecinos del distrito 
VIII para conocer sus reivindicaciones 
El Partido Popular se reunió el sábado 31 de marzo con vecinos del distrito vm para cono
cer sus necesidades y reivindicaciones, que serian propuestas para su aprobación en pleno, 
y para explicarles las gestiones que están realizando sobre el que en estos momentos ya es 
el distrito más grande de la ciudad en extensión y en número de habitantes. La reunión se 
celebró en la sede de la delegación municipal y en ella participaron vecinos de Espartales 
Sur, de El Ensanche y la zona tradicional del distrito, Campo del Ángel, Chorrillo y el barrio 
de los Toreros. El concejal del PP, Jesús Domínguez Picazo, reconoció que también se tra
tó en la reunión del barrio de la Garena, también integrado dentro del distrito vm: "Sin 
embargo, por las características de poca habitabilidad que tiene en estos momentos, no está 
sufriendo los problemas que tienen los otros barrios, evidentemente mucho más poblados". 

Jesús Domínguez explicó 
que uno de los temas que 
más preocupan es la 
ampliación del colegio de 
Espartales: "Parece ser que 
la concejala de Educación, 
Teresa Bachs, después de 
las conversaciones que 
habíamos tenido nosotros 
con la consejería de Educa
ción de la CAM, va a emitir 
los avales necesarios para la 
ampliación del colegio en 
doce unidades. También se 
habló de la construcción de 
un nuevo colegio y de una 
nueva escuela infantil, así 
como de un instituto de 
enseñanzas medias que ya 
están reivindicando los veci
nos de Espartales". 

Otro de los temas de los 
que se trató fue de la cons
trucción del centro de salud 
para Espartales: "Desde el 
ayuntamiento no se están 
realizando las gestiones 
para la construcción defini
tiva del centro de salud para 
que no esté provisional. En 
ese barrio tienen también 
un grave problema de líneas 
de autobuses, lo que permi-
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te que tengan muchas difi
cultades para acceder a mu
chos puntos de la ciudad. A 
los vecinos de este barrio no 
les queda más remedio que 
tomar dos o tres líneas de 
autobuses para ir a algunos 
puntos de Alcalá". El otro 
tema planteado es la falta 
de comercios y el retraso 
con el que se construye el 

centro comercial Carrefour. 
Los vecinos de El Ensan

che se quejaron de la veloci
dad a la que circulan los 
vehículos por la calle Miguel 
de Unamuno, lo que hace 
que se produzcan acciden
tes de tráfico y el temor de 
los vecinos. El PP explicó a 
los vecinos el estado en que 
se encuentra la construc-

En la reunión se produjo una dis
cusión entre miembros de la aso
ciación de vecinos y extrabaja
dores de Mazzoni 

· ción de una escuela infantil 
en ese barrio: "Ellos además 
reivindican la construcción 
de un colegio de primaria 
para el barrio porque las 
distancias son muy largas 
para los niños. Los vecinos 
exigen zonas verdes, juegos 
infantiles y papeleras". 

Los problemas del Chorri
llo, Campo del Ángel y del 
Barrio de los Toreros son 
muy distintas a las de 
Espartales y El Ensanche: 
"Las quejas tienen que ver 
con el mantenimiento de las 
zonas verdes. Los vecinos 
nos han dicho que en este 
mandato municipal no se ha 
seguido la continuidad del 
mantenimiento que hubo 
cuando nosotros goberná
bamos. El paseo de los 
Pinos está hecho un desas
tre y ahora se va a decorar 
con unas plantas, pero no 
hay un proyecto de urbani
zación de esa zona", dijo 
Jesús Domínguez, que aña
dió que hay vecinos del Cho
rrillo que demandan que se 
construya una rotonda en la 
confluencia de las carrete
ras de Daganzo y de Camar
ma: "Los vecinos de este 
barrio también nos deman
dan la reorganización de las 
líneas de autobuses y EJ.Ue se 
ponga en marcha una linea 
circular que ya se trató en la 
anterior legislatura". 

Falta de iluminación, ter
minación de la remodela
ción de la colonia Antonio 
de Nebrija y arreglos pun
tuales en toda la barriada, 
fueron otras demandas veci
nales de las que tomó nota 
el PP. Los vecinos también 
piden que haya un centro de 
día para la gente mayor 
puesto que este barrio, el 
del Campo del Ángel sobre 
todo, es uno de los que tie
nen población de mayor 
edad. 

Enfrentamiento 
sobre el problema 
del solar de Mazzoni 
Durante la reunión se pro

dujo un incidente en el que 
intervinieron algún antiguo 
trabajador de Mazzoni, afec
tado por la situación 
existente con el solar de la 
calle Torrelaguna, cuyo 
desarrollo residencial les 
permitirá cobrar la indemni
zación a que tienen derecho 
por su despido, y algún . 
miembro de la asociación de 
vecinos Campo del Ángel
Chorrillo. 
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varios ióvenes alcalaínos del PP participaron en la IV Escuela 
'Miguel Angel Blanco' en Bilbao 

Las alcalaínos 
brindaron a Mayor 

Oreja el apoyo de los 
militantes de NNGG NN.GG. de Alcalá intervendrá en la campaña 

electoral del País vasco iunto a lavor Oreia autonomía. El tercer bloque 
tuvo que ver con la educación 
desde la perspectiva de que 
ésta esté al servicio de la liber
tad. El último bloque se dedi
có al compromiso con la paz. 

Los militantes de Nuevas Generaciones en Alcalá participarán en la campaña del Pais Vasco apo
yando al candidato del PP, Jaime Mayor Oreja. Según su presidente, Marcelo Isoldi, una delegación 
complutense viajará al Pais Vasco en los momentos decisivos de la campaña electoral: "Estamos 
convencidos de que Jaime Mayor Oreja va a ser lehendakarl y lo apoyamos con entusiasmo". 

El presidente de NN.GG. de 
Alcalá y concejal complutense, 
Marcelo Isoldi, asistió a las 
dos jornadas de la escuela. Al 
acto de clausura asistieron 
también los militantes alcalaí
nos José Maria Ocetta, José 
Maria Bouso y Javier Villalbi
lla. Los cuatro tuvieron oca
sión de departir con Jaime 
Mayor Oreja y le aseguraron 
que en los momentos más 
importantes de la campaña 
electoral del País Vasco habrá 
presencia de militantes com
plutenses de NN.GG. 

Este apoyo ya fue manifesta
do por varios militantes de 
Nuevas Generaciones de Alca
lá al propio Mayor Oreja con 
motivo de la celebración de la 
IV escuela 'Miguel Ángel Blan
co' , que en memoria del conce
jal qel PP de Ermua asesinado 
en Eibar, se celebró en Bilbao 
con el objeto de formar a los 
jóvenes militantes del PP. 
Mayor Oreja clausuró esta 
escuela y pudo recibir el apoyo 
de la delegación complutense 
que asistió a las jornadas. 

La escuela 'Miguel Ángel 
Blanco' se celebró en Bilbao 
los días 31 de marzo y 1 de 
abril y tuvo cuatro bloques. El 
primero se dedicó a la rebelión 
de la sociedad civil por la liber
tad. El segundo al marco de 
convivencia entre la Constitu
ción y el Estatuto vasco de 
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Centro de lmplantología 
y Estética Dente! 

A su regreso de Bilbao, Mar
celo Isoldi manifestó a PUER
TA DE MADRID que sus com
pañeros en el País Vasco están 
muy ilusionados: "Les vi llenos 
de ilusión y con mucha fuerza, 
dispuestos a luchar democrá
ticamente por obtener la liber
tad en su tierra". 
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Cristo de los Desamparados y Virgen de las Angustias. Un momento del Via Crucis ante el ayuntamiento. 

El Cristo de los Desampara
dos y la Virgen de las Angus
tias, ésta recogiendo en su 
regazo al hijo descendido de la 
cruz, salió en procesión como 
nuevo paso que se une a la 
variedad de imágenes de la 
Semana Santa complutense. 
La nueva cofradía ofreció sor
presas a tener en cuenta, 
como es su homenaje a la par
te meridional del casco históri
co de Alcalá, tan olvidado por 
la mayoría de los actos públi
cos que se celebran. Para tra
tarse del primer año que salió 
a la calle, la nueva cofradía lo 
hizo francamente bien. Contó 
con la ayuda de las cofradías 
del Cristo de la Esperanza y el 
Trabajo y del Cristo de la 
Columna, puesto que sin la 
cesión de anderos voluntarios 
la nueva cofradía lo hubiera 
tenido muy dificil , pero es jus
to aplaudir lo realizado en sólo 
unos meses. Por cierto que es 
conveniente destacar que la 
nueva cofradía tiene presiden
ta y también una capataz 
femenina, a cuyas órdenes los 
anderos marcan el ritmo de la 
procesión. 

El Vía Crucis del martes 
santo fue sorprendente por la 
enorme participación que 
tuvo. La Iglesia no quiso alar
garlo en exceso y decidió 
suprimir la decimoquinta 
estación, la de la Resurrección 
-cuyas referencias fueron sis
temáticas en todo el Vía Cru
cis-. También se suprimieron 
las prédicas para no alargar 
en exceso el acto. Pero de la 
imagen del Cristo con la Cruz 
a cuestas, a veces tan olvidada 
en los balances de la Semana 
Santa, quedaron imágenes 
muy bellas. 

La cofradía del Cristo de la 
Esperanza y del Trabajo apos
tó fuerte y consiguió un 
importante éxito. De la mano 
de Luis Domarco, como presi-
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las cofradías cumplieron sus obietivos 

Pasión por Alcalá 
La impresionante 'levantá' del Cristo de la Columna por sus 
anderos y al mismo tiempo de la Virgen de la Soledad, la Reina 
coronada, a cargo de sus costaleros en el momento de la despe
dida de ambos en la procesión oficial, es uno de los recuerdos 
que quedarán de la Semana Santa del año 200 l, la primera del 
siglo XXI. Pero a la hora de hacer balance de esta Pasión com
plutense no seria justo dejar sin destacar otros de los más 
importantes momentos que ha tenido la celebración y que han 
hecho, a juicio de las cofradías, que hayan cubierto todos sus 
objetivos. Hoy muy pocos dudan que las procesiones complu
tenses se han convertido en las mejores de la comunidad de 
Madrid, una región que, oscurecida por los espectaculares des
files andaluces y castellanoleoneses, ha encontrado en la Sema
na Santa complutense el referente en el que fijarse. 

Cristo de los Doctrinos y Virgen de la Esperanza. 

dente la cofradía, ha alcanza
do cotas que ha ido superando 
año tras año. Pero su paso del 
Rubicón ha sido en esta pri
mera Semana Santa del siglo. 
La cofradía sacó en andas al 

Cristo crucificado y lo hizo 
muy bien. Por cierto, merece 
la pena destacar el adorno flo
ral de su paso. 

Como ya es habitual, la 
cofradía del Cristo de la 

Columna, o de las peñas, vol
vió a despertar una gran 
expectación y consiguió quizá 
los aplausos más fuertes de la 
Semana Santa de este año, a 
excepción de la Virgen de la 
Soledad. Es también justo 
destacar que su novedad, que 
a simple vista puede parecer 
escasa, fue espectacular. El 
cambio del paso de sus costa
leros sorprendió a muchos y 
vino a demostrar que, con no 
mucha ornamentación y esca
sas novedades, se puede mejo
rar. 

Un monumento 
en la calle 
Cuando el Cristo de los Doc

trinos sale a la calle es en sí 
un monumento que no deja a 
nadie indiferente. La imagen 
más antigua de Alcalá no 
necesita nada más para 
impresionar. Es a veces tan 
injusta esta apreciación que 
da la sensación de que la 
belleza de la talla ensombrece 
de alguna forma la belleza de 
la Virgen de la Esperanza. 

Por cierto que también es 
justo destacar algo que a los 
alcalaínos puede parecerles ya 
habitual pero que sorprende a 
los cientos de visitantes que 
hubo en la ciudad el jueves 
santo y vieron la procesión del 
Cristo de los Doctrinos: la ves
timenta de los penitentes del 
Cristo universitario, como 
antiguos estudiantes de la 
universidad complutense, ori
ginalidad ésta muy apreciada 
por turistas. 

Hablar del Cristo de Medina
celi es referirse inexcusable
mente a su devoción. Es la 
mayor cofradía, con más 
1.600 esclavos, casi 400 de los 
cuales salen vestidos de naza
renos. El orden y la sobriedad 
caracterizaron su procesionar 

2 'I de abril de 200 'I 



Cristo de la Esperanza 

por las calles complutenses el 
jueves santo. La novedad de 
su banda de tambores y cor
netas estuvo a la altura de 
una gran Semana Santa. En 
su primer año en las calles la 
banda, formada en gran medi
da por niños, estuvo incon
mensurable. También sor
prendió la belleza del manto 
de Maria Santísima de la Tri
nidad, otra de las novedades 
de este año. 

La oración y la reflexión 
acompañaron en la madruga
da al crucificado de la Agonia. 
El cambio de recorrido hizo 
añorar a las Bernardas, pero 
permitió conocer algo más a 
fondo a una de las congrega
ciones complutenses más olvi
dadas, la de las Carmelitas de 
Afuera. Sus cánticos al paso 
del Cristo de la Agonía fueron 
otra de las sensaciones más 
agradables de la Semana San-

. ta de este año. 

Cristo de la Agonía 
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Santo Entierro 

Cristo de la Columna 

La Reina coronada 
Cuando sale la Soledad el 

tiempo parece detenerse. 
¡Cómo poder olvidar la magní
fica 'levantá' de sus costaleros! 
¡Cómo no apreciar la belleza 
de la Reina coronada!. La Vir
gen de la Soledad salió a las 
calles con sol, ese sol que aco
ge a la Esperanza de Triana y 
a la Macarena en Sevilla cuan
do vuelven a sus templos ya el 
viernes santo y que las realza 
en su majestuosa belleza. 
Pues algo parecido ocurr~ con 
la Soledad cuando sale del 
templo de las Bernardas. Con
viene destacar el enorme tra
bajo de su capataz, José Diego 
Fagundo, y de las cuadrillas 
de costaleros, capaces de 
hacer vivir momentos inolvi
dables a miles de personas 
que contemplaron el paso de 
la Virgen coronada. 

Virgen de la Soledad 
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Todo el - adllllte JI .. 
la praeesl6n -· resulta 

lllllltlllllenate lenta 

La procesión oficial tuvo orden y estu
vo alejada del caos, lo cual ya es mucho 
decir habida cuenta de la dificultad que 
tiene organizar un desfile de esas carac
teristicas. Muchos miles de personas 
contemplaron el paso de las imágenes y 
no faltaron conflictos protagonizados 
por algunos que buscaban la mayor 
comodidad para ver el desfile. ¿Que la 
procesión es extremadamente lenta, a 
veces aburrida para quien espera el 
paso del desfile en las aceras? Eso ya 
parece algo superado y da la sensación 
de que todo el mundo lo tiene asumido. 
Lo que determinarla el fracaso de la mis
ma seria el desorden, y éste no apareció. 
En Sevilla las procesiones duran 
muchas horas y son muchas las perso
nas que aguardan muchísimo tiempo, 
cuatro y cinco horas en un mismo pun
to para ver el paso de Jesús del Gran 
Poder, o de la Macarena, etc. Y nadie se 
queja. 

Lo importante es que el 
desfile se desarrolle siempre 

en buen orden 
-B .. 
• 
a de la cofradía encabezó la procesión con ,.. 

leves toques de campana para pedir el 1: 
silencio de la gente al paso del cortejo. a 
Es la procesión más tradicional de Alca- UI 
lá y la más querida por cientos de com- a 
plutenses y eso es suficiente. 1: 

No seria justo dejar sin mencionar la a 
enorme participación de la Brigada E 
Paracaidista, cuyos efectivos, de una u 11 
otra manera, vinieron a salir en prácti- UI 
camente todas las procesiones. Es algo 
que pone de relieve el carácter complu
tense del último destacamento que que-
da en Alcalá, una ciudad cuya historia 
está determinada por el estamento mili-
tar. La Brigada Paracaidista acabará 
marchandose a Paracuellos del Jarama 
pero no dejará de tener una trascenden-
tal relación con la Semana Santa. 

Y no conviene olvidar tampoco la par
ticipación de la Guardia Civil, escoltan
do al Santo Entierro, o del Ejército del 
Aire, con su escolta a la Soledad. La 
Policía Nacional escoltó al Cristo de 
Medinaceli y un cabo de la Policía Local 
salió con el Cristo de la Columna en la 
procesión oficial. Por cierto, que sin la 
labor realizada por Policía Local y Pro
tección Civil, el éxito de la Semana San
ta no se hubiera producido. 

El silencio del Santo Entierro puso el 
colofón de la Semana Santa en cuanto a 
desfiles procesionales con imágenes. El 
Cristo yacente es otra de las joyas de la 
Pasión alcalaína y el silencio hace del 
desfile algo espectacular. Un silencio 
sólo roto por el redoble del tambor y este 
año por el viento. El barandales fue la 
novedad principal de la cofradia; un 
joven vestido con hábito diferente a los Jesús de Medinaceli Jesús CAMARA 
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La Asociación Cultural Banda de Música de Meco toe la encargada 
de ofrecer este concieno en las Bernardas 

Marchas procesionales para 
inaugurar la Semana Santa 2001 
La Antigua, Ilustre y Fervorosa Hermandad y Cofradía de Nuestra Señora de la Soledad 
Coronada organizaba el viernes 6 de abril el primer acto correspondiente a la Semana 
Santa 2001, su ya tradicional concierto de marchas procesionales que corrió un año 
más a cargo de la Asociación Cultural Banda de Música de Meco. Con esta edición, el 
concierto celebrado en la Iglesia de San Bernardo cumplía su quinto aniversario. 

Cientos de fieles seguidores 
de Nuestra Señora de la Sole
dad Coronada, en su último 
día de quinario, se dieron cita 
en el conocido Convento de las 
Bernardas para escuchar un 
tipo de obra musical muy tipi
co en estas fechas de la sema
na de Pasión. Una semana en 
la que es tradicional contem
plar, junto a los Pasos que re-
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corren las calles compluten
ses, bandas de música inter
pretando con un sentimiento 
especial distintas marchas 
procesionales muy acordes 
con la liturgia popular de las 
cofradias. 

De esta manera, la Cofradia 
de Nuestra Señora de la Sole
dad continuaba con una tradi
ción que comenzó hace ya cin-

co años, como una manera de 
dar a conocer diferentes mar
chas procesionales, que aun
que concebidas para acompa
ñar los pasos en las procesio
nes, resultaron muy llamativas 
y levantaron una gran expecta
ción en un lugar de las carac
terísticas de la Iglesia de San 
Bernardo, que vio cómo su afo
ro se llenaba para seguir las 

evoluciones de la Asociación 
Cultural Banda de Música de 
Meco. Una banda que, dirigida 
por Francisco Malina Ormeño, 
se encuentra muy unida a esta 
cofradía complutense. La ban
da de Meco, inaugurada ofi
cialmente en el año 1996, reci
bió cerradas ovaciones en cada 
una de sus interpretaciones 
por parte del numeroso públi
co asistente. 

El programa ofrecido por la 
Asociación Cultural Banda de 
Música de Meco dio muestra 
de una pequeña parte del am
plio repertorio del que se com
ponen las marchas procesio
nales. Entre las piezas inter
pretadas se encontraban las 
siguientes marchas, "Estrella 
Sublime", de M. López Farfán, 
"Macarena", de E. Cebrián, "A 
ti... Manué", de J .J. Puntas, 
"Pasa el señor", de A. Piquero, 
"Esperanza de Triana Corona
da", de J. Albero Francés, 
"Procesión de semana Santa 
en Sevilla", de P. Marquina, 
"La madrugá", de A. Moreno, y 
"Reina de la Soledad", de J. 
Páez Cano. 

En el acto estuvieron pre
sentes los concejales del grupo 
popular Bartolomé González, 
Amparo Moriche y Marta Vi
ñuelas, así como representan
tes de las distintas cofradías 
de la ciudad complutense. 
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Animó a los cofrades complutenses a no desfallecer v trabajar 
por seguir mejorando la semana de Pasión de Alcalá de Henares 

Un emocionado Carlos Pinilla 
pregonó la Semana Santa 2001 
El vicepresidente de la cofradía de Jesús de Medínaceli. Carlos Pinilla. fue el encar
gado de inaugurar la Semana Santa 2001 de la ciudad complutense en la tarde del sába
do 7 de abril. En su pregón. que satisfizo a todos los presentes. este cofrade complu
tense se encargo de realizar un repaso por la historia de la Semana Santa de Alcalá de 
Henares. animando a todas la cofradías a seguir trabajando duro y convertir a la Sema
na Santa complutense en la mejor de toda la Comunidad de Madrid. 

La Semana Santa 2001 de 
Alcalá de Henares tenía su 
comienzo oficial en la Cate
dral-Magis tral a manos de 
uno de los cofrades complu
tenses que más arraigada tie
ne esta semana de Pasión, 
Carlos Pinilla Sánchez, quien 
ha vivido la totalidad de las 
procesiones celebradas en la 
ciudad alcalaína desde el año 
1949 en el que se celebraron 
las dos primeras. Por ello, en 
su pregón, el actual vicepresi
dente de la Cofradía de Jesús 
de Medinaceli quiso hacer un 
completo repaso por la histo
ria de la Semana Santa com
plutense, con sus primeros 
años de procesiones y sus 
recuerdos, el decaimiento de 
ésta entre los años 60 y 70, o 
su resurgir a partir de los 
años 80 , llegando a la actuali
dad y animando a todos a 
conseguir en este año 2001 la 
mejor Semana Santa de la 
historia complutense. 

Al término de su pregón, y 
tras la enhorabuena por parte 
del obispo de la diócesis com
plutense y el presidente de la 
Junta de Cofradías, Pinílla 
recibió de manos de este últi
mo la tradicional placa que se 
entrega a los pregoneros de la 
Semana Santa complutense. 
Su cofradía, la de Jesús de 
Medinaceli, a la que pertenece 
desde hace 31 años, también 
quiso agradecer la labor de 
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Carlos Pinilla, vicepresidente de la cofradía de Jesús de Medinaceli 

Pinilla con un obsequio de la 
cofradía. Un gesto, que según 
comentó el propio pregonero, 
no se lo esperaba y lo "pilló en 
fuera de juego". 

Anteriormente al pregón 
inaugural, había tenido lugar 
una Santa Misa oficiada por el 
canónigo coordinador de 
cofradías, Luis García Gutié
rrez, en la que intervino la 

Coral Polifónica Complutense 
y todas las cofradías peniten
ciales con sus respectivos 
estandartes. 

Las sucesivas enhorabuenas 
por parte de los numerosos 
cofrades complutenses, hicie
ron que Pinilla finalmente no 
pudiera reprimir las lagrimas 
de emoción que había conteni
do con tranquilidad durante el 

desarrollo de su pregón, tras el 
que declaró encontrarse 
"derrotado totalmente. Estoy 
hundido fisicamente, moral
mente no. No pensaba que se 
iba a desarrollar el pregón 
como se ha desarrollado, con 
la tranquilidad tan grande, tan 
relajado como he estado, y 
después no pensaba que iba a 
gustar, como parece ser que 
ha gustado al público". 

Carlos Pinilla se mostró 
muy satisfecho. "Tengo la 
satisfacción plena en que 
todos corroboran en lo mismo, 
en que les ha gustado, muy 
bonito, precioso, historia de 
Alcalá. Yo he hecho lo que 
buenamente me ha salido de 
dentro" . 

El pregonero de la Semana 
Santa 2001 afirma contun
dentemente que ésta está 
totalmente afianzada en Alca
lá de Henares. ''Yo deduzco y 
saco la conclusión de que está 
afianzada, tiene sus raices 
propias, y lo que ahora hay 
que hacer es no desfallecer, 
porque una labor de muchos 
años en minutos puede venir
se abajo, y eso no podemos 
consentirlo". 

Pinilla también apuntó que 
el ayuntamiento colabora en 
esta Semana Santa, aunque 
reconoce que podría hacerlo 
en mayor medida. "Colabora, 
pero no lo suficiente. Econó
micamente es absurdo que 
por ejemplo para unos carna
vales dé la cantidad de millo
nes, y luego para la Semana 
Santa, que a nivel de turismo 
por ejemplo, puede traer 
mucha gente, no. Podría apo
yar mucho más, porque real
mente si está saliendo como 
está saliendo, aparte de la 
ayuda del ayuntamiento, es 
también por los recursos pro
pios que tenemos, porque cla
ro, las cofradías generan unos 
recursos, y gracias a esos 
recursos y al apoyo de un par
te por parte del ayuntamiento, 
va saliendo toda la Semana 
Santa". 
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Los hermanos mayores, con sus cetros, asisten a la misa del Domingo de Ramos. 

Numerosos fieles complutenses acompañaron a las cofradías 
en su procesión hasta la Magistral 

El obispo de Alcalá bendiio los ramos 
v las palmas en el Palacio Arzobispal 
Cientos de fieles complutenses se congregaron en el Palacio Arzobispal con sus ramos y sus pal
mas para recibir la bendición de manos del obispo de la diócesis de Alcalá en el Domingo de 
Ramos, puerta de entrada a la semana santa. Al término de la bendición por parte de monseñor 
Jesús Catalá, los presentes, acompañados por las diferentes cofradías penitenciales y sus estan
dartes, desfilaron el) procesión hasta la Catedral-Magistral, donde se celebró una misa. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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Después de la inaugura
ción de la Semana Santa 
2001 el sábado día 7 de abril 
con el pregón del cofrade 
complutense Carlos Pinilla 
Sánchez, el domingo día 8 de 
abril llegaba el primer acto 
oficial que se celebra en la 
calle de la Semana Santa, 
con la solemne bendíción de 
los ramos por parte del obis
po complutense en el patio de 
armas del Palacio Arzobispal. 

Con la bendíción de ramos 
y en una menor medida de 
palmas, se daba comienzo a 
la procesión, que recorriendo 
las calles Santiago, Cervan
tes -acortando así el itinera
rio inicialmente previsto sin 
pasar por la plaza de Cervan
tes-, calle Mayor, plaza de los 
Santos Niños, y plaza de 
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Santa Lucía, entraba definiti
vamente en la Catedral
Magistral de Alcalá de Hena
res donde se celebró la Santa 
Misa. 

Un año más, la procesión 
del domingo de Ramos, que 
en esta ocasión contó con 
una mañana soleada, no 
tuvo la presencia de ningún 
miembro del actual equipo de 
gobierno, cuyo ayuntamiento 
quedó representado por el 
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portavoz del grupo popular, 
Bartolomé González, y por 
las concejales Amparo Mori
che y Maria Aurora Giráldez. 

La fecha que sirve de pórti
co a la Semana Santa es un 
día muy especial en el que se 
ha hecho ya tradición encon
trarse ante las puertas de las 
iglesias con vendedores de 
ramos, que aprovechan este 
día para sacar unos peque
ños beneficios con la venta 

de ramos o la petición de la 
voluntad a los fieles que se 
acercan hasta las parroquias 
para la celebración de este 
acto que marca el inic1o de la 
Semana Santa y conmemora 
la entrada en Jerusalén de 
Jesús de Nazaret a lomos de 
un burro. Una triunfal entra
da que supuso su aprehen
sión por parte de las autori
dades romanas para su pos
terior crucifixión. 

Muchas familias asistieron 
a esta procesión del Domingo 
de Ramos llevando a sus 
niños. Todos muy elegantes, 
se podía apreciar que lucían 
sus mejores galas siguiendo 
el antiguo refrán que rezaba 
así: "Domingo de Ramos, 
quien no estrena se queda 
sin manos". Si no de estreno, 
el esmero en el vestir para la 
primera procesión de prima
vera quedó patente. 
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El nuevo trono procesional de la cofradía toe también admirado por el público 

El Cristo de la Esperanza v el Trabaio 
fue levantado al cielo por sus anderos 
A la voz del capataz de la cofradía del Cristo de la Esperanza y el Trabajo, quienes car
gaban con las andas del paso elevaron la imagen al cielo complutense para llevarla sobre 
los hombros. Fue la magnífica primera 'levantá' del Cristo crucificado entre los aplausos 
de los asistentes ante el convento de Santa Clara. La cofradía brilló de manera muy es
pecial en su estación de penitencia bajo la presidencia del alcalde, Manuel Peinado, 
acompañado por varios miembros del equipo de gobierno, concretamente el concejal de 
Festejos, José Luis García Pezuela, y los ediles Magdalena Moreno y Salvador Guardiá. 

Además hubo que destacar sionales de la Semana Santa formado por claveles rojos que 
la presencia de los concejales complutense en una colabora- formaban una especie de ele
del PP. Elisa de Francisco y ción más intensa que la de vación en el paso para resaltar 
Francisco Bernáldez. La ima- años anteriores. aún más la cruz. Tanto el tro
gen del Cristo de la Esperanza La cofradía estrenó el nuevo no como la ornamentación de 
y el Trabajo fue escoltada por trono procesional para ser lle- flores fueron admirados sin 
una escuadra de la Brigada vado en andas, y hay que de- discusión. 
Paracaidista. La unidad mili- cir que éste gustó a los asís- Con esta nueva procesión 
tar estuvo de una u otra ma- tentes al desfile. Merece espe- completamente renovada en 
nera en todos los actos proce- cial atención el adorno floral cuanto a la manera de desfi-

lar, la cofradía del Cristo de la 
Esperanza y el Trabajo dio un 
paso enorme en su evolución. 
Los anderos hicieron el paso 
más tradicional y conocido en 
Alcalá, el que hasta este año 
utilizó en sus estaciones de 
penitencia la cofradía del 
Cristo de la Columna. 

El alcalde complutense, Ma
nuel Peinado, se vio obligado 
a ausentarse de la presidencia 
de la procesión sobre las diez 
y media de la noche para te
ner tiempo suficiente con el 
que llegar a la siguiente proce
sión, la del Cristo de la Co
lumna. Con él lo hicieron los 
concejales del gobierno muni
cipal quedando en la presi
dencia los ediles del PP, quie
nes tenían relevo en la proce
sión del Cristo de la Columna. 
La imagen de las peñas salia 
de la calle Imagen para incor
porarse a la calle Mayor cuan
do el Cristo de la Esperanza 
enfilaba la entrada a su tem
plo en el convento de Santa 
Clara. 

El alcalde, Manuel Peinado, presidió la procesión. Hubo mucho público en el recorrido. 
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la cofradía volvió a oír grandes aplausos en su procesión 

El Cristo de la Columna cambió el paso 
El nuevo paso con el que se llevó la imagen de Cristo atado a la Columna bajo la 
dirección ejercida por el nuevo capataz, Miguel Ángel García Jabonero, fue una nove
dad aparentemente menor con respecto a las introducidas por otras cofradías esta 
Semana Santa. El propio presidente, Pascual de Diego, decía en la presentación de 
la Pasión que la cofradía no puede estancarse, que tiene que seguir siendo puntera 
en cuanto a innovaciones y que corria el riesgo de verse superada por muchas otras 
cofradías. Pues bien, por sí mismo el simple cambio de paso fue suficiente para que 
la hermandad de las peñas demostrara que su evolución es permanente. 

La cofradía logró oír a lo lar
go de su desfile procesional, el 
miércoles santo, una gran 
cantidad de aplausos; una 
ovación prolongada se le tri
butó por parte del numeroso 
público cada vez que los ande
ros ejecutaban alguna levan
tada de la imagen después del 
relevo. Los portadores de las 
andas, el propio capataz, es 
consciente de que en esa pro
cesión los asistentes agrade
cen el esfuerzo y el espectácu
lo que se realiza. Y en la cofra
día no se duda en recrearse en 
esa suerte. Es evidente que se 
reconoce en esos aplausos la 
labor de una cofradía que ha 
sido un motor fundamental en 
la dinamización de la Semana 
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Santa complutense. 
Por todo ello el nuevo paso 

ejecutado por la cofradía fue 
una de las indudables atrac
ciones de los desfiles procesio
nales. Se trata de un paso 
más largo, más adornado y 
dificil de ejecutar. 

La hermandad cambió su 
recorrido tradicional. Esta vez 
no pasó por la universidad 
pero sí lo hizo por la Magistral 
Catedral, donde se quedó con 
el deseo de introducir la ima
gen en el templo e imitar la 
vuelta que los pasos procesio
nales dan a la catedral sevilla
na. La Magistral Catedral es
taba a esas horas completa
mente cerrada. Un padre
nuestro ante la puerta princi
pal fue todo cuanto pudieron 
hacer además de llegar a la 
ermita de Santa Lucía para 
hacer un breve acto de home
naje a la imagen del Cristo de 
los Desamparados y la Virgen 
de las Angustias y rezar allí 
una salve. Por cierto, que en 
ese momento se produjo el 
desconcierto por lo que para 
los agentes de la Policía Local 
fue un cambio imprevisto del 
recorrido, lo que les obligó 
incluso a levantar a pulso un 
vehículo aparcado para que 
pudiera pasar el desfile proce
sional, así como la utilización 
a toda prisa de la grúa muni
cipal. 

La procesión fue presidida 
por el alcalde complutense, 
Manuel Peinado, así como por 
varios concejales del gobierno 
municipal, José Luis García 
Pezuela, Magdalena Moreno y 
Salvador Guardiá. También 
asistieron los concejales del 
PP. 

La imagen estuvo escoltada 
por una escuadra de gastado
res de la Brigada Paracaidista, 
y se destacó la presencia en la 
zona presidencial de mandos 
de la unidad militar así como 
del jefe de la Policía Local, el 
sargento Jesús Asenjo. 

La procesión concluyó entre 
aplausos casi tres horas des
pués de iniciarse en el con
vento de las Carmelitas de la 
calle Imagen. 
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Se realizaron catorce estaciones, excluvéndose la de resurrección 

El Vía Crucis recorrió las calles de la ciudad 
entre el silencio v el fervor de los asistentes 
El tradicional Vía Crucis, organizado por la Adoración Nocturna de Alcalá, recorrió las calles com
plutenses realizando paradas o estaciones en iglesias y conventos complutenses. Dada la asis
tencia de numeroso público, hubo que hacer filas de cuatro o cinco personas para no alargar en 
demasía el cortejo. Además de la presidencia del obispo, monseñor Jesús Catalá, y sacerdotes de 
la diócesis, el acto contó también con la presencia de tres concejales del Partido Popular. 

A las 23·00 horas del Martes 
Santo, comenzó el Vía Crucis 
por las calles de Alcalá en un 
recorrido tradicional por las 
iglesias y conventos del casco 
antiguo. El acto, organizado 
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por la Adoración Nocturna de 
Alcalá, realizó catorce estacio
nes de las quince que hasta 
ahora se efectuaban. La razón 
no es otra que excluir la para
da de resurrección, ya que 

este acontecimiento se celebra 
únicamente a partir de la Vigi
lia de Pascua. El paso, la ima
gen de Jesús con la cruz a 
cuestas del convento carmeli
tano de la Imagen, partió de la 

Magistral con gran partici
pación de público que acom
pañó la imagen en todo el 
recorrido. La comitiva eclesial 
estaba presidida por el Sr. 
Obispo Jesús Catalá, acompa
ñado del vicario Juan Sánchez 
y sacerdotes y canónigos com
plutenses que intervinieron 
con meditaciones y lecturas 
sobre la Pasión, así como poe
sías de S. Juan de la Cruz y 
del Siglo de Oro. Para que 
éstas pudiesen oírse mejor 
entre la concurrencia hubo 
que reducir el cortejo, hacién
dose filas de hasta cuatro y 
cinco personas. 

Asistieron 
tres concejales 
del Partido Popular 
El acto contó con la presen

cia de tres concejales del par
tido popular, tal y como expu
so Bartolomé González, en 
declaraciones a PUERTA DE 
MADRID, en las cuales se sen
tían con gusto en la obligación 
de participar en los actos que 
se celebran. Al acto del Vía 
Crucis asistieron los popula
res Marcelo Isoldi, Francisco 
Bernáldez y Amparo Moriche, 
que acompañaron el paso en 
todo el recorrido. 

El acto penitencial llegó a las 
puertas de la Magistral-Cate
dral cerca de la una de la 
madrugada, sin que el prima
veral frío doblegase al nume
roso público que asistió a este 
tradicional acto de la Pasión 
complutense. 

El canónigo Luis García 
Gutiérrez explicó a PUERTA 
DE MADRID que este año se 
suprimieron las predicaciones 
que se realizaban en cada una 
de las estaciones del Vía Cru
cis, a fin de no alargarlo en 
exceso. Además, al suprimir la 
estación de la Resurrección, el 
Vía Crucis tuvo en total las 
tradicionales catorce estacio-
nes. 

Gonzalo GÓMEZ 
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Ya hav más de 2.000 personas censadas procedentes de Rumania 

los rumanos residentes en Alcalá celebraron 
la Pascua con el rito bizantino 

Los católicos salían en pro
cesión de las palmas, el 
domingo de Ramos, e inicia
ban con ello la Semana Santa 
después de la Cuaresma. La 
salida de la procesión del patio 
de armas del palacio arzobis
pal, presidida por el obispo de 
la diócesis, monseñor Jesús 
Catalá, coincidió con la cele
bración en la capilla del propio 
palacio de la Pascua por parte 
de los rumanos complutenses, 
una pascua sensiblemente 
diferente a la de los católicos 
por celebrarse bajo la direc
ción de la iglesia ortodoxa 
rumana con el rito bizantino. 
La celebración en el palacio 
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El obispada 
les cedió la capilla 

del Palacio Anobispal 
el domingo de Ramos 

arzobispal de una ceremonia 
religiosa distinta a la católica 
tiene que ver con el avance del 
ecumenismo en la diócesis de 
Alcalá, es decir, la convergen
cia de las religiones monoteís
tas superando las diferencias 
que en el pasado las separa
ron, sobre todo a las de raíz 
cristiana, como son el protes
tantismo, el catolicismo y el 
cristianismo ortodoxo. 

El problema para los ruma
nos hasta ahora en Alcalá ha 
sido la falta de un lugar para 
celebrar sus ritos y un lideraz
go reconocido por las autori
dades eclesiásticas rumanas. 
Una vez solventado el princi
pal problema, el del liderazgo, 
el obispado no ha tenido 
inconveniente en ceder un 
lugar en el que los creyentes 
rumanos pudieran celebrar la 
Pascua, es decir, pudieran 
conmemorar la Pasión, Muerte 
y Resurrección de Cristo. 

La coincidencia de fechas , 
que no es habitual al seguir la 
iglesia ortodoxa rumana su 
propio calendario religioso, no 
hizo fácil encontrar un lugar 
apropiado para que los ruma
nos complutenses pudieran 
revivir el misterio de la Muerte 
y Resurrección. Todos los tem
plos de la diócesis compluten
ses han tenido en estas fechas 
las celebraciones propias del 
catolicismo. Sin embargo la 
solución aportada por el obis
po al consultar con la delega
ción episcopal de ecumenismo 
fue la de ceder la propia capi
lla del palacio arzobispal. Eso 
hizo posible que el domingo de 
Ramos coincidieran allí católi
cos y ortodoxos celebrando 
por separado sus diferentes 
ritos pero un mismo mensaje. 

La comunidad rumana es la 
más amplia que hay en Alcalá 
en cuanto a inmigrantes. Su 
número de empadronados 
supera ya los 2 .000. 
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Una muier toe la capataz en la procesión v también hubo dos anderas 

la cofradía del Cristo de los Desamparados 
hizo su primera estación de penitencia 
Con ayuda pero con brillantez. La hermandad sacramental del Cristo de los Desamparados y 
la Virgen de las Angustias hizo su primera estación de penitencia el lunes santo y mostró la 
belleza y plasticidad del nuevo paso. La primera procesión del siglo XXI creó expectación a 
pesar de no ser el mejor día para procesionar. Un planteamiento que ha comenzado a surgir 
es el de que la nueva cofradía salga en procesión el sábado santo, cubriendo así un hueco que 
queda en el calendario de la Pasión complutense. Y más teniendo en cuenta que la imagen 
es la de Cristo ya muerto en el regazo de su madre, una composición que inevitablemente 
hace pensar en la Piedad de Miguel Ángel. Por eso, si se quiere seguir cronológicamente la 
Pasión parecería conveniente trasladar la procesión de la nueva cofradía al sábado santo. 

Pero volviendo a la primera 
estación de penitencia realiza
da por la nueva cofradía es 
justo destacar el hecho de que 
el recorrido premió a la parte 
sur del casco histórico com
plutense, a veces tan olvidado 
en tantos actos oficiales. Pues 
bien, el recorrido gustó a la 
mayor parte de los asistentes. 
La cofradía salió de la ermita 
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de Santa Lucía para tomar la 
calle de la Tercia, Santa Cata
lina, Emperador Fernando, 
Santa Clara, Cardenal Teno
rio, Arcipreste de Hita, Gallo, 
Carmen Calzado, Cerrajeros, 
Ramón y Cajal, Cervantes, 
Santiago, la plaza de Palacio la 
calle San Juan y la plaza de 
los Santos Niños para regresar 
a la ermita de Santa ~ucía. La 

procesión se inició a las nueve 
de la noche y concluyó dos 
horas y media después. 

La cofradía decidió estrenar
se sacando la imagen en 
andas. El todavia corto núme
ro de anderos propios de la 
hermandad era insuficiente 
para que la procesión pudiera 
salir perfectamente, por lo que 
la junta directiva pidió ayuda 

a las demás cofradías y la 
encontró inmediatamente con 
los experimentados anderos 
del Cristo de la Columna y los 
del Cristo de la Esperanza y 
del Trabajo. 

Mujeres 
en puestos claves 
Algo que llamó mucho la 

atención fue el papel de la 
mujer en esta nueva cofradia. 
La persona que la dirige desde 
la presidencia es una mujer, 
Manuela López. Pero la capa
taz, y por tanto, máxima res
ponsable del paso, fue otra 
mujer, Irene Alquézar Pache
co. Y además destacó también 
que dos mujeres cargaran la 
imagen en procesión como 
anderas. Se trataba de Matilde 
Pulido y Ana Belén Martinez. 
Mientras que en muchos luga
res de España no ha faltado la 
polémica por el hecho de- no 
dejarse participar a las muje
res en cofradías, cuando la 
noticia de este año a nivel 
nacional ha sido que la de la 
Virgen de la Macarena en Sevi
lla ha permitido por primera 
vez que salieran mujeres como 
nazarenas, la nueva cofradía 
de Alcalá pisa fuerte y coloca a 
mujeres en puestos claves. 

En cuanto a la presencia de 
autoridades hay que señalar 
la asistencia de los concejales 
del PP, Amparo Moriche y 
Marcelo Isoldi. Además hubo 
representación de todas las 
demás cofradías penitenciales. 
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la comunidad polaca no quiso tener allí º 
• la imagen para no interferir sus propios cu~~ 

la nueva cofradía no 
pudo tener su imagen en 
la ermita de Santa lucía 
desde el iueves santo 
La hermandad sacramental del Cristo de los Desamparados y 
la Virgen de las Angustias no pudo dejar su imagen en la er
mita de Santa Lucía más allá del miércoles santo. Muchos al
calaínos acudieron al pequeño templo frente a la Magistral 
Catedral para realizar la visita al monumento y ver la imagen 
que procesionó por primera vez el viernes santo, pero se en
contró con que alli no estaba expuesto el paso de Cristo y su 
Madre acogiéndolo en su regazo. El problema no fue otro que 
la falta de un templo próximo al centro histórico de la cofra
dia, que se encuentra radicada en la iglesia de Santiago, en 
la calle Torrelaguna, un lugar relativamente céntrico pero 
apartado de los recorridos histórico-monumentales de la Se
mana Santa. La nueva cofradia tuvo que acudir a la ermita de 
Santa Lucía, donde ya estuvo momentáneamente el año pa
sado, pero el templo lo utiliza para los oficios religiosos la co
munidad polaca de Alcalá, y ésta no quiso tener durante toda 
la Semana Santa la imagen para no interferir sus oficios. 

Fue uno de los capítulos na Santa a la nueva ermita 
menos agradables de la Serna- fue por tener un punto de par
na Santa complutense y tal y tida céntrico para su proce
como nos lo han contado lo sión del lunes santo. Todas 
relatamos. En un marco de · las cofradías tienen sus imá
colaboración entre todas las genes, y por tanto los recorri
cofradías, la nueva herman- dos de sus procesiones, en 
dad no tuvo más remedio que templos situados en el casco 
sacar la imagen de la ermita histórico de la ciudad. Por eso 
de Santa Lucía y regresar a la cofradía del Cristo de los 
su parroqu ia de Santiago, Desamparados y la Virgen de 
puesto qu e la ermita es utili- las Angustias pidió permiso 
zada por la comunidad pola- para instalarse momentánea
ca. El obispado se la asignó a mente en la ermita de Santa 
este colectivo formado en Al- Lucía. Pero en plena organiza
calá por unas 1.300 personas ción de la Semana Santa la 
empadronadas. La pequeña hermandad pidió mantener 
ermita de los polacos se ha allí la imagen hasta el miérco
convertido en la parroquia de les santo para que pudiera ce
éstos y en ella se celebran los lebrarse el encuentro con el 
actos religiosos en esa lengua. Cristo de la Columna en la 

Si la nueva cofradía se vio procesión de esta cofradía el 
obligada a regresar en Serna- miércoles santo. 

Fue a partir de entonces 
cuando la imagen hubo de re
gresar a la parroquia de San
tiago. Al parecer la comunidad 
polaca no quería ver interferi
dos durante los días de Sema
na Santa su celebración. La 
idea de que la ermita pudiera 
ser visitada por cientos de 
personas que deseaban ver la 
imagen del Cristo de los De
samparados y la Virgen de las 
Angustias no fue vista con 
agrado por la comunidad po
laca que temian que sus actos 
pudieran verse interferidos. Al 
parecer se argumentarop pro
blemas de horario, es decir, de 
apertura y cierre del templo. 

El caso es que la imagen de 
la Virgen y de Cristo en su re
gazo hubo de volver a la pa -
rroquia de Santiago. La cofra
día quitó importancia al asun
to: "Nuestra sede está en la 
parroquia de Santiago y volvi
mos una vez que acabamos 
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nuestros actos", dijo la presi
denta de la hermandad, Ma
nuela López. Pero a muchas 
personas no les ha sentado 
bien el hecho de que durante 
los dias claves de la Semana 
Santa no pudiera venerarse la 
nueva imagen en el centro 
histórico complutense, en el 
corazón católico de la ciudad. 
Muchos fueron a verla a la er
mita de Santa Lucía y se en
contraron que allí ya no esta
ba. Así nos lo han contado va
rias personas y así lo relata
mos. 

Algo parecido ocurrió con la 
celebración de la Pascua orto
doxa de los rumanos en la ca
pilla del palacio arzobispal el 
domingo de Ramos. Varias 
personas no rumanas quisie
ron asistir a la celebración pe
ro se encontraron con que en 
la puerta había alguna perso
na que les impedía el paso. El 
acto era sólo para rumanos . 
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la imagen es todo un monumento en las calles complutenses 

El Cristo de los Doctrinos fue 
aclamado por una multitud de fieles 
No hay ninguna duda de que la preciosa talla del Cristo de los Doctrinos sigue atrayendo 
a más gente cada año. Y si, además, añadimos el singular hábito de los cofrades a los actos 
organizados en unión con la Brigada Paracaidista, obtenemos una de las procesiones más 
bonitas y especiales de la Semana Santa complutense. Su carácter eminentemente alca
laino permite ver un acto singular dentro del panorama de la Pasión en toda España. 

Desde su salida a las ocho 
de la tarde, hasta su entrada 
tres horas después, la talla 
renacentista del Cristo Univer
sitario de los Doctrinos fue 
acompañada por una multitud 
de fieles que se agolpaban en 
las estrechas calles del reco
rrido. Detrás del crucificado, 
siguiendo sus pasos, la ima
gen de la Virgen de la Espe
ranza, acompañada por cofra
des con hábito penitencial, 
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tras la cual los sacerdotes 
Lorenzo Larena y Manuel Pale
ro presidían la procesión junto 
con el nuevo prioste Carlos 
Rivas. 

El clásico hábito estudiantil 
que recorrió la Alcalá del Siglo 
de Oro, es el mismo que los 
cofrades del Cristo llevan cada 
año en su recorrido y es, sin 
duda, uno de los más llamati
vos y curiosos de la Semana 
Santa alcalaina, una singula-

ridad que atrae la atención de 
miles de personas. 

Pero sin duda, el acto peni
tencial que tiene lugar en la 
puerta del ayuntamiento, es el 
que congrega a más seguido
res de esta preciosa talla. Ante 
la serenidad del Cristo y los 
húmedos ojos de la Virgen de 
la Esperanza, la sección de la 
Brigada Paracaidista entonó 
'La muerte no es el final'. La 
multitud de personas que se 

agolpaban en los alrededores 
de la entrada del consistorio 
llevaban hasta una hora espe
rando para presenciar el acto 
más sentido de esta singular 
procesión. 

Desde el ayuntamiento has
ta la ermita del Cristo, en la 
calle Colegios, todo fue un rio 
de personas que querian ver 
los honores finales de la Briga
da a los pasos del Cristo de los 
Doctrinos y la Virgen de la 
Esperanza. · 

Ausencia 
de la universidad 
Un año más volvió a echarse 

en falta la presencia de alguna 
autoridad académica en la 
procesión más universitaria de 
la Semana Santa de Alcalá. 
Los antiguos estudiantes de la 
universidad alcalaína sentían 
una especial devoción por el 
Cristo de los Doctrinos y a él 
se encomendaban. Era y sigue 
siendo el Cristo de la universi
dad, pero la actual junta rec
toral parece darle la espalda y 
así es posible que en su única 
y especial salida a la calle en 
procesión, el Cristo se encuen
tre abandonado por las máxi
mas autoridades de la actual 
universidad. 

Gonzalo GÓMEZ 
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la 'lllad1111á' complutense discurrió entre la oración v la meditación 

la cofradía del Cristo de la Agonía 
hizo una profunda estación de penitencia 
A las seis en punto de la 'madrugá • complutense. la del jueves al viernes santos en que 
según la tradición cristiana murió Cristo en la cruz, el tesorero y capataz de la co&adia del 
Santísimo Cristo de la Agonía. Maria Santísima de los Dolores y San Juan, Ignacio Frutos, 
pidió permiso al presidente de la hermandad, José Antonio de la Torre, para iniciar el des
file procesional. Con más de un millar de personas en un acto profundamente religioso, la 
procesión se inició con la sali~a de los penitentes del interior del templo de la congregación 
de concepcionistas de Santa Ursula. La poetisa mística, Carmen Cerezo. pronunció desde el 
interior del templo sus poemas dedicados al dolor de la Pasión y Muerte de Cristo y la con
gregación dedicó los primeros cánicos de la madrugada al paso del crucificado expir~do. 

Por delante había un recorri
do nuevo que llevó al cortejo 
por la calle Colegios hasta lle
gar al convento de las Carme
litas de Afuera, la principal 
noved ad planteada por la 
cofradía. La marcha de las 
Bernardas obligaba a este 
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cambio para mantener los 
cánticos y rezos desde el inte
rior de tres conventos complu
tenses. Después del inicio de 
l!is concepcionistas de Santa 
Ursula, fueron las Carmelitas 
de Afuera las que demostraron 
la belleza de su canto. 

Pero antes la cofradía del 
Cristo de los Doctrinos aguar
daba en el antiguo colegio de 
San Basilio Magno con la iina
gen de la Virgen de la Espe
ranza a modo de respeto hacia 
el crucificado. 

La mayor parte de las casi 

mil personas que asistieron al 
acto llevaban velas durante la 
procesión mientras el sacerdo
te Manuel Palero buscaba con 
sus palabras que la reflexión 
presidiera el acto. 

La procesión continuó su 
camino por las calles Giner de 
los Ríos, Teniente Ruiz y 
Libreros para dirigirse por la 
calle Beatas al tercer convento 
de la madrugada, donde 
aguardaban las Clarisas de 
San Diego para dedicar sus 
cánticos al crucificado y Car
men Cerezo para hacer del 
misterio de la Pasión una com
posición poética muy hermo
sa. 

En la presidencia de la pro
cesión estaban representantes 
de todas las cofradías así 
como el concejal del PP, Mar
celo Isoldi, a quien se le unió 
una vez iniciado el recorrido el 
portavoz del PP. Bartolomé 
González. 
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El ebispe Jesús Catalá bendüe esta muestra aue se equso en la girola de Catedral-Magistral Perdigón quiso aclarar lo que 
puede parecer un contrapunto 
al realizar una asociación de 
helenistas una exposición de la 
Pasión. "Puede parecer un 
contrapunto que los helenistas 
hagamos lo de la Pasión, pero 
es un cosa que se está exten
diendo en muchas asociacio
nes de España. Está Jerez, que 
tiene una gran colección, el 
Puerto de Santa María, Alican
te, por Cataluña, y entonces 
estamos tomando toda la vida 
de Jesús, no solamente lo 
bonito y la alegria del naci
miento, sino esto que es un 
poco más triste, más dramáti
co, pero que de alguna manera 
es una realidad, una cosa que 
ocurrió". 

la Semana Santa confeccionada en dioramas 
La Asociación Complutense de Belenistas también quiso aportar su granito de are
na en la Semana Santa de Alcalá de Henares, y para ello por segundo año consecu
tivo organizó su Muestra de Dioramas de Pasión, en la que se mostraron las diez 
escenas más representativas de la Pasión. La muestra, que se inauguraba con la ben
dición del obispo de la diócesis complutense, Jesús Catalá, en la tarde del sábado 7 
de abril en la girola de la Catedral-Magistral, pudo verse hasta el pasado 16 de abril. 

El obispo de la diócesis com
plutense, acompañado por el 
canónigo Luis García Gutié
rrez y los presidentes de las 
diferentes cofradías alcalaí
nas, fue el encargado de inau
gurar y bendecir esta colec
ción de dioramas que repre
sentaba diez escenas de la Pa
sión, entre las que se encon
traban escenas tan significati
vas como la entrada en Jeru
salén, con la que se iniciaba la 
exposición, la última cena, la 
oración en el huerto, o el pren
dimiento, terminando con la 
resurrección de Jesús de 
Nazaret. 

Una bella exposición de dio
ramas para la que la asociación 
de helenistas ha tenido que 
hacer un gran esfuerzo, según 
explicó su vicepresidente, Bal
domero Perdigón. "Cuando 
hacemos los dioramas de los 
belenes, a lo mejor con una tri
nidad y una cueva, somos 
capaces de representar ya una 
escena. Aquí todos tienen un 
montón de personajes, de figu
ras, pensando que cada figura 
está entre las 18 y 20 mil pese-
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Luis García Gutiérrez, canónigo de la Magistral; Jesús Catalá, 
obispo de la diócesis complutense, y Baldomero Perdigón, 
vicepresidente de la Asociación Complutense de Belenistas 

tas, los dioramas tienen un 
valor de una media de unas 
180 mil pesetas. En un princi
pio nosotros pensábamos en el 
apoyo de una concejalía de 
Turismo o de Cultura o de Fes
tejos, pero al final nos han 

dicho que ha sido muy precipi
tado para que nos subvencio
naran y no ha sido posible. 
Pensamos a ver si para el pró
ximo año son capaces de ayu
darnos, porque si no no po
dremos soportar hacerlo más". 

El escenario de la Magistral, 
todo un lujo para esta exposi
ción. "Hacerlo en el marco de 
la Magistral es el sitio más idó
neo para poner esta exposi
ción, incluso el ambiente de 
poca luz que tiene, le favoi:ece 
muchísimo", apuntó el vice
presidente de la asociación, 
quien reconoció que entre sus 
deseos está la formación de un 
museo para todo este tipo de 
dioramas, como ya se ha reali
zado en otras ciudades espa
ñolas. 

El vicepresidente de la aso
ciación concluyó agradeciendo 
al obispo de la diócesis com
plutense el ofrecimiento para 
bendecir la exposición de dio
ramas, así como la cesión de 
la girola de la Magistral para 
exponer la muestra. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terraza y zonas verdes. 

• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de l 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Abría la procesión el barandales marcando el silencio del coneio 

La procesión del silencio 
cerró la Semana Santa alcalaína 
La figura recuperada del barandales fue la principal novedad de la cofradía del San
to Entierro, en una procesión en que el gélido vient o y los redobles de tambor ce
rraron la primera Semana Santa del nuevo milenio en cuanto a procesiones. 

A las doce de la noche par
tió de la Magistral Catedral 
la silenciosa procesión del 
Santo Entierro. El baranda
les, personaje rescatado de 
la tradición castellana, abría 
el cortejo al toque de una 
campanilla revestido de 
blanco y morado. Entre dos 
largas filas de penitentes, las 
imágenes del Cristo yacente 
y la Virgen de los Dolores re
cordaban el entreacto entre 
la Pasión y la Resurrección, 
en la sobriedad más castella
na y complutense. 

Antes de partir el cortejo, el 
presidente de la cofradía, 
José Luis Marón, vestido con 
el hábito de penitente y cu
bierto el rostro, pidió a los 
miembros de la cofradía que 
realizaran el tradicional jura
mento de acompañar al San
to Entierro en silencio y con 
total dignidad y respeto. 

Un piquete de la Guardia 
Civil escoltaba al Cristo ya
cente, otra de las grandes ta
llas de la imaginería complu
tense. Una escuadra de gas
tadores de la Brigada Para
caidista escoltó a la Virgen 
de los Dolores. Por detrás de 
Ella, en la presidencia de la 
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El barandales abría la procesión 

procesión, desfiló el canónigo 
Luis García Gutiérrez, así 
como el sacerdote José Anto
nio Navarro Saugar, de negro 
riguroso. 

Acompañaban también los 
pasos los concejales del PP 
Jesús Domínguez Picazo y 
Luis Vargas. 

Riguroso silencio 
en toda 
la procesión 

En medio de un viento frío, 
la procesión discurrió en 
completo silencio por las ca -
lles del casco histórico. Se 
dio la circunstancia de que 
había más gente siguiendo 
los pasos por detrás en com
pleta oración, que viendo la 
procesión, excepción hecha 
de la salida. Desde el baran
dales hasta los fieles que se 
congregaban detrás de la 
presidencia, la procesión pa
recía discurrir al mismo son 
en el que la Cofradía del San
to Entierro quiere hacer hin
capié todos los años: el silen
cio y el dolor del momento. 
Tambores, incensarios, cam
panillas y luto, hacen que 
esta procesión sea una de las 
más representativas de la 
tradición castellana y de la 
Semana Santa alcalaína, que 
cada año quiere renovarse, 
para expresar más y mejor el 
sentimiento de penitencia, 
dolor y alegría que invade, 
en estos días, cada rincón de 
Alcalá. 

Gonzalo GÓMEZ 
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la estación de pennencia de la Reina Coronada toe presenciada por miles de personas 

la Virgen de la Soledad fue la 
belleza hecha imagen 1rocesioilal 
Uno de los recuerdos que permanecerán imborrables de la primera Semana Santa del 
milenio es la voz del capataz de la cofradía de la Virgen de la Soledad, pidiendo a los cos
taleros en el umbral del templo de las Bernardas que levantaran la imagen basta el cielo. 
El paso con la Reina Coronada se elevó gracias a un fuerte golpe de riñones de los costa
leros entre el silencio de los asistentes que pudieron oír el sobreesfuerzo humano que sale 
de la fe y el crujido del pesado paso. Fue entonces cuando pudo oírse la primera gran ova
ción que invariablemente se iba repitiendo en cada una de las 'levantás' de los costale
ros. Miles de personas asistieron a la estación de penitencia de la cofradia en cuyo trono 
puede verse una pequeña imagen de la Virgen del Val que pregona el patronazgo complu
tense y la devoción' por la advocación alcalaína de la Madre de Dios. 

La procesión de la Virgen de 
la Soledad no deja indiferente 
a nadie. Con una belleza que 
se ve aumentada por la corona 
que le impuso canónicamente 
el obispo, con la maestría que 
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siempre demuestran las 
camareras de la Virgen, con la 
preciosa candelería , que el 
viento apagaba continuamen
te y la hermosura de los ador
nos florales, consistentes en 

claveles y gladíolos blancos, la 
Virgen de la Soledad lució res
plandeciente en la soleada tar
de del viernes santo. 

La Macarena fue coronada 
canónicamente en Sevilla en 

1964 y fue todo un aconteci
miento. Los sevillanos tienen 
esa fecha escrita en el cora
zón. La Soledad alcalaína fue 
coronada en el 2000 y el 
recuerdo permanecerá imbo
rrable al ver a la Virgen con su 
corona. 

Los costaleros demostraron, 
bajo las órdenes de su capa
taz, José Diego Fagundo, que 
la experiencia alcanzada en 
estos años sirve para mejorar, 
para que el paso avance cada 
vez mejor. Con la Soledad en 
la calle la emoción es inevita
ble. 

En la presidencia del desfile 
estuvieron las concejalas del 
PP Elisa de Francisco y Marta 
Viñuelas. Un piquete del ejér
cito del Aire acompañó a la 
imagen mientras la banda 
municipal de Meco interpreta
ba marchas procesionales. 

En torno a las nueve de la 
noche la imagen llegaba a las 
inmediaciones de la plaza de 
San Diego donde se incorpora
ría a la procesión oficial. Aún 
tuvo que esperar casi una 
hora hasta que pasara la últi
ma imagen del desfile para 
incorporarse definitivamente y 
continuar su estación de peni
tencia en compañía de las 
demás imágenes. Por detrás 
quedaba una enorme cantidad 
de ovaciones a la belleza de la 
imagen de Castillo Lastrucci y 
al esfuerzo de los costaleros 
que sale de dentro, de lo más 
profundo de la fe. 
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Cerraba el paso la nueva banda de tambores v cornetas 

Sobriedad v penitencia en la 
procesión del Cristo de Medinaceli 
La cofradía del Cristo de Medínaceli salió este año con nuevo manto para la Virgen y nue
va banda para la procesión, lo cual contribuyó a que fuese una de las mejores procesio
nes de la Real Esclavitud desde su fundación. A la religiosidad del acto favoreció nota
blemente la sobriedad de sus penitentes y madrinas, ya que ni siquiera los miembros de 
la junta iban con el rostro descubierto. Todos los participantes cumplieron perfectamen
te los requisitos de sobriedad y decoro durante la procesión en cuanto a uniformidad. 

En la soleada tarde del jue
ves santo partieron de la igle
sia de San Bernardo los 
pasos de Jesús Nazareno de 
Medinaceli y Maria Santísima 
de la Trinidad. Los pasos de 
la esclavitud iban acompaña
dos por la nueva banda de 
tambores y cornetas, una 
banda propia de la cofradía, 
formada por 32 esclavos y 
dirigidas por un miembro de 
la junta directiva. Abría la 
procesión la banda de tambo
res y cornetas de la peña El 
Quijote, esclava de honor de 
la cofradía, y cuya partici
pación en el acto facilitó la 
continua audición de piezas 
musicales, ya que, dado el 
gran espacio que ocupan las 
filas en todo su recorrido, una 
sola banda no bastaba para 
que todos los esclavos acom
pañaran sus pasos al son de 
los tambores. El primer paso, 
el Nazareno de popular devo
ción, fue acompañado por los 
sacerdotes José Antonio 
Navarro y Ángel Alba. 

Detrás del nazareno pren
dido y dispuesto para 
comenzar la Pasión, desfila
ba el paso de Maria Santísi
ma de la Trinidad, que es ya 

Nueva banda de tambores y 
cornetas de la cofradía 

su segundo año procesio
nando en la Semana Santa 
complutense. 

El alcalde presidió 
la procesión 
La Virgen de la Cofradía 

lucía un manto procesional 
nuevo, que causó una gran 
admiración entre muchos de 
los asistentes. Por detrás de 
la carroza de la Virgen desfi
laba la presidencia de la pro
cesión, a cargo del canónigo 
Luis García Gutíérrez, cape
llán de la cofradía, acompa
ñado por el alcalde complu -
tense, el socialista Manuel 
Peinado. Con él iba el conce
jal de Festejos, José Luis 
García Pezuela, así como 
varios concejales del equipo 
de gobierno y los ediles del 
PP. Marta Viñuelas y Marcelo 
Isoldi. 

Las largas filas de peni
tentes, en un número aproxi
mado de 400, calzadas con 
zapatos negros y pies desnu
dos, ofrecían un aspecto 
sobrio a la par que peniten
cial. Los numerosos esclavos 
que portaban cruces o cade
nas y la circunstancia de 
que ni siquiera los miembros 
de la Junta directiva iban 
con el rostro descubierto, 
añaden a la Semana Santa 
alcalaína una viveza mayor 
cada año. 

Gonzalo GÓMEZ 
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El alcalde y representantes de los tres grupos políticos presentes en la corporación municipal participaron en la procesión. 

las aglomeraciones estuvieron a punto de originar incidentes 

Miles de personas presenciaron la procesión dcial 
En la procesión oficial no hubo problemas de descoordinación más allá de lo normal en un desfi
le dificil de organizar. No hubo situaciones caóticas como en otros años y todo estuvo bajo un 
orden perceptible, pese a la dificultad que supone el desarrollo de un desfile en el que los pasos 
a distinto ritmo y las saetas, en algunos momentos excesivas, complican aún más su desarrollo. 

Las cofradías pusieron toda 
la carne en el asador para evi
tar graves problelllas de des
coordinación que echaran por 
tierra el trabajo realizado 
durante IIleses. Eso no ocurrió 
y sólo por eso IIlerece la pena 
saludar y felicitar a los res
ponsables. Pero la procesión 
oficial sigue siendo dificil. Es 
una suerte que la IIlayoria del 
público asistente ya sabe lo 
que le espera: largo tielllpo de 
espera para ver el paso del 
desfile; paradas largas que a 
veces no tienen explicación 
pero que se ven obligadas por 
los relevos o descans9s de los 
pasos que van a hombros o 
llevados por costaleros, o por 
las saetas cantadas desde 
diversos lugares. 

Sin elllbargo, a pesar de 
todos los problelllas la expec- El obispo presidió la procesión general. 

21 de abril de 2001 

tación es enorme y sólo así se 
puede entender que en algu
nos puntos clave del recorrido, 
corno el de la incorporación en 
la plaza de San Diego, ante la 
universidad, o la despedida de 
ésta al Cristo de la Columna 
en la calle Mayor con la calle 
Imagen, estuviera a punto de 
producirse incidentes. Fue tal 
el número de personas que se 
concentraron que las discusio
nes no se hicieron esperar. La 
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presencia de la Policía Local a 
lo largo de todo el recorrido 
hizo que la cordura se impu
siera. 

La procesión fue presidida 
por el obispo de la diócesis, 
monseñor Jesús Catalá, quien 
consiguió una única presiden
cia por detrás de él, formada 
por autoridades políticas y 
militares con el alcalde a la 
cabeza y varios concejales de 
la corporación municipal, y 
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también formada por un 
representante de cada una de 
las cofradias. 

El desfile se inició en la 
Magistral Catedral con el paso 
del Santísimo Cristo de la 
Cruz a Cuestas. Ya en la plaza 
de los Santos Niños se incor
poraron el paso del Santísimo 
Cristo de la Agonía y el Santí
simo Cristo de la Esperanza y 
el Trabajo. La procesión conti
nuó por la calle San Juan, la 

plaza de Palacio hasta llegar a 
la confluencia de las calles 
San Bernardo y Santiago. Allí 
se incorporó a la cabeza _de la 
procesión la cofradía del Cris
to de Medinaceli con las imá
genes del Nazareno y de Maria 
Santísima de la Trinidad. 

A la altura de la calle Imagen 
se incorporó por detrás de la 
cofradía del Cristo de Medina
celi la del Cristo de la Colum
na. El desfile continuó por la 

calle Tinte hasta llegar a la 
calle Libreros. Por la calle 
Bedel enfilaron a la plaza de 
San Diego, donde aguardaba 
la Virgen de la Soledad, que se 
situó como imagen que cerra
ba la procesión por delante de 
la presidencia. Una vez que la 
comitiva llegó a la calle Mayor 
comenzaron las despedidas 
para regresar cada una de las 
imágenes a sus respectivos 
templos. 
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No creo exagerar lo más 
mínimo si afirmo que la 
recién terminada Semana 
Santa ha supuesto otro paso 
adelante en la constante pro
gresión iniciada a finales de 
los años ochenta, contando 
en esta ocasión con noveda
des de calibre tales como la 
coronación de la Virgen de la 
Soledad, la salida en proce
sión de la nueva cofradía de 
Jesús de los Desamparados y 
Nuestra Señora de las Angus
tias o la salida en andas del 
Cristo de la Esperanza, sin 
olvidarnos tampoco de la 
recuperación por partida 
doble del Barandales -en la 
procesión de la Virgen de las 
Angustias y en la del Silencio
º de la recién estrenada ban
da de la cofradía de Jesús de 
Medinaceli. Puesto que el 
tiempo ayudó además a que 
todas las procesiones se desa
rrollaran con normalidad, 
podemos darnos por satisfe
chos. 

Claro está que no conviene 
caer en la autocomplacencia. 
La Semana Santa ha alcanza
do un auge impensable hace 
tan sólo quince años, y resul
ta innegable que actualmente 
tiene el mayor nivel desde 
hace al menos cien años y, 
probablemente, también des
de el siglo XIX, lo cual no es 
precisamente baladí. Pero no 
podemos exagerar, ni de 
puertas adentro, ni de puer
tas afuera; no es cierto que 
nuestra Semana Santa sea la 
mejor de nuestro entorno. 
Madrid cuenta con un elevado 
número de procesiones, algu
nas realmente magníficas, 
que hacen que su Semana 
Santa tenga un elevado nivel 
muy superior -seria absurdo 
negar la evidencia- al de la 
nuestra. San Lorenzo del 
Escorial y Guadalajara son al 
menos otros dos ejemplos de 
Semanas Santas equipara
bles a la alcalaina, y tampoco 
podemos olvidar aquellas 
poblaciones en las que tienen 
lugar representaciones de la 
Pasión, algunas tan afamadas 
como la de Chinchón. 

Eso no quiere decir que ten
gamos que caer en el extremo 
opuesto menospreciando lo 
que tenemos. Nuestra Sema
na Santa es, eso sí, una de las 
mejores de la zona, y todavía 
tiene que seguir mejorando ya 
que, no lo olvidemos, nues
tros vecinos tampoco se duer
men en los laureles. Así, me 
hago eco de varias de las 
sugerencias hechas por las 
propias cofradías: Es necesa
ria una mayor implicación del 
ayuntamiento, y desde luego 
no es de recibo que la Sema
na Santa reciba un apoyo 
mucho menor que, por ejem-
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Balance de la Semana Santa 
plo, el carnaval. Muy intere
sante me parece asimismo la 
propuesta de que fueran Cul
tura o Turismo, y no Festejos, 
las concejalías responsables 
de ello, dada la indole de las 
procesiones de Semana San
ta, a caballo entre lo religioso 
y lo cultural, pero desde lue
go no festivas. Y desde luego, 
tampoco estaría de más que, 
tal como apuntaba el edito
rialista de este semanario, se 
intentara complementar las 
componentes litúrgica y pro
cesional de la Semana Santa 
con un ciclo de actividades 
culturales: Conciertos de 
música sacra -ahora que ya 
tenemos órgano en la Magis
tral la ocasión viene que ni 
pintada-, representaciones 
teatrales, exposiciones, con
ferencias ... 

Dentro ya del apartado de 
las procesiones, cada vez se 
echan más en falta, y esto es 
algo que vengo repitiendo 
desde hace años, el paso de la 
entrada de Jesús en Jerusa
lén -el de la borriquilla- para 
realzar la procesión del 
Domingo de Ramos, y la ine
xistente procesión del 
Encuentro del Domingo de 
Resurrección, para lo cual 
haria falta adquirir una ima
gen de Cristo resucitado ya 
que Virgenes hay varias que 
podrian ser utilizadas. Con 
ambos pasos la Semana San
ta podría quedar muy com
pleta, abierta claro está a la 
incorporación de nuevas imá
genes bien por parte de las 
cofradías ya existentes -la 
cofradía de la Virgen de la 
Soledad ya está pensando en 

ello-, bien por alguna otra 
nueva cofradía que se pudie
ra constituir en un futuro. 

Ya en otro orden de cosas, 
voy a repetir una vez más un 
par de comentarios que suelo 
realizar todos los años. En 
primer lugar, volvi a echar de 
menos que la procesión gene
ral no díera la vuelta a la pla
za de Cervantes, uno de los 
lugares de mayor vistosidad 
junto con el paso por la plaza 
de San Diego, en vez de enfi
lar directamente la calle 
Mayor. Claro está que para 
procesión corta la del Cristo 
de los Doctrinos, la cual 
merecería la pena que alarga
ra su recorrido. Otra cuestión 
que me llama la atención es 
que el Cristo con la Cruz a 
cuestas no tenga advocación 
propia. Este Cristo fue cono
cido en los años 40 como el 
Cristo de la Caída, pero si 
preferimos remontarnos a 
fechas anteriores a la guerra 
civil, nos encontramos con 
que el Cristo con la Cruz a 
cuestas que salía entonces en 
procesión, desaparecido en el 
marasmo de la guerra civil, se 
llamaba el Cristo de la Humil
dad. Uno u otro nombre seri
an apropiados, pero en cual
quier caso no vendría mal 
darle alguno a esta imagen. 

He dejado para el final el 
comentario sobre la nueva 
cofradía, la de Jesús de los 
Desamparados y Nuestra 
Señora de las Angustias, 
puesto que merece reseña 
propia al suponer la rect¿pe
ración d~ una tradición que 
se truncó en la guerra civil al 
ser destrozadas las imágenes. 

Con anterioridad a la contien
da existió en Alcalá una cofra
día de idéntica advocación de 
la cual apenas se conocen 
datos salvo que en los años 
veinte participaba en los des
files procesionales, conser
vándose este paso en la igle
sia de Jesuitas, entonces 
Magistral provisional; según 
se lee en la guía de Liborio 
Acosta, publicada a finales 
del siglo XIX, esta Virgen de 
las Angustias procedería del 
antiguo convento de San Die
go y, tras la demolición de 
éste a mediados del siglo XIX, 
habría sido trasladada a la 
Magistral. llevándose provi
sionalmente a Jesuitas 
durante la restauración de 
ésta. Huelga decir que una 
investigación histórica sobre 
esta antigua cofradía podría 
resultar muy interesante. 

Vaya desde aquí mi felici
tación más sincera a todos los 
miembros de la recién nacida 
cofradía, que en tan sólo dos 
años ha conseguido contar 
con un artístico paso que ha 
venido a mejorar notablemen
te nuestro patrimonio icono
gráfico, añadiendo una nueva 
felicitación, que hago extensi
va también a la cofradía del 
Cristo de la Esperanza y el 
Trabajo. por haber sacado 
ambas sus respectivas imáge
nes en andas, sumándose así 
a las cofradías del Cristo de la 
Columna y la Virgen de la 
Soledad, pioneras en esta ini
ciativa. 

No obstante, me temo que la 
elección del lunes por la tarde 
para realizar la procesión no 
haya sido demasiado acerta
da. Hace años hizo lo propio 
la cofradía del Cristo de la 
Esperanza, que ya el año 
pasado la trasladó al miérco
les ganando bastante con el 
cambio. Puesto que el lunes 
todavía es demasiado pronto, 
y dado que esta cofradía no 
participó -ignoro si lo hará en 
un futuro- en la procesión 
general, su primera interven
ción en la Semana Santa 
alcalaina no alcanzó la rele
vancia que debería haber 
alcanzado. En un principio 
quizá fuera mejor que hicie
ran algo parecido a lo que 
hizo la cofradía del Cristo de 
la Esperanza pasando la pro
cesión al martes con anterio
ridad al vía crucis, e incluso 
todavia mejor al Jueves o el 
Viernes Santo por la mañana; 
teniendo en cuenta la natura
leza de esta advocación, con 
Cristo ya muerto pero todavía 
no enterrado, esta última 
opción sería a mi modo de ver 
la más idónea. 

José Carlos CANALDA 
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la Asociación de Vecinos San Isidro realizó un acto inlormauvo-testivo 
para celebrar el inicio de las obras 

la Quinta de Cervantes comienza su rehabilitación 
La Asociación de Vecinos San Isidro celebró el domingo 8 de abril el inicio de las obras de re
habilitación de la Quinta de Cervantes, un proyecto por el que los vecinos han luchado mucho 
en los últimos cuatro años. Al acto , en el que se dio a conocer cuáles eran las intenciones del 
primer proyecto realizado por el ayuntamiento y cuál será finalmente el que se realice, asis
tieron diversos concejales de la corporación municipal y vecinos y miembros de la asociación. 

Tras varios años de lucha y rei
vindicaciones por parte de la Aso
ciación de Vecinos San Isidro por 
conseguir la rehabilitación de la 
Quinta de Cervantes para el "uso 
y disfrute de todos", y no para uso 
funcional del ayuntamiento com
plutense, los miembros y vecinos 
de la zona se reunieron para fes
tejar el inicio de las obras en la 
plaza Hernández situada frente a 
la delegación de Hacienda de la 
calle Navarro y Ledesma. situada 
junto a la Quinta. 

El acto, después de la presenta
ción y agradecimiento por parte 
del presidente de la Asociación de 
Vecinos a todos los asistentes, se 
completó con una pequeña obra 
de teatro de títeres en la que se 
escenificó en plan jocoso y de sá
tira cuáles han sido las peripecias 
que la asociación ha tenido que 
pasar hasta la citada rehabilita
ción de la Quinta de Cervantes. Al 
término de la misma se ofreció a 
todos los presentes una limonada 
para refrescar el ambiente en una 
soleada mañana que acompañó el 
acto. 

El presidente de la Asociación 
de Vecinos San Isidro. Fernando 
Salas, se mostró satisfecho por la 
consecución finalmente de la re
habilitación de la Quinta de Cer
vantes. "Por fin se inician las 
obras de la Quinta de Cervantes 
después de cuatro años desde que 
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Joaquín Arias y Fernando Salas 

nosotros conocemos el proyecto 
que querían hacer. que era tirar la 
capilla, hacer un edificio super
funcional, moderno. todo lo que 
tú quieras, y nosotros nos opusi
mos desde el primer momento al 
proyecto. allá por el año 98 que 
fue cuando nosotros conocimos 
este proyecto. Nosotros anterior
mente siempre estábamos que 
queriamos la Quinta rehabilitada 
para uso y disfrute de todo el 
mundo". 

Para Salas el proyecto inicial 
era "una patata. Al final hemos 

conseguido después de cuatro 
años que en el proyecto no se tire 
la capilla. no se construya ese edi
ficio, no se carguen ese precioso 
olmo, y unos laureles y unas 
plantas que hay. y se va a hacer 
prácticamente lo que nosotros 
queriamos". 

Finalmente se va a rehabilitar el 
edificio, se va a acondicionar el 
jardin y el parque, y "después de 
estos cuatro años al final se han 
iniciado las obras. y para noso
tros eso es un motivo festivo. y a 
lo mejor este acto festivo es un re-

conocimiento a la propia aso
ciación de vecinos. a los propios 
vecinos que se movieron por este 
tema, y a la corporación si me 
apuras, porque al final recapaci
taron. y dar el brazo a torcer a dos 
equipos de gobierno. a la Comuni
dad de Madrid, yo creo que es un 
hecho para celebrarlo". manifestó 
el presidente de la Asociación. 

La Quinta será inicialmente uti
lizada por la concejalía de Medio 
Ambiente y como sala de exposi
ciones entre otros usos. "El uso va 
a ser provisionalmente, hasta que 
el ayuntamiento tenga otro espa
cio y haga su edificio del que tan
to se habla en esta legislatura, 
una dependencia de la concejalía 
de Medio Ambiente. y una parte 
para una sala de exposiciones, un 
salón de reuniones, de todo un 
poquito, pero lo más importante 
para nosotros es la rehabilitación 
de los jardines y abrirlo al públi
co", explicó Femando Salas. 

La duración del proyecto habla 
de cinco meses, aunque la directi
va de la asociación se conforma 
con que "para las Navidades esté 
terminado". 

Joaquin Arias, miembro de la 
delegación del distrito VII y de la 
comisión de gobierno de IU. alabó 
la labor de los vecinos en la con
secución del proyecto de rehabili
tación de la Quinta de Cervantes. 
"Muchas veces los vecinos no cre
en la fuerza que tienen. Yo creo 
que los vecinos con este tipo de 
cosas se tienen que dar cuenta 
que cuando se organizan, y aun
que las asociaciones de vecinos 
hoy no son todavia lo que eran 
hace unos años. pero tienen que 
darse cuenta de una cosa, que 
cuando se organizan y se ponen a 
reivindicar algo que creen justo. 
al final la corporación sea del co
lor que sea tiene que hacer caso a 
las demandas que hay de la ciu
dadanía. Nosotros en este caso, 
por lo menos desde mi punto de 
vista. es reivindicar que no vale 
con votar cada cuatro años, que 
la gente tiene que reivindicar cada 
dia por las mejoras que quiere 
para donde vive". 
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la autopsia descanó que la muene se produiera por causas violen ...... -:..:..::-· 

Apareció un hombre de 60 años 
muerto en el Camarmilla 
El Camarmilla centra la crónica negra del año 2001. Si hace unos dias aparecían 
unos restos humanos que fueron identificados como los de un joven toxicómano de 
San Fernando de Henares desaparecido dos años atrás. el domingo 15 de abril hubo 
otro tétrico hallazgo. Varias personas que caminaban por la zona, concretamente 
por detrás de la fábrica Gal. en las inmediaciones de los polígonos Jumapi y Los 
Almendros. encontraron semihundido en las poco profundas aguas del arroyo el 
cuerpo sin vida de un hombre. El cadáver se encontraba caído en el cieno por lo que 
los testigos presenciales avisaron a la comisaría de Policía Nacional. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes d el mediodía del domin
go. Para rescatar el cadáver 
fue necesario recabar la asis
tencia de los bomberos, quie
nes se calzaron botas altas de 
goma con las que tuvieron 
acceso al poco profundo arro
yo. El cuerpo sin vida aparecía 
introducido ligeramente en el 
río y semienterrado en el cieno 
del mismo. 

lá en el número 32 de la calle 
Núñez de Guzmán. 

Los bomberos consiguieron 
extraer el cadáver del lecho 
fluvial. La Policía pidió la pre
sencia del juzgado de guardia 
para proceder al levantamien
to del cadáver y realizar la 
investigación para localizar a 
familiares y saber las posibles 
causas del fallecimiento. 

Llevaba muy poco 
tiempo fallecido 
Juan Mariano García Gil lle

vaba pocas horas fallecido. El 
hombre se encontrarla pase
ando por la zona y se debió de 
sentir mal cayendo fulminado 
por la parada cardiorrespira -
torta. Parece que familiares y 
amigos se mostraron extraña
dos de que Juan Mariano Gar
cía Gil paseara por esa zona, 
que no debía de frecuentar. 

Los servicios funerarios 
trasladaron el cuerpo sin vida 
al cementerio jardín en el fur
gón fúnebre para que allí se 
realizara la autopsia definiti-

El tallecido sufrió 
un paro cardiaco 
v posiblemente 

undernme 
cerebnl 

va. Fue enterrado el lunes 16 
de abril. Según algunos veci
nos de la zona donde residía el 
fallecido , éste vivía con una 
hija, ya que el matrimonio se 
había separado hace algunos 
años. Parece ser incluso que 
Juan Mariano estaba realizan
do los preparativos para mar
charse de la casa para vivir en 
otro lugar. El matrimonio tuvo 
seis hijos de los cuales uno 
falleció hace tiempo. 

El estado de salud del hom
bre no era bueno. Según los 
vecinos consultados , había 
sufrido algún ataque al cora
zón. De hecho su hija se había 
extrañado de la tardanza del 
padre. Una vez que supo lo 
ocurrido en el entorno familiar 
se especulaba con la posibili
dad de que Juan Mariano 
pudiera haber tropezado y caí
do al río , lo que lo asustó y 
provocó el paro cardiaco. 

Desde el primer momento 
llamó la atención el hecho de 
que se trataba de un adulto 
que vestía un traje de chaque
ta. El hombre llevaba anillo y 
reloj . Al parecer también iba 
documentado, por lo que su 
identificación no ofreció pro
blemas. Se trataba de Juan 
Mariano García Gil , de 60 
años de eda d y vecino de Alca-

A falta de realizar la corres
pondiente autopsia al cadáver, 
sí se podía percibir que el 
cuerpo sin vida no presentaba 
síntomas de violencia, como 
así confirmó finalmente el 
estudio necrópsico. Según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID, la muerte se pudo 
producir por un paro cardiaco 
producido a su vez por un fallo 
cerebral. Daños conua el pauimonio v el orden socioeconómico 

Se aplastó la mano con una máquina impresora 

Herido un trabaiador en Meco 
Sobre las 18 horas del lunes 

día 16 de abril se produjo un 
accidente laboral en la empre
sa denominada AEM Embala
jes, situada en la vecina locali
dad de Meco. Resultó herido el 
trabajador de la misma Tomás 
GG, de 35 años de edad, el 
cual presentaba aplastamien
to de la mano derecha hasta la 

altura de los nudillos; sufrió el 
accidente cuando manipulaba 
una máquina impresora de 
prensa de rodillos. Fue atendi
do rápidamente y el jefe de 
dicha empresa lo trasladó 
rápidamente en su vehículo 
particular al centro médico 
FREMAP de Alcalá de Hena
res. 

Herido grave un operario 
cuando montaba un motor 

Sobre las 19'15 horas del día 
6 de abril se produjo un acci
dente laboral en la empresa 
Papeleras del Jarama de la 
localidad de Velilla de San 
Antonio. Resultó herido grave 
Manuel LF, de 53 años de 
edad y con domicilio en San 
Fernando de Henares. Este 
operario estaba montando un 
motor en una máquina de la 
empresa y cuando se encon
traba en una transmisión del 
motor a la máquina la cuerda 
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que lo sujetaba se enganchó al 
eje y comenzó a arrastrarlo 
hacia ella causándole heridas 
de pronóstico grave consis
tentes en el brazo derecho 
completamente desgarrado, 
así como desgarro en la mano 
derecha, tobillo derecho y 
pierna izquierda. 

El herido fue atendido pri
mero en el lugar del accidente 
por una UVl del SERCAM y 
posteriormente fue trasladado 
al hospital. 

En la madrugada del día 8 
de abril, personas desconoci
das cometieron un delito con
tra el patrimonio y el , orden 
socioeconómico (daños en pro
piedad) en la Ciudad Deporti
va Príncipe Felipe, de la locali
dad de Arganda del Rey. 

En la piscina de verano del 
polideportivo antiguo metieron 
una goma, dieron a la llave de 
paso de agua y la metieron en 
el bar que se encuentra en la 
piscina inundándolo, arranca-

ron la tapa de la depuradora, 
en la piscina cubierta rom
pieron dos cristales de gran
des dimensiones, vaciaron los 
extintores y los arrojaron a la 
piscina y causaron daños en 
un equipo de música. Sólo el 
valor del equipo de música 
asciende a unas 600.000 
pesetas. Los otros daños tie
nen un importe elevado que se 
está evaluando, pues son 
muchas las cosas que hay que 
reponer y arreglar. 

Centro de Día 
" Venecia" 

CENTRO CERIÁTRICO DE DÍA 
11VENECIA" 

Atención Diurna 
a Personas de la 3ª Edad 

S ITUADO EN EL CENTRO DE ALCALÁ 
- Atención Individualizada - Personal Especializado -
• Terapia Ocupacional • Fisioterapia y Rehabilitación 

• Servicio de Enfermería 
Información y reservas: · 

el Río Miño, 1 - Telf.: 91 889 65 70 - ALCALÁ DE HENARES 
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Un hombre de 28 años, en estado muv grave sucedió 

Apuñalado por la espalda por molestar ¡.;;;;;;;;01a 
a una camarera de un pub en oaaanzo 
Sobre las 4 de la madrugada del día 9 de abril, la Guardia Civil tuvo conocimiento de que en el pub 
Chinos, de la localidad de Mejorada del Campo, se había producido el apuñalamiento de un joven 
de origen marroquí. Personados los agentes en el lugar de los hechos, por las gestiones practica
das pudieron saber que en la puerta del mencionado establecimiento la víctima fue abordada por 
dos hombres resultando apuñalada en la espalda, produciéndole una herida en el tórax, así como 
cortes en ambos antebrazos, siendo la primera de las lesiones de carácter muy grave. 

Sobre las 11'45 de l,a maña
na del lunes día 16 de abril fue 
cometido un atraco con pisto
la en la localidad de Daganzo 
dde Arriba. El suceso ocurrió 
en un supermercado DIA de la 
mencionada localidad. El atra
cador, un indíviduo de unos 
35 años de edad, intimidó con 
una pistola al cajero del esta
blecimiento. El asaltante 
había entrado en el estableci
miento momentos antes y 
estuvo merodeando por el 
interior y mirando por todas 
partes. Posteriormente se diri
gió a la caja y, apuntando con 
una pistola al cajero, le pidíó 
el dinero. El cajero le dijo que 
lo cogiera él mismo, sustra
yendo un total de 70.000 
pesetas en billetes que en ese 
momento había en la caja. El 
atracador salió seguidamente 
del comercio dirigiéndose a pie 
en dirección al casco urbano. 

nacionalidad ucraniana. 
Según parece, los autores de 
las lesiones también son de 
nacionalidad ucraniana, igual 
que la camarera, y se ignora 

su lugar de residencia. La vic
tima es Choua B., nacido en 
Tánger, de 28 años de edad y 
con domicilio actual en Velilla 
de San Antonio. 

El herido, a pesar de la gra
vedad de sus lesiones, consi
guió personarse él mismo, por 
su propio pie y sin ninguna 
ayuda, en el centro de salud 
de Mejorada, donde fue aten
dido y, en vista de su grave
dad, fue trasladado a Madrid, 
al Hospital de la Princesa, 
donde fue intervenido con 
urgencia de la herida muy gra
ve en el hemitórax. 

Robo en el colegio público de Corna 

Al parecer, el apuñalamiento 
sucedió durante una discu
sión motivada porque la victi
ma, en estado de embriaguez, 
molestó continuamente a una 
camarerea del local de 

Durante la madrugada del 
día 5 de abril fue cometido un 
robo en el colegio público 
"Amigos de la Paz", situado en 
la localidad de Corpa. 

Personas hasta el momento 
sin identificar entraron en el 
colegio, para lo cual practica
ron un agujero en la valla 
metálica que circunda el 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 08-05-01 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante PROCEDIMIEN
TO NEGOCIADO LAS OBRAS DE PINTURA EN EL 
C.P. DULCINEA. 

Precio tipo: 5.323.694.- ptas. 
(31.996,05 euros). 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
09-05-01 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares, a 11 de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

2t de abril de 200t 

Excm . lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 

recinto. Una vez en el interior 
del mismo, los ladrones forza
ron una de las ventanas, se 
abrieron paso hasta el interior 
y se apoderaron de díversos 
aparatos: cuatro ordenadores, 
una impresora, un microon
das, un vídeo y una radioca
sete, valorado todo ello en 
1.100.000 pesetas. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 08-05-01 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante PROCEDIMIEN
TO NEGOCIADO LAS OBRAS DE PINTURA EN EL 
C.P. HENARES. 

Precio tipo: 7.536.568.- ptas. 
(45.295,69 euros). 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
09-05-01 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares, a 11 de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Provocado por una acumulación de gas en el hueco del montaplatos 

Incendio en la Hostería del Estudiante 
Una acumulación de gas en el hueco del montaplatos provocó un incendio en la Hostería del Estu
diante en la madrugada del viernes 6 de abril. El gas originó una explosión cuya onda expansiva 
entró por el tiro del montaplatos expandiéndose hacia el falso techo. La avería provocó el des
prendimiento del falto techo del almacén, del pasillo de la cocina y de parte del techo de esa mis
ma dependencia. La Hostería permanecerá cerrada durante doce dias hasta su total reforma. 

Los bomberos informaron 
que el incendio pudo ser pro
vocado por una acumulación 
de gas en la cocina. Aún se 
desconoce qué tipo de gas 
pudo provocar la explosión. Se 
sabe con seguridad que gas 
propano no fue, ya que, según 
comentó el director de la Hos
teria, Juan Antonio Chozas, 
sus instalaciones fueron verifi
cadas por ingenieros de Rep
sol, que confirmaron que esta
ban en perfecto estado: "Ahora 
queda por determinar qué tipo 
de gas ha sido. A lo mejor 
hubo algún tipo de filtración 
de gas metano, pero lo cierto 
es que ahora mismo todo son 
especulaciones, ya que todo 
esto queda por determinar". 

Chozas explicó que la onda 
expansiva, ocasionada por 

ABRIL 
Día 12 ......... 96.163 
Día 13 ......... 63.314 
Día 15 ......... 80.360 
Día 16 ......... 00.321 
Día 17 ...•..... 29.889 
Día 18 ......... 47.691 
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RESTAURANTE • BAR 

SCinchez 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

• EVITE FUGAS DE AGUA 
•OLVIDE PINTARLA 

• Revestimiento en fibra de vidrio 
(poliéster-reforzado) 
•Terrazas, cubiertas, 

jardineras, depósitos, etc. 
Telf.: 91 880 66 26 
Móvil: 686 38 91 75 
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una acumulación de gas bajo 
el montaplatos, utilizó la chi
menea del montacargas para 
expandirse hacia el falso 
techo: "La averia lo que real-

mente nos ha provocado ha 
sido el desprendimiento del 
falso techo del almacén y del 
pasillo de cocina, además de 
un resquebrajamiento de par-

te del falso techo de la cocina, 
que es lo que nos ha obligado 
a cerrar. Vamos a cambiar 
todo el techo de la cocina por 
seguridad". La Hosteria del 
Estudiante abrirá hoy, vier
nes, día 20 de abril. 

Al incendió acudieron dos 
dotaciones de bomberos de 
Alcalá de Henares y una de 
Coslada, además de Policía 
Local. En el momento del 
incendio no se encontraba 
nadie dentro del inmueble, por 
lo que no hubo personas heri
das o afectadas por el humo. 
En poco tiempo el incendio 
quedo controlado, retirando, 
la central de comunicaciones, 
varias de las dotaciones que se 
mandaban como apoyo . El 
incendio no salió de la cocina 
gracias a la rápida interven
ción de los bomberos. 

El autor de la agresión toe detenido por los agentes locales 

Apuñaló a un hombre en un club de alterne 
Un hombre de 42 años de edad, José G.D., vecino de Ribatejada, resultó herido por arma blanca 
en un club de alterne situado en la calle Rojas Zorrilla, en el distrito VI, muy cerca de la aveni
da Caballería Española. Un individuo le dio una puñalada -en el muslo que le produjo una herida 
inciso punzante de 6 centímetros de profundidad y 3 de anchura. Aunque aparentemente el esta
do en que se encontraba el herido no parecía revestir gravedad, puesto que de hecho fue él quien 
explicó a la Policía Local que su agresor se encontraba en un local situado en la misma calle Rojas 
Zorrilla, la profundidad de la herida era mayor de la que se creía, por lo que fue trasladado pri
mero a la casa de socorro y después al hospital Príncipe de Asturias. 

Ocurrió sobre las dos de la 
madrugada en el pub Angelo, 
situado en la calle Rojas Zorri
lla. A esa hora se recibió una 
llamada en el cuartel de la 
Policía Local informando de 
que una persona había sido 
herida por arma blanca en ese 
establecimiento. Al llegar al 

local los policías, fueron 
requeridos por José G.D., 
quien les informó que momen
tos antes había sido agredido 
con una navaja por un indivi
duo que se encontraba en esos 
momentos en el interior del 
local de enfrente, otro club de 
Alterne llamado Herodoto. En 

EMPRESA DEDICADA A LA VENTA DE EMBUTIDOS, 
JAMONES Y LOMOS IBÉRICOS, 

EN HOSTELERÍA Y ALIMENTACIÓN 
Necesita VENDEDOR 

Con expertencia y conocimiento 
de la zona de Alcalá de Henares. 

Interesados llamar a IRONMEN. S.A. 
TLF.: 949 20 13 32 

efecto, allí se encontraba la 
persona que responde a las 
iniciales de Miguel Angel 
Ch.Ch., de 34 años de edad y 
domicilio en Alcalá, a quien la 
víctima identificó como el indi
viduo que lo había apuñalado. 

Los agentes de la Policía 
Local hicieron un cacheo al 
presunto agresor encontrán
dole en su bolsillo una navaja 
multiusos con el anagrama de 
la Fuerzas Armadas. La nava
ja tiene ocho centímetros de 
hoja y una envergadura abier
ta de 16 centímetros. 

Los policías procedieron a 
trasladar al presunto agresor 
a comisaría de Policía 
Nacional, donde se instruye
ron diligencias. Mientras tanto 
el herido fue llevado a la casa 
de socorro y de allí al hospital 
para atender la profunda heri
da que sufrió. 
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El gerente de Cercanías de RENFE, el concejal de Turismo y el alcalde, en la presentación. A la derecha, una de las viajeras en la estación 

El avuntamiento se gasta 12 millones en esta iniciativa turísdca 

llegó de nuevo a Alcalá el tren de Cenantes 
El tren de Cervantes llegó de nuevo a Alcalá el martes 17 de abril en la presentación de esta 
iniciativa turística que pretende traer a la ciudad complutense centenares de visitantes pro
cedentes de Madrid. En el primer viaje del tren participaron el gerente de Cercanías de REN
FE, Cecilio Gómez-Comino, y el concejal de Turismo del ayuntamiento de Alcalá, Francisco 
Calles. No pudo en cambio viajar el director general de Turismo, Joaquín Peñarrubia, tal y 
como estaba previsto para presentar la campaña de primavera del tren de Cervantes. 

El alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, se incor
poró a la presentación ofi
cial del tren de Cervantes, 
que tuvo lugar con un acto 
en el salón de reyes del 
Palacete Laredo, en el paseo 
de la Estación. Unas 150 
personas, en su mayoría 
escolares madrileños, viaja
ron en este primer trayecto 
de la temporada que realizó 
el tren de Cervantes desde 
Madrid a Alcalá. Entre los 
primeros viajeros estuvie
ron un grupo de componen
tes de la Asociación de 
Mujeres Democráticas 
Independientes Compluten
ses, con su presidenta, Ase
la Sanz, a la cabeza. 

A lo largo del viaje semos
traron las actuaciones tea
trales a cargo del grupo 
'Teatro Brócoli', formado 
por seis actores. Las azafa
tas, vestidas con trajes cer
vantinos, ofrecieron degus
taciones gastronómicas de 
costrada, rosquillas de 
Alcalá, almendras garrapi
ñadas y tarta Magistral. 
Todo ello será realizado en 
todos y cada uno de los via
jes que realice el tren hasta 
Alcalá. A su llegada a la 
ciudad complutense desde 
la estación madrileña de 
Atocha, los viajeros realiza
rán una visita guiada a 
Alcalá para regresar a 
Madrid ya por la tarde. 

Francisco Calles explicó 
que la última temporada 
viajaron en el tren de Cer
vantes unas 7.000 perso
nas en los dieciocho fines 
de semana de las tempora-
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Las Democráticas también realizaron el primer viaje 

das de primavera y otoño: 
"Este año pensamos supe
rar esta cifra porque ade
más tenemos dos fines de 
semana más que el año 
pasado, desde el 21 de abril 
hasta el 24 de junio y desde 
el 29 de septiembre al 2 de 
diciembre". 

El precio del billete es de 
2.200 pesetas para adultos 
y 1.500 para niños, lo que 
supone un incremento con 
respecto a los años anterio
res en los que los precios 
estuvieron entre las 1.900 
pesetas para adultos y las 
1.400 para niños. 

Calles explicó que el pre
supuesto que el ayunta
miento destina al tren de 
Cervantes es de 12 millo
nes: "RENFE nos cobra 2 
millones de pesetas por la 
temporada. El resto los 
dedicamos a los productos 
y regalos que se realizan en 
el tren, es decir, a la promo
ción. La colaboración de 
RENFE y de la comunidad 
de Madrid viene en promo
ción de la iniciativa". 
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El PP criUca que un hombre sea psicólogo del Cenuo de la Muier 

Amparo Moriche: "Aunque las muieres 
v los hombres seamos iguales, 
la realidad es que somos muv diferentes" 
Los concejales del PP de la comisión de Juventud y Mujer criticaron a la edil Magdalena Moreno 
por contratar a un hombre para dirigir el servicio de psicología del Centro Asesor de la Mujer. 
Amparo Moriche, Aurora Giralde y Marcelo Isoldi calificaron como "descabellado" que un hombre 
atienda a mujeres que llegan al centro reclamando atención psicológica en situaciones limite: "De 
45 personas que se presentaron a la plaza, había 44 mujeres y un solo hombre. La plaza ha sido 
al final para el hombre". Para los ediles del PP, Magdalena Moreno merece todas las criticas: "Ni 
sabe cuáles son los objetivos del centro de la Mujer ni por qué se puso en marcha ni cuáles son 
las políticas de igualdad. Al cabo de dos años, su trayectoria por el centro ha sido la de meter la 
pata una y otra vez. Con Magdalena Moreno ha llegado el retroceso de las mujeres de Alcalá". 

Amparo Moriche explicó: "Se 
presentaron 45 personas, de 
las que 44 eran mujeres y 
había un solo hombre. Des
pués de la selección previa 
quedaron como finalistas dos 
mujeres y un hombre. Al final 
el elegido ha sido un hombre, 
del que no dudamos de su 
profesionalidad, pero creemos 
que por la particularidad que 
tiene la plaza debería ser una 
mujer la elegida, ya que se tra
ta de atender a mujeres que 
llegan al centro con problemas 
a veces graves y es fácil que 
puedan tener reticencias a 
explicárselos a un hombre". 

Amparo Moriche no conoce 
los criterios de selección: "Nos 
consta que algunas de las 
aspirantes tenían experiencia 
como trabajadoras en centros 
de la mujer. Incluso una de las 
finalistas trabajó en proyectos 
del centro en Alcalá. Magdale
na Moreno dice que hubo un 
tribunal qu e aplicó criterios 
técnicos para realizar la selec
ción. Nosotros estábamos en 
contra de que fuera un con
curso de méritos. Los técnicos 
del tribunal valoraron la profe
sionalidad del elegido, pero 
nosotros entendemos que 
para esa plaza no es conve
niente un hombre, puesto que 
ya supone una barrera para 
las mujeres. Hay que pensar 
que él tiene que atender el 
problema de mujeres que 
reclaman atención después de 
haber sido maltratadas, o de 
víctimas de violación". 

Los ediles del PP no dudan 
de la profesionalidad del psi
cólogo contratado: "Nuestra 
critica es que el hecho de que 
sea un hombre es un proble
ma en esa plaza. Es dificil que 
una mujer que acaba de ser 
maltratada por un hombre se 
confie a otro hombre; siempre 
le será más fácil explicarle ese 
problema a una mujer. Y lo 
mismo le puede ocurrir a la 
víctima de una violación, o a 
aquella a quien han tenido 
que· cortar un pecho por un 
cáncer. ¿Cómo u n hombre 
puede entender la depresión 
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Amparo Moriche, Marcelo Isoldi y Aurora Giralde. 

de una mujer después de un 
parto? Ésa es nuestra queja. 
Hay una serie de barreras que 
van a ser insuperables". 

Políticas de 
"discriminación positiva" 
Amparo Moriche afirmó que 

en el área de la mujer son 
necesarias políticas de discri
minación positiva: "Hay que 
tratar desigualmente a los 

desiguales. Mientras el índice 
del paro sea un 70 por ciento 
de las mujeres por el mero 
hecho de ser mujeres, mien
tras todavía sea una realidad 
que haya desigualdad salarial, 
o que siga habiendo violencia 
de género, no se puede decir 
que un hombre como psicólo
go del Centro Asesor no es un 
obstáculo para las mujeres". 

Pero lo más grave, según el 
PP. es que ni la concejala de la 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 
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Mujer ni la directora del cen
tro defendieran ese argumento 
'tan elemental' en el tribunal 
del que formaron parte: "Eso 
es no tener ni idea de dónde se 
está trabajando. Es un retro
ceso claro para las mujeres. Yo 
no sé si Magadalena Moreno 
cree que es un esnobismo que 
un hombre entre a trabajar en 
el centro. Yo pienso que es 
interesante que ocurra, pero 
no para dirigir la asesoría psi
cológica. Eso es una burrada 
de Magdalena Moreno". 

Para los concejales del PP. es 
una sorpresa lo que conside
ran un cambio de criterios de 
la actual directora del centro, 
Pilar Pascual: "¿Cómo es posi
ble que en tan poco tiempo 
cambie de criterios? Nos gus
taría que nos explicara qué 
criterios va a seguir a partir de 
ahora. Es cierto que Magdale
na Moreno los cambia cada 
dos por tres. Al principio puso 
a vigilar el centro a un guardia 
que en su día estaba expe
dientado. Luego, cuando llegó 
la anterior directora del cen
tro, dijo que allí no se atendía 
a ningún hombre. Ahora pone 
al frente del departamento 
psicológico a un hombre. Yo 
les diria, especialmente a Pilar 
Pascual, cuya profesionalidad 
como psicóloga estuvo más 
que probada, que se aclara
ren. Da la sensación de que en 
Pilar Pascual ha podido preva
lecer el miedo a perder la pla
za de directora del centro por 
encima de su profesionalidad, 
y más teniendo en cuenta que 
ella es la tercera directora des
de que Magdalena Moreno es 
la concejala". 

Amparo Moriche invitó a 
Magdalena Moreno a cerrar el 
Centro Asesor de la Mujer: 
'Visto lo visto, si ya ha conse
guido la igualdad, lo que le 
pedirla es que cerrara el cen
tro porque así nos ahorraría
mos una concejalía que esta
mos pagando entre todos los 
contribuyentes. Por eso le 
pedimos que se aclare. Por 
muy profesional que sea el 
psicólogo, nunca va a poder 
entender lo que puede sentir 
una mujer maltratada, o una 
depresión postparto o una 
amputación de una mama, un 
acoso sexual o una violación. 
Podrá asesorar, eso no lo 
dudamos, pero, aunque sea
mos iguales los hombres y las 
mujeres, la realidad es que 
somos muy diferentes y es 
dificil que un hombre tenga 
esa sensibilidad necesaria 
para atender estos proble
mas". 

PUERTA de Madrid 



sandago Moreno larriba, de 31 años de edad, loe elegido entre 
cuarenta v cuatro muieres que se presentaron al puesto 

El puesto de psicólogo del Centro Asesor 
de la IUier, desempeñado por un hombre 
El puesto de psicólogo en el Centro Asesor de la Mujer, dejado vacant e por Pilar Pascual al ser 
nombrada directora de dicho centro, fue ocupado el martes 17 de abril por Santiago Moreno 
Larrlba, de 37 años de edad, licenciado en Psicología y con un amplio currlculum profesional. 
Cuarenta y cinco personas se presentaron para optar a dicha plaza, de las cuales cuarenta y cua
tro eran mujeres y un solo hombre. Tras las tres fases de selección en las que se valoraron los 
méritos académicos y profesionales, el proyecto para el servicio de asesoría psicológica en el 
Centro Asesor de la Mujer, y una entrevista personal ante el tribunal de admisión. Moreno Larri
ba fue elegido para ocupar dicho puesto. Su objetivo más urgente es sacar adelante todas las 
demandas que había de asesoría psicológica, que han estado dos meses sin poder cubrirse. 

Santiago Moreno Laniba, de 
37 años de edad , ocupa el 
puesto de psicólogo en el Cen
tro Asesor de la Mujer desde 
hace tan sólo cuatro días, al 
permanecer vacante esta pla
za al ser n ombrada Pilar Pas
cual, anterior psicóloga, direc
tora del Centro Asesor de la 
Mujer. Se licenció en Psicolo
gía en el año 85 en la Univer
sidad Autónoma; trabajó en 
Orientación Psicopedagógica 
en institutos públicos de 
secundaria durante un año; 
nueve años en un centro con 
personas con discapacidad 
psíquica en servicios de edu
cación, de tutelación laboral, 
vivienda tutelada; y durante 
año y medio en el Centro 
Juvenil Las Naves. 

Cuarenta y cinco personas 
se presentaron para ocupar 
dicho cargo, de las cuales cua
renta y cuatro eran mujeres y 
un solo h ombre. Santiago 
Moreno explicó que su puesto 
es una plaza de funcionario 
interino, la cual está convoca
da pero pendiente de que sal
ga en oposición: "Esta plaza 
salió a concurso y consistía en 
tres fases. Primero entrega de 
curriculum, en la que se hacía 
una valoración de méritos aca
démicos y profesionales; un 
proyecto del servicio de aseso
ría psicológica en el Centro 
Asesor de la Mujer, y final
mente una entrevista personal 
ante el tribunal". Santiago 
tendrá que atender, entre 
otros casos, a mujeres victi
mas de violación y agresión, 
señaló que era consciente de 
que en un primer momento las 
mujeres se pudieran sentir 
reacias y con dificultad a for
mular su caso: "Puede que en 
algunos casos se dé está 

Santiago Moreno Larriba, psicólogo del Centro de la Mujer. 

situación. La figura de un 
hombre puede tener en algu
nos aspectos sus inconvenien
tes, pero sólo en casos muy 
específicos, como por ejemplo 
que la primera reacción de la 
mujer sea renuente, pero 

seguramente sean muy pocos 
los casos que vengan con 
estas demandas". Por el con
trario Moreno Larriba ve cier
tas ventajas en que este pues
to sea ocupado por un hom
bre: "Por ejemplo en el servicio 

Si la entrada te supone un problema, en SEAT la hemos eliminado. 

'Mi cargo es técnico, 
no político, 

1 SOJ totalmente ajeno 
a cualquier tipo 
de polémica que 

llafl podido surgir' 
de mediación familiar que se 
quiere poner en marcha. 
Seguramente la presencia de 
un hombre en el equipo de 
mediadores pueda ser incluso 
beneficiosa para que el hom
bre, en la mediación de sepa
ración de parejas, esté más 
dispuesto a acudir a este ser
vicio". 

El objetivo más inmediato de 
Santiago Moreno es conocer el 
proyecto y sacar adelante 
todas las demandas que había 
de asesoría psicológica que 
habían estado dos meses sin 
poder cubrirse: "A partir de 
esto comenzaré a diseñar el 
proyecto de mediación, y par
ticipar en todos los trabajos". 
Para concluir Moreno señaló 
que no iba a entrar en ningún 
tipo de criticas para quienes 
consideraran que su cargo 
debía ser ocupado por una 
mujer: "Mi cargo es técnico, no 
político, y soy totalmente aje
no a cualquier tipo de polémi
ca que haya podido surgir. 
Responderé a cualquier tipo 
de cuestiones técnicas, pero 
desde luego mi función aquí 
no es entrar en tú me dices , yo 
te digo. Además, repito, que 
llevo muy poco tiempo aquí y 
no sé qué tipo de criticas han 
podido surgir por ocupar un 
hombre esta plaza". 

Ahora tu Córdoba Stella 1.4, 
sin entrada. 

Ahora, por 29.000 ptas. al mes y en 72 cuotas te llevas un SEAT Córdoba. Sin entrada. Así de fácil. Y además 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.Y.M. 
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También uató el cierre del matadero municipal v la segunda n1 móVil 

El pleno municipal complutense viaió 
por los cinco continentes 
El martes día 17 de abril los concejales se reunieron en sesión ordinaria en el salón de plenos del 
ayuntamiento. Empezaron a las siete de la tarde y terminaron a las nueve y media, tras consi
derar más de cuarenta asuntos y varias mociones y proposiciones de urgencia. Otra vez quedó 
claro que la actividad política de nuestros ediles desborda con mucho los limites de nuestra ciudad. 

Otra vez el extraño Desconcentración zados el matadero municipal no 

caso del auditorio de los servicios ~~p~e s~it:~~~sP~~:;:rrz~ 
Los enfrentamientos empeza- municipales la salud pública proponemos 

ron con el séptimo punto, aunque cerrar el matadero municipal, 
se aprobó por unanimidad. Se tra- El décimo séptimo punto fue estudiar una nueva ubicación y un 
taba de un dictamen para cancelar una propuesta del concejal de nuevo edificio para él, crear una 
la deuda por las obras del audito- seguridad Y organización admi- nueva unidad de salud ambiental, 

nistrativa, Francisco Collado · tar 1 am.·d t · rio de juventud. El concejal socia- reaJUS a p a presupues ana 
lista de Hacienda, Pablo Gonzá- Aresté, sobre el plan de descon- del matadero municipal y revisar 

centración de los· servicios muni- 1 tr t d 1 t d lez García, se remontó al acuerdo os con a os e ma a ero 
plenario del 16 de mayo de 1997 cipales. "Es una cuestión muy mediante nuestros servicios jurí
sobre este asunto y diJ·o que se importante que marcará un punto dicos para lograr la mejor solu-

de inflexión en las relaciones del · , ·bl " solicitó a la comunidad de c1on pos1 e. 
Madrid una subvención de 240 ayuntamiento con los ciudadanos Jesús Domínguez (PP) replicó: 
millones de pesetas para financiar y será una importante mejora "Votaremos a favor, pero, señor 

beneficiosa para todos. Queremos G d.' e ha le'do sted los las obras, pero no se logró. DiJ·o uar ia, ¿s I u consensuar qué competencias se · "ormes? Usted ha m· cumplido que hay que liquidar la deuda con m.i' · desconcentrarán. Habrá un distri- 1 d al d d 1 · la constructora, que asciende a as normas es u e a comuru-to cero experimental y luego cin- d d d M drid d E - d 1 317 millones de pesetas más 180 a e a , e spana Y e a co distritos, respetando el centro u ·ó E o a Usted ha · gado millones por intereses de demora: m n ur pe · JU de la ciudad. Después lo extende- l al d d l tr b · d "La obra del auditorio de J·uven- con a s u e os a ªJª ores remos a toda Alcalá". El secreta- d 1 d d l 166 000 tud no está terminada y propone- e mata ero Y e os · rio general del PP alcalaíno, Jesús 1 1 ' H · d mos un calendario para ella. Tam- a ca amos. a arnesga o sus Domínguez Picazo, manifestó: ·d N 1 1 d bién proponemos un calendario vi as. l o se e cae a cara e "Usted no nos entregó el proyec- ·· ? U t d h bl' h 
Para Otras Obras de "omento cuyo verguenza. s e ya a o ace 11 to hasta el miércoles. Si busca el · d · · 1 coste rebasa los 400 millones. tiempo e cerrar o pnvatlzar e consenso, debería consultar antes. d · · al 1 h Hasta el momento hemos logrado mata ero muruc1p Y o a man-o deia la propuesta sobre la mesa t ·d al t d d t ' 
rebªJ·ar la deuda en 140 millones J em o en m es a o uran e mas o nos abstendremos." Collado d · 11 

de intereses de demora y 100 e seis meses. contestó: "Lo único nuevo que les G di, d " d. ' ,,.,., d 1 millones del principal." uar a se e.ien 10: .io as as 

El portavoz del PP, Bartolomé 
González Jiménez, declaró que 
votarían a favor de reconocer la 
obra realizada para pagarla, sin 
entrar en consideraciones de 
cómo se hizo: "El auditorio de 
juventud es el grueso de la obra. 
Al final la comunidad de Madrid 
no lo incluyó en el PRISMA cua
trienal por carecer de acceso para 
discapacitados físicos y no dio la 
subvención. La mala gestión de 
entonces hace que tengamos que 
pagar esto ahora. Aplaudo que 
IU, que el 16 de mayo de 1997 
votó contra el PP y el PSOE, rec
tifique y se sume ahora a noso
tros. " 

El primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota (IU), negó 
que su coalición haya rectificado: 
"IU votará a favor y precisará qué 
votará. Reconocemos el logro de 
Pablo González de reducir los 
intereses de la deuda, pero IU no 
se mueve de su postura. Segui
mos en desacuerdo con la gestión 
del auditorio de juventud. IU no 
renunciará a los derechos de esa 
actuación. Ninguno de los veinti
siete concejales somos responsa
bles de lo que ocurrió entonces, 
pero hay que mandar informes al 
Tribunal de Cuentas. El entonces 
alcalde pidió el oro y el moro. 
¿Quién ha cambiado?" 

21 de abril de 2001 

presenté el miércoles son las directivas se han cumplido en lo 
fechas concretas de ejecución del posible. No me consta ningún 
proyecto. Ustedes Y otras muchas incumplimiento. La normativa 
asociaciones tuvieron el proyecto del uno de abril, que exige sepa
hace muchísimos meses Y les rar el espinazo del resto del ani
pedí que lo debatieran en el ple- mal, es el detonante. Esto no se 
no, pero ustedes no lo hicieron. pudo cumplir y es el único incum
No busquen excusas." plimiento, sólo desde el uno de 

Nombres para calles 
En el vigésimo quinto punto, 

relativo a la nominación de via
les, tan sólo hubo una interven
ción del concejal del PP Marcelo 
Isoldi Barbeito, que propuso 
dedicar calles a Rosario Fernán
dez Dóvermans y a Antón: "Ade
más, ya que ustedes sólo dedican 
calles a políticos, nosotros pedi
mos que también se dediquen a 
deportistas alcalaínos como José 
Antonio Villanueva, Gala León, 
Gema Méndez y al deportivista 
Jaime." 

Se cerrará el 
matadero municipal 
A continuación se interrumpió 

el orden del día para tratar cuatro 
proposiciones de urgencia del 
gobierno municipal. La primera 
de ellas se refirió al cierre del 
matadero municipal. 

El concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá Vidal, 
expuso: "Tras los estudios reali-

abril, no desde hace más de seis 
meses. Además, todos los sacrifi
cios de reses se han hecho siem
pre bajo control y aprobación 
veterinarios. No es cierto que 
antes de hoy yo haya hablado de 
cerrar el matadero municipal. No 
ponga eso en mi boca." 

Domínguez insistió: "El infor
me de la comunidad de Madrid 
revela falta de higiene en el mata
dero municipal, con incumpli
mientos de las medidas de desin
fectación, desinsectación y desra
tización. Desde el 9 de marzo 
denunció la necesidad de reajus
tar la partida presupuestaria del 
matadero y usted no hizo nada al 
respecto en el pleno del 20 de 
marzo. Desde el uno de octubre 
existe la obligación de separar y 
controlar ciertas vísceras, que se 
han tirado al alcantarillado. No se 
lave las manos. Lo único que 
usted ha hecho es esperar la llega
da de Pesoa, el nuevo gerente del 
matadero municipal." 

Suárez Machota rechazó estas 
acusaciones: "El PP ha logrado 

tranquilo desarrollo del pleno. 

que en la comunidad de Madrid 
sólo haya un matadero municipal. 
Ustedes ceden todo el poder a las 
grandes compañías cárnicas y en 
Castilla y León hacen fosas 
comunes. Por culpa del PP sólo el 
5% de la carne consumida proce
de del matadero municipal. Así, 
¿cómo pueden precisamente uste
des acusarnos de jugar con la 
salud? Mientras los mataderos 
privados empezaron a cerrar en 
1985, el municipal ha resistido 
hasta el final." 

Domínguez replicó: "No soy yo 
quien quiere privatizar el matade
ro, es Guardiá. Desde 1986 no 
son obligatorios los mataderos 
municipales. No entiendo esos 
graves ataques a mi partido, 
viniendo además de ustedes, que 
son nostálgicos del muro de Ber
lín. Así es lógico que disminuya 
su representación popular." 

Suárez quiso zanjar la cuestión: 
"Concéntrese en la propuesta. Si 
está a favor, vótela. Si quiere, cri
tique nuestra anterior actuación, 
pero no crucifique a Guardiá." 

La propuesta se aprobó por 
unanimidad. 

Espartales Norte 
En la siguiente proposición de 

urgencia, aprobada por unanimi
dad, se rechazó el recurso de los 
promotores privados de Esparta
les Norte para desarrollar un plan 
de actuación urbanística, debido a 
que el ayuntamiento y la comuni
dad de Madrid crearán un consor
cio urbanístico que desarrolle el 
polígono. 

Estudios 
del centro de Alcalá 
En la tercera proposición de 

urgencia del PSOE e IU, el con
cejal de Urbanismo y Vivienda, 
Javier Ocaña Rodríguez, propuso 
presentar a la comunidad de 
Madrid unos estudios del centro 
de Alcalá para que la comunidad 
de Madrid otorgue a esta zona el 
título de área de rehabilitación, 
así como solicitar al Ministerio de 
Fomento su colaboración. Esta 
propuesta fue aprobada unáni
memente. 

Plantilla municipal 
En la última proposición de 

urgencia, también aprobada por 
unanimidad, el gobierno munici
pal propuso la modificación de la 
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plantilla municipal. La concejal 
del PP Marta Vtñuelas Prado indi
có: "Esta propuesta nos llegó des
pués de las tres. No se ha visto en 
la comisión de personal, por lo 
que le pedimos que la deje sobre 
la mesa." Collado contestó: "Pre
sentamos ese proyecto en tiempo 
y forma. Se trata de adecuarnos a 
la legislación sobre riesgos labo
rales." 

Red de ciudadades 
contra la violencia 
hacia las mujeres 
El punto 29, aprobado por una

nimidad, fue una moción del 
PSOE e IU para adherir Alcalá a 
la red de ciudades contra la vio
lencia hacia las mujeres. En este 
asunto hubo una única interven
ción de la concejal de Mujer, 
Magdalena Moreno Martínez 
(PSOE), quien leyó una larga 
declaración de la ONU contra la 
violencia hacia las mujeres. 
Durante este discurso varios con
cejales del PSOE e IU y parte del 
público abandonaron la sala. 

Moción del gobierno 
de Alcalá contra 
el de Estados Unidos 
En trigésimo lugar se volvió a 

hablar de Kyoto, aunque esta vez 
no por ser el lugar donde Alcalá 
obtuvo el título de patrimonio de 
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PSOE e IU hicieron valer su peso conjunto en la acción de gobierno. 
la humanidad, sino porque preci- cumbre de Kyoto. Estados Unidos 
samente en esa ciudad japonesa emite el 35% de los gases, por lo 
se firmaron en 1997 los acuerdos que será imposible lograr la dese
internacionales sobre el medio ada reducción de las emisiones 
ambiente. mundiales de gases, algo que 

Una moción del gobierno muni- pagarán las generaciones presen
cipal contra la decisión de Estados tes y futuras . Proponemos mandar 
Unidos de no ratificar esos acuer- una carta de protesta a la embaja
das fue aprobada por unanimidad. da americana y pedir al ministerio 
El concejal Calderón, del PSOE, de Exteriores que presione a Esta
declaró: "Reprobamos a Estados dos Unidos para que acepte el pro
Unidos por unilateral y prepoten- tocolo de Kyoto." 
te, se niega a reducir en un 7% sus Dornínguez declaró: "Votare
emisiones de gases como exige la mas a favor, pero hagan lo mismo 
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con Australia, que también ha 
rechazado los acuerdos de Kyo
to." El alcalde, Manuel Gregario 
Peinado Larca (PSOE), admitió 
esta propuesta del PP. 

Remodelar 
las líneas de autobuses 
urbanos 
A continuación, el PP propuso 

remodelar las líneas de transporte 
urbano de Alcalá. Isoldi afirmó: 
"Los nuevos barrios no tienen 
transportes adecuados. Muchos 
alcalaínos tienen que coger tres 
autobuses para ir al hospital. 
Pedimos que Tráfico remodele 
los transportes urbanos para ene
ro de 2002 e incluya la partida 
presupuestaria necesaria para ello 
en el presupuesto de ese año." 

Calderón respondió: "Votare
mos en contra de su proposición 
porque ya estamos haciendo un 
estudio para reformar los trans
portes municipales y hay un con
venio entre el ayuntamiento y el 
consorcio. Cuando éste confirme 
la viabilidad del proyecto, ustedes 
tendrán cumplida información de 
él." 

Isoldi aceptó: "Entonces sólo 
incluyan nuestras propuestas". 
"Las incluiremos, y no para 2002, 
sino para 2001 ", afirmó el alcalde 
Peinado. La proposición fue 
rechazada por la mayoría PSOE -
IU. 
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Los portavoces de IU, PSOE y PP -Luis Suárez, Pablo González y Bartolomé González- en diversos momentos de sus intervenciones. 

Incendios en parcelas 
sin edificar 
El punto 32 fue una propuesta 

del PP para evitar incendios en 
parcelas sin edificar. Isoldi pidió 
que el gobierno municipal des
broce parcelas, debido a la facili
dad con la que la broza y la male
za prenden en verano. 

Pablo González dijo: "Votare
mos no a su proposición. Ya están 
actuando en eso los vigilantes 
medioambientales. En un pleno 
pasado se aprobó esto por unani
midad. Presione a sus propios 
concejales, ya que ellos mismos 
lo quieren y votaron a favor. Así 
lo podremos hacer. " 

Bartolomé González replicó: 
"Sabemos lo que votamos enton
ces. Ustedes apenas nos dan 
información. Hay parcelas que no 
son del ayuntamiento y se debe 
pedir a sus propietarios que las 
desbrocen. Recuerde los incen
dios que hubo hace un año." 

Pablo González reafirmó: "Ya 
he dicho que los vigilantes 
medioambientales están haciendo 
eso. Ya que ustedes votaron a 
favor, a ver si podemos hacerlo. 
Esos incendios los sufrimos por
que Ruiz Gallardón retiró servi
cios contra el fuego. Cuando los 
sindicatos protestaron, los tuvo 
que reponer." 

La proposición fue rechazada 
por el gobierno municipal. 

Formación continuada 
para la Policía Local 
En el siguiente punto Jesús 

Domínguez tomó la palabra para 
reclamar un programa de forma
ción continuada para los miem
bros de la Policía Local. 

Collado mostró su desacuerdo: 
"Los sindicatos y otras institucio
nes como el IAES o el IMAP ya 
hacen programas de formación en 
multitud de cuestiones, no sólo en 
las que afectan directamente a la 
Policía Local. Estos cursos tienen 
una participación amplia y cre
ciente, por lo que votaremos no a 
su propuesta." 

Domínguez replicó. "Creo que 
usted no ha entendido nuestra 
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moción. No queremos formación 
del IAES o del IMAP, sino del 
ayuntamiento, ya que deseamos 
que los policías conozcan las 
ordenanzas municipales, que 
muchos las desconocen. Para ello 
pedimos formación municipal 
especifica." 

Calderón afirmó: "Ustedes con
funden formación continua con 
formación concreta. Ya negocia
mos con entidades locales para 
impartir un montón de cursos a 
nuestros policías. Ustedes sólo 
van al rebufo de las crisis policia
les que publica la prensa." 

Domínguez quiso replicar, pero 
el alcalde no le dejó: "Tendría que 
conceder otra réplica al señor 
Collado", alegó Peinado. La pro
posición se rechazó con los votos 
en contra del PSOE e IU. 

Segunda ambulancia 
con UVI 
El trigésimo cuarto asunto fue 

una proposición del PP para con
seguir una segunda ambulancia 
con Unidad de Vigilancia Intensi
va (UVI). La concejal del PP Eli
sa de Francisco Ramírez procla
mó: "Ya hemos solicitado la UVI 
móvil varias veces. Pedirnos que 
se incluya en el presupuesto de 
2002." 

Guardiá respondió: "Ya esta
mos trabajando en eso. Alcalá 
necesita la segunda UVI móvil. 
Debemos exigir a la comunidad 
de Madrid una base de UVI móvil 
en Alcalá, ya sea del Sercam o del 
Insalud." 

De Francisco insistió: "Todos 
estamos de acuerdo en la segunda 
UVI móvil, pero no hace usted 
nada. Ya prometió usted que en 
1999 la tendríamos. Nosotros 
proponemos una UVI móvil 
municipal, no del Sercam ni del 
Insalud. En eso e!itábamos de 
acuerdo hace tiempo, pero, como 
suele ocurrir aquí, han cambiado 
ustedes de opinión. Pasa el tiem
po y usted sólo dice que está tra
bajando en ello, pero seguimos 
sin la segunda UVI móvil." 

Guardiá afirmó: "Estamos ges
tionando el asunto con la comuni
dad autónoma de Madrid, que es 
la responsable, pero no nos hace 

caso. Pese a todo, seguiremos 
insistiendo." 

De Francisco intentó continuar 
y el alcalde no lo permitió: "Sólo 
dos tumos para cada uno, señora 
De Francisco." 

Rotonda en la 
carretera de Daganzo 
En la siguiente proposición el 

PP pidió la construcción de una 
rotonda en la intersección de la 
carretera de Daganzo con la ave
nida del doctor Marañón. El con
cejal del PP Frans;isco Bemáldez 
García expuso: "Esa es una zona 
con mucho tráfico y peligro de 
accidentes, debido a la gran canti
dad de vehículos que salen de los 
polígonos industriales de Camar
ma y Daganzo." 

Ocaña respondió: "Ya hay 
muchas rotondas y semáforos en 
esa zona y se prevé poner otras 
tres rotondas, una en Iviasa, cerca 
del Tupamaro, otra donde ustedes 
dicen y la tercera en el Camarmi
lla. Tantas rotondas antes de reba
sar la carretera de Daganzo son 
excesivas, por lo que su propues
ta debe ser aplazada para pensar
la con más calma. Creímos que 
ustedes se referían a otra rotonda 
en la que los tres grupos estuvi
mos de acuerdo, pero antes hay 
que consultar a los vecinos, por si 
prefieren construir allí un aparca
miento subterráneo. Por ello pedi
mos que desistan de realizar esta 
propuesta." 

Bemáldez estuvo conforme: 
"De acuerdo. Que se haga un 
estudio y que se decida en con
senso con los vecinos dónde 
poner esa rotonda." La propuesta 
se dejó sobre la mesa. 

Vehículos nuevos 
para la Policía Local 
A continuación el PP solicitó 

nuevos vehículos para la Policía 
Local. Domínguez afirmó: "La 
Policía Municipal necesita más 
coches y motos. Negocien en las 
comisiones correspondientes y 
hagan las modificaciones presu
puestarias que proceda. Ustedes 
sólo saben decir no al PP, aun a 
costa de la seguridad ciudadana." 

Collado se defendió: "Acaba
mos de adquirir dos motocicletas 
nuevas para la policía y hemos 
dotado en el presupuesto 2,5 
millones de pesetas para comprar 
un coche de policía". 

Domínguez replicó con ironía: 
"Usted ha roto el consenso con el 
PP en seguridad ciudadana. Lo 
felicito." 

Documentación 
necesaria para ejercer 
la oposición 
En el trigésimo séptimo punto 

el PP pidió al gobierno municipal 
que le proporcione la documenta
ción e información necesarias 
para poder desarrollar su labor de 
oposición. Domínguez destacó: 
"El concejal de Participación en 
las comisiones se levanta y se va 
cuando se cabrea y el concejal de 
organización no hace caso a su 
propio gobierno." 

Collado respondió: "Yo entrego 
información a todos los miem
bros del PP que se presentan en 
las comisiones, pero no siempre 
son los mismos. Ustedes dicen 
que tienen que mandar nuestras 
propuestas a Génova para que las 
discutan allí. Será que ustedes no 
saben." 

Domínguez replicó: "La audito
ría de la comisión de Urbaser nos 
tuvo que llegar a través de un sin
dicato. Nosotros no mandamos 
sus proyectos a Génova, sino a 
nuestros servicios jurídicos. No 
mienta usted o le crecerá la nariz". 

El alcalde se consideró aludido 
e intervino: "Los expedientes son 
públicos y accesibles a todos. Lo 
que por supuesto no hacemos es 
mandarlos específicamente para 
ustedes." Pablo González apoyó a 
Peinado: "Todos los documentos, 
expedientes y decretos pasan por 
la comisión de control, presidida 
por Suárez Machota. Lo que no se 
hace es generar documentación 
especial para ustedes. No tene
mos esa auditoría de Urbaser. Si 
la tiene algún sindicato, no es la 
auditoría real que se está hacien
do." 

Domínguez denunció: "Ustedes 
llevan ocho meses para darnos el 
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estudio de viabilidad de la limpie
za pública" . 

Pablo González se justificó: 
"Porque ustedes son muy lentos." 

SIDA 
A continuación, al margen del 

orden del día, el gobierno munici
pal expuso cinco propuestas. La 
primera de ellas, aprobada por 
unanimidad, apoyó el acceso a los 
medicamentos contra el SIDA en 
Sudáfrica. 

Bombardeos 
La segunda, aprobada con la 

abstención del PP, fue una repulsa 
a los bombardeos de Israel en 
Palestina. El concejal de Turismo, 
Francisco Calles Ropero (IU), 
proclamó: "Israel está asesinando 
líderes políticos y jóvenes palesti
nos. Pedimos la retirada israelí de 
Gaza y Cisjordania, los territorios 
que no devolvió tras la guerra de 
los seis días en 1967. Pedimos 
indemnizaciones para los refugia
dos palestinos y la creación de un 
estado independiente en Gaza y 
Cisjordania, con capital en Jeru
salén este. Enviaremos esta pro
puesta a la embajada israelí." 

De Francisco afirmó: "Nos abs
tendremos. Pedimos que se sien
ten a negociar pacíficamente". 

Calles insistió: "Sí, pero que 
paren antes los bombardeos." 

Alzheimer 
En tercer lugar, PSOE e IU pro

pusieron apoyar una petición de 
la asociación de enfermos de Alz
heimer contra el traslado de las 
consultas para esta enfermedad 
del hospital Príncipe de Asturias 
al ambulatorio del Val. 

Guardiá dijo: "Es necesario 
mantener las consultas en el hos:.. 
pital para poder reducir las espe
ras. En el hospital hay un equipo 
médico completo, con psicólogos 
y otros especialistas. En el ambu
latorio habrá masificación y 
menor tiempo de atención al 
enfermo. Por ello pido apoyo a la 
petición de la asociación de 
enfermos de Alzheimer." 

Domínguez se opuso: "Votare
mos no. Ustedes deberían infor
marse. Se mantendrá la consulta 
hospitalaria y sólo se cambiará la 
doctora, sustituida por el jefe de 
neurología." 
. Guardiá alegó: "No tengo esa 
información, pero insisto en que 
la atención a los enfermos de Alz
heimer quede como está." 

Domínguez afirmó: "Apoya
mos a los enfermos de Alzheimer. 
Sólo con llamar por teléfono al 
hospital se habría enterado usted 
de que esta moción no tiene senti
do." La propuesta fue aprobada 
con los votos en contra del PP. 

Cine español 
L~ siguiente propuesta del 

gobierno municipal defendió la 
ampliación de cuotas de pantalla 
televisiva para el cine español. 
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El PP estuvo combativo .. . pero en minoría, claro. 
Suárez Machota dijo: "Pese a lo 
que dicen, derecha e izquierda no 
gobiernan igual. La izquierda tra
ta de proteger la cultura nacional 
y europea frente a Estados Uni
dos. En la televisión hay una cuo
ta de pantalla para películas espa
ñolas del 25% y el PP la está 
bajando. Hay que defender la 
c.uota nacional y utilizo este adje
tlvo que tanto gusta a otros. La 
cuota es constitucional, no es 
inconstitucional ir contra la libre 
competencia. El PP domina las 
televisiones como Putin en Rusia. 
Que aproveche este dominio para 
dedicar el 5% del presupuesto de 
las televisiones al cine nacional. 
El cine no es sólo diversión, es 
esencia nacional. Transmitiremos 
esta petición a la comunidad 
autónoma y al ministerio de Cul
tura." 

El concejal del PP Gustavo 
Severién Tigeras replicó: "Sólo el 
congreso puede hacer eso que 
usted pide, no la comunidad de 
Madrid. Cuando Putin era de la 
KGB era su amigo. Pida eso al 
director del instituto de cine, que 
pese a ser del PSOE lo pusimos 
nosotros, ya que nosotros somos 
de centro y no de derechas como 
usted dice." 

Suárez respondió: "Usted no 
conoce mi historia, nunca he sido 
prosoviético desde los diecisiete 
años, ni en la universidad, míen-

tras su vicepresidente del gobier
no levantaba el brazo. Queremos 
que esa cuota no sólo se manten
ga, sino que se incremente y uste
des bien que pueden hacerlo. 
Antena 3 es de Telefónica, es 
decir, suya. Ustedes tienden al 
monopolio televisivo y en los 
telediarios sólo sacan gente del 
PP. Pedimos que el PP retire del 
congreso la propuesta de mante
ner la cuota de pantalla durante 
sólo cinco años" . 

La propuesta fue aprobada con 
los votos de PSOE e IU. 

Teatros 
La última propuesta del gobier

no municipal fue rechazar la pri
vatización de los teatros públicos. 
Suárez preguntó: "¿Qué dirían si 
cerráramos los teatros públicos y 
los privados no hicieran nada? 
Pues eso están haciendo ustedes 
en España. El teatro de la ópera 
de Madrid tiene subcontratas de 
subcontratas de subcontratas y 
sólo 250 trabajadores frente a los 
mil de la ópera de París o de la 
Scala de Milán. Realicen las 
reformas del María Guerrero y 
amplíen el teatro Olimpia. No pri
vaticen los teatros de la comuni
dad autónoma de Madrid, sus tra
bajadores dependen de empresas 
de trabajo temporal. Ustedes aquí 
son socialistas y defensores de lo 

público; más allá del Torote lo 
privatizan todo y son antisocialis
tas." 

Severién replicó: "Usted no 
sabe lo que dice. Las compañías 
de teatro no son de la comunidad 
de Madrid, podrán ser nacionales. 
Por otro lado, mire cómo están 
contratados los acomodadores del 
teatro Cervantes. Usted hace aquí 
lo que condena y denuncia en 
otros sitios. Prepare las mociones 
con el mismo ardor con el que las 
defiende." 

Suárez explicó: "Me he referido 
a los teatros que radican en la 
comunidad autónoma, ya sé que 
son nacionales. En el Teatro 
Nacional los trabajadores están 
subcontratados por la empresa de 
trabajo temporal Humano y 
cobran noventa mil pesetas al 
mes. Eso no ocurre con los aco
modadores municipales, a los que 
formalizaré sus contratos si no lo 
están ya. J;:ntérese de lo que dicen 
Miguel Angel Cortés y Ruiz 
Gallardón, de su propio partido. 
La comunidad de Madrid patroci
na el Teatro Lírico. Nosotros nos 
oponemos a estas privatizaciones 
y pedimos que se fomente el tea
tro nacional con fondos públi
cos." 

Severién insistió: "Ya le digo 
que lo que usted pide es imposi
ble, que no hay teatros autonómi
cos, sino nacionales. No me inte
rrumpa, señor Suárez. Nosotros 
tenemos el mismo discurso en 
todas partes., Usted se equivoca 
con Miguel Angel Cortés." 

Suárez precisó: "Desde luego, 
los teatros nacionales están radi
cados en la comunidad de 
Madrid, salvo que Madrid no per
tenezca a la comunidad o los tea
tros .estén en el aire. Le traeré por 
escnto las propuestas de Ruiz 
Gallardón para los teatros." 

Psicólogo 
Una sexta propuesta del PSOE 

e IU fue retirada y en el punto 41 
y último, el de ruegos y pregun
tas, ~a concejal del PP Amparo 
Monche Hermoso preguntó a 
Magdalena Moreno: "¿Qué crite
rio ha seguido usted para adjudi
car la plaza de psicólogo en el 
centro de mujer?" 

Moreno respondió: "Ya se lo 
expliqué a Giralde e Isoldi en la 
comisión. No estoy obligada a 
contestar a su pregunta." 

El alcalde recordó a Moriche: 
"Sólo hay obligación de contestar 
las preguntas escritas". 

"Bueno, pues como un ruego. 
Hay 44 chicas y un chico y usted 
ha dado la plaza al único chico, 
con dos chicas finalistas. Si en 
igualdad de condiciones se lo ha 
dado al chico, lo suyo es de tal 
gravedad que no me va a dejar 
dormir esta noche" , insistió Mori
che. 

El pleno se cerró con un conse
jo de Peinado a Moriche: "Lea el 
diccionario para averiguar la dife
rencia entre ruego y pregunta." 
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El concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, en el Centro Municipal de Salud. 

"Hace más de 25 años que no se crean plazas para residentes en Alcalá" 

Salvador Guardiá anuncia la creación 
de dos residencias para .300 ancianos 
El concejal de Ciudad Saludable y responsable del área de Tercera Edad en el ayuntamiento de 
Alcalá, Salvador Guardiá, anunció a PUERTA DE MADRID la posible construcción de dos resi
dencias para personas mayores con una capacidad total para 300 personas. Según Guardi~ las 
negociaciones del ayuntamiento con la consejería de Asuntos Sociales de la comunidad de 
Madrid están muy avanzadas, especialmente para la construcción de la primera de estas resi
dencias. De hecho, sólo falta que la concejalia de Urbanismo disponga - para cedérselo a la 
CAM- de un solar de 10.000 metros cuadrados, ya que será la administración regional la que 
~ons~ruya y gestione esta residencia, que será la primera de titularidad pública que se cons
truirá en Alcalá desde hace más de veinticinco años, cuando se hizo la de la carretera de Meco: 
"La demanda de plazas en residencias para personas mayores es muy importante en Alcalá 
y la oferta es insuficiente con las dos residencias que hay, la del Chorrillo y la de la carretera 
de Meco. Entre las dos apenas llegan a las 700 plazas y eso es insuficiente. Hace más de 
veinticinco años que no se crean nuevas plazas y por eso creo que ésta es una gran noticia". 

La negociación mantenida Salvador Guardiá afirmó El concejal de IU aseguró 
por Guardiá con la comunidad que hay un plazo para encon- que la negociación está ya 
de Madrid está muy avanzada trar el solar necesario: 'Tene- cerrada con la CAM: "En el 
para la creación de esta pri- mos hasta el mes de junio momento en que tengamos el 
mera residencia de ancianos: para encontrar los terrenos terreno hay que cederlo con la 
'Técnicamente, se llama cen- apropiados. Ahora mismo no aprobación del pleno del 
tro de día y tendrá 180 plazas sé las disponibilidades exis- ayuntamiento. La única condi
de residentes, además de 40 tentes porque ésa ya es una ción que ha puesto la CAM es 
personas externas" . El conce- labor de la concejalía de Urba- que le cedamos ese solar, 
jal de Ciudad Saludable afir- nismo. Nosotros no hemos puesto que la consejeria de 
mó que su gestión en estos pensado en ningún lugar en Asuntos Sociales se encarga 
momentos, una vez cerradas concreto. Ahora lo fundamen- de la construcción del edificio, 
con la comunidad de Madrid tal es encontrar un solar de de dotarlo y de gestionarlo". 
las condiciones para la crea- 10.000 metros cuadrados y, si 
ción de esta residencia, son no, se pinta, porque la noticia 
con la concejalía de Urbanis- de la construcción de esa pri
mo del ayuntamiento de Alca- mera residencia es una de las 
lá, para que se establezca un más importantes que puede 
solar de 10 .000 metros cua- dar el actual gobierno munici
drados que será cedido a la pal, ya que la demanda de pla
comunidad de Madrid para la zas en residencia es muy 
. construcción de la residencia. grande en Alcalá". 
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Residencia para 
enfermos de Alzheimer 
La negociaciones del ayunta

miento complutense con la 
consejería de Asuntos Sociales 
también se están dirigiendo a 
conseguir que se construya 

Ahora la concejalía 
de Urbanismo 

tiene que encontrar 
un solar de ,a.ooo 
metros cuadrados 

para cedénelo 
a la comunidad de 
Madrid y que ésta 
costee el edificio 

una segunda residencia para 
afectados por la enfermedad 
de Alzheimer, la cual afecta a 
personas mayores: "Hemos 
consegu ido ya com promisos 
porque también hay una nece
sidad muy grande en Alcalá de 
una res idencia de estas carac
terísticas. En todo el corredor 
del Henares sólo hay una resi
dencia de este tipo, por lo que 
los familiares de enfermos de 
Alzheimer tienen un gran pro
blema, ya que en caso de con
seguir plaza en una residencia 
de la CAM tienen que despla
zarse muy lejos". 

Esta residencia estarla plan
teada para 120 personas y su 
construcción habria de espe
rar a desarrollar todo el proce
so de creación del centro de 
día para 180 residentes y 40 
externos, para el que la CAM 
ha pedido un solar de 10.000 
metros cuadrad os: "La CAM 
quiere que solucionemos pri
mero los trámites de la prime
ra residencia antes de acome
ter los de la segunda", dijo 
Guardiá, para quien la crea
ción de estas instalaciones es 
algo m uy importante y un 
motivo de alegria para muchas 
personas. 

Guardiá reconoció que al 
informar al alcalde, Manuel 
Peinado, de las gestiones reali
zadas, éste quedó muy satisfe
cho: "Es una gran noticia, 
puesto que es muchísima la 
gente que en Alcalá tiene que 
acudir a la iniciativa privada. 
Las listas de espera para con
seguir un plaza en residencias 
públicas es muy larga, por lo 
que esperamos que con las 
plazas que se crearán se acor
ten algo". 

De ahí que el concejal de 
Ciudad Saludab le urgirá al 
titular del área de urbanismo, 
Javier Ocaña, para que dis
ponga de esos terrenos en el 
más breve tiempo posible para 
cedérselos a la CAM y que se 
puedan acortar los tiempos en 
la mayor medida: "Es impres
cindible para Alcalá que las 
residencias se hagan, tanto 
para las personas mayores 
como para los enfermos de 
Alzheimer y sus familiares" . 

2 t de abril de 200t 



La Junta con el Secretario General y la Vicedecana Las "restauradoras" preparan el acto 

Debido a que no ocupamos 
un puesto importante en los 
temas tecnológicos y científi
cos esto hace que el número 
de traducciones de obras es
pañolas a lenguas extranjeras 
sea el diez por ciento de las 
que se traducen del inglés. No 
obstante, se calcula que el 
número de hablantes de espa
ñol es más de 350 millones, 
con una proyección de cálculo 
de 700 millones para el 2050. 

El peso del español en el 
mundo es importante y a ello 
contribuyen una serie de cir
cunstancias internas como su 
homogeneidad, el ser lengua 
de cultura de primer orden, 
lengua oficial en 21 países, 
geográficamente compacta, en 
expansión desde el siglo XV y 
con un índice de comunicativi
dad muy alto en los distintos 
territorios. 

Aunque en organizaciones 
internacionales se habla más 
el inglés, hay gran interés en 
aprender el español y el Insti
tuto Cervantes contribuye de 
manera importante con sus 
actuales 35 centros en 20 paí
ses, y con 50.000 estudiantes 
de español. 

El 28 de marzo, el profesor 
Dr. Roberto Alfonso Goycoo-

Profesor Alfonso Goycoolea 
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las DemocráUcas, imparables 
Para terminar el XIX Curso de Humanidades de 
AMDIC, el profesor Francisco Moreno Fernández, cate
drático de Lengua Española en la Universidad de Alca
lá y hasta fechas recientes director del Instituto Cer
vantes en Sao Paulo, motivó adecuadamente a las asis
tentes hablándoles de la situación de la lengua espa
ñola en el mundo y su gran importancia. 

Reunión de Cine-Forum realizada el 18 de marzo 

Las democráticas en FITUR 

lea, subdirector de Arquitectu
ra del Politécnico de la U A., 
expuso en su conferencia las 
distintas manifestaciones ar
quitectónicas de Túnez como 
reflejo y testimonio de la cul
tura y sociedad de ese país. 

Las ciudades romanas no 
fueron usadas por los musul
manes pero sí reutilizaron sus 
materiales y en parte enterra
das bajo tierra. 

Los musulmanes tienen una 
arquitectura cerrada volcada 
al interior, con calles-pasadi
zos, sin las importantes plazas 
que hicieron los romanos. 

Otro pueblo con importantes 
muestras arquitectónicas es el 
bereber con sus viviendas 
semi-enterradas en construc
ciones circulares. 

A la arquitectura actual que 
se levanta en la costa la consi
deró testimonio de la sociedad 
del espectáculo. 

Paralelamente al desarrollo 
del curso se ha hecho un taller 
de debate, expuesto por Julia 
Alía sobre la obra "La Judía de 
Toledo" en el que destacó el 
servilismo de la mujer respec
to al hombre y la fuerza de la 
religión. 

También las aficionadas al 
cine tuvieron una sesión de 

Julia Alía en el libro-forum 
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Manzanares el Real. Semana de la mujer A la exposición de Palacio asisten futuras democráticas 

intercambio en el que la pelí
cula wchocolate" ganó al resto 
por puntos. 

No hemos dejado de realizar 
nuestras visitas a Madrid. En 
enero WLos belenes en Palacio", 
una interesante exposición 
junto a otra sobre utillería de 
los Barbones. 

El 3 de febrero se llevó la 
palma FITUR y nuestra ani
mada presencia en el stand de 
Alcalá. Para descansar, al día 
siguiente fuimos a un concier
to de la Orquesta Nacional en 
el Auditorio de Madrid. 

Ya en marzo hemos visitado 
un rincón del Madrid de los 
Austrias: la plaza de San 
Andrés , con su magnífica 
Capilla Real y el Museo de San 
Isidro, en el que no sólo están 
los recuerdos del Santo sino 
también, además de una sec
ción de arqueología, la exposi
ción del Madrid de la época de 
Velázquez y Calderón. Una for
ma muy didáctica de conocer 
la villa de Madrid y la evolu
ción que va a dar lugar al 
Madrid que conocemos. 

El acto más importante 
ha sido la 
clausura del XIX 
Curso de Humanidades 
El acto más importante que 

ha dado fin al trimestre ha sido 
la clausura del XIX Curso de 
Humanidades en el Paraninfo 
de la Universidad de Alcalá. 
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Presidencia del acto de entrega de los diplomas. 
En las fotografías de la izquierda y la derecha, algunas diplomadas 

Presidido por el secretario 
general de la Universidad, Dr. 
Enrique Bustos, acompañado 
de la vicedecana de Filosofía 
y Letras y de la junta de 
AMDIC, tuvo lugar el acto 
ante un numeroso grupo de 
asociadas que llenaban el 
Paraninfo. 

La presidenta de AMDIC dio 

las gracias a la Universidad 
por el apoyo que reciben y que 
hace posible la realización de 
estos cursos dentro de una 
educación a lo largo de la vida. 
El secretario general reiteró el 
apoyo de la U .A. y la impor
tancia de estas acciones en la 
trasmisión de valores. 

Se distribuyeron los diplo-

mas acreditativos de la reali
zación del curso y a continua
ción se sirvió un vino español 
en el que un grupo de asocia
das exhibió su buen hacer. en 
este caso, en el campo de la 
restauración. 

Ahora ya, a preparar el vigé
simo curso. 

Asela SANZ 

Las Democráticas llenaron el Paraninfo 
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Fútbol Tercera DlvislOn 1 

Ante el líder, el Havo Maiadahonda, los pupilos de Silva sólo pudieron 
sacar un punto en el Val 

3-1, el Alcalá cerró su racha positiva 
leios de casa ante el Al. Aviación 
RESULTADO: At. Aviación, 3 (Ellas, min. 15 y 55; Espejel, min. 90); R.S.D. Alcalá, 1 (Téllez, 
min. 69). 
AT. AVIACIÓN: Mateos,.Jorge (Mora, min. 73), Mansilla, Rubén, Benito, Ellas (Sánchez, min. 
80), Carlos, M9ntano, Angel, Aznar (Espejel, min. 80) y Altor. • 
R.S.D. ALCALA: Silva, Mario, Fran (Castro, min. 65), Joselu, David Benito (Alvaro, min. 77), 
Toñín, Piru, Téllez (Dado, min. 80), Esaú, Moya y Montero. 
ÁRBITRO: Martínez Sánchez. Amonestó a los locales Jorge, Mansilla y Benito. Por parte al
calaína vieron la cartulina amarilla Silva, Benito y Toñín. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Cerro del Espino. 

La Semana Santa no ha sido 
todo lo propicia que el equipo 
dirigido por el hispano-argenti
no Gustavo Silva hubiera que
rido. Si en el partido correspon
diente a la jornada número 32 
de la temporada 2000/2001 
disputado el domingo de Ra- . 
mos en el municipal del Val, el 
Alcalá sólo conseguía un punto 
ante el todopoderoso líder del 
grupo VII de la Tercera Divi
sión, el pasado domingo 15 de 
abril, la Deportiva rompía una 
ya larga racha de partidos fue
ra de casa sin perder ante el 
Atlético Aviación, que venció a 
los complutenses por tres goles 
a uno. 

El esperado partido del do
mingo de Ramos, que enfrenta
ba al Alcalá y al líder, el Rayo 
Majadahonda, no cubrió las ex
pectativas levantadas ante un 
enfrentamiento que unía a dos 
de los equipos más fuertes de la 
categoría. En la primera mitad 
el Alcalá demostró su poderío 
llevando en todo momento el 
control del encuentro, un con
trol que sólo supo materializar 
en el minuto 24 por mediación 
del joven Álvaro, miembro de la 
plantilla del filial de la Deporti
va, quien seria el encargado de 
abrir el marcador en el Val. En 
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la segunda mitad el equipo lo
cal bajó su rendimiento, mo
mento que el Majadahonda 
aprovechó para empatar el en
cuentro por mediación de Loza
no, uno de los buques insignia 
del equipo en la pasada campa
ña, en un magistral lanzamien
to de libre directo al borde del 
área. Con el 1-1 se llegaba al fi
nal del encuentro. Un punto 
que para el equipo visitante sig
nificó su clasificación matemá
tica para disputar la liguilla de 
ascenso a segunda división B. 
En este partido el técnico com
plutense dio minutos también 
a los jugadores del filial Chino y 
Mateo. 

En el partido del pasado do
mingo el Alcalá acababa con 
una racha muy positiva lejos 
del municipal del Val, una ra
cha que le supuso al equipo 
complutense mantenerse en las 
posiciones de arriba cuando las 
cosas en el Val no funcionaban. 
El Atlético Aviación, muy nece
sitado de puntos, ya que se en
cuentra en una zona peligrosa, 
puso las cosas muy dificiles a 
los complutenses, que se vieron 
superados por el filial rojiblan
co. 

En la primera mitad, los loca
les sacaron partido del gol ano-

tado por Ellas en el primer 
cuarto de hora, un gol que dio 
vida al filial del Atlético de Ma
drid controlando el encuentro. 
En el segundo periodo, el At. 
Aviación volvió a aumentar su 
ventaja en el minuto 55 por 
mediación nuevamente de Ell
as. El Alcalá lo intentó y consi
guió recortar la diferencia. Té
llez seria el encargado de ano
tar el gol complutense, un gol 
que a la postre no serviría para 
nada, ya que Espeje} en el 90 
rubricaba la victoria del Avia
ción. 

A pesar de haber sacado tan 
sólo un punto en las dos últi
mas jornadas y a falta de cinco 
para la finalización de la tem
porada regular, la Deportiva se 
mantiene en la cuarta posición 
con 60 puntos y distanciado a 
5 de sus más directos persegui
dores el Santa Ana y el Real 
Madrid C, quien también cedió 
los tres puntos en la última jor
nada ante el Puerta Bonita. 
Una situación que no supo 
aprovechar el Alcalá, que hu
biera podido ponerse en una si
tuación privilegiada de haber 
conseguido los tres puntos. 

Este domingo el Alcalá recibe 
en el municipal del Val a un 
duro y complicado adversario, 

las Rozas, uno de sus máximos 
rivales en la lucha por conse
guir una plaza para la liguilla 
de ascenso, y que en estos mo
mentos y tras la disputa de 33 
jornadas, se encuentra situado 
en el tercer puesto de la tabla 
clasificatoria con cuatro puntos 
de ventaja sobre el equipo com
plutense. Una buena oportuni
dad de los de Silva para recor
tar esta diferencia y acercarse 
aun más a la consecución ma
temática de una plaza para los 
playoffs. 

CLASIFICACION 
J. G. E. P. F. C. PID5. 

L MAJADAHONDA 33 23 5 5 74 35 74 
2. Mó.STOLES 33 20 6 7 522466 
3. LAS ROZAS 33 19 7 7 51 32 64 
4. ALCALÁ 33 17 9 7 523960 
S. SANTAANA 33 15 10 8 4836 55 
6. R. MADRID C 33 16 7 10 65 48 55 
7. PARLA 33 15 8 10 60 40 53 
8. COSlADA 33 14 61339 3048 
9. RAYOS 33 u 10 11 47 38 46 

10. AT. PINTO 33 u 91239 4745 
11. PTABONfTA 32 u 6 14 43 44 42 
U. LE~B 33 11 8 14 35 52 41 
13. AIWOUEZ 32 10 913424539 
14. PEGASO 33 10 815344038 
15. SAN FERNANDO 33 8 10 15 30 44 34 
16. NAVALCARHERO 33 7 12 14 22 37 ~3 
17. AT.AVIAClóN 32 7 91634 53 30 
18. MOSCARD6 33 7 917355530 
19. GETAFEB 33 7 818365629 
20. AT. CB!CEDtllA 32 5 6 21 23 66 21 
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Fútbol .Juvenil División de Honor 
' •/ 

El Juvenil se impuso al llbacete en un brillante encuentro en el Velódromo 

3-2, los complutenses 
se reencontraron con la victoria 
RESULTADO: R.S .D. Alcalá, 3 (Mena, min. 38; Roberto, min. 50; Juanma, min. 85); Albace
te, 2 (Capi, min. 22; José Enrique, min. 55). 
R.S.D. ALCALÁ: Dani, Alfonso, Freijo, Israel, José Luis (Juanma, min. 75), Fuente, Gilberto, 
Oli (Blázquez, min. 62), Roberto, Mena (Pepe, min. 85) y Cristian (Abel, min. 77). 
ALBACETE: Buyo, Capi, Pascual (Bias, min. 75), Ismael, Boga (Guil, min. 57), Pruden, Mon
~al (Juanma, min. 57), José Enrique, Aroca (Daniel, min. 59), Quique y Fernando. 
ARBITRO: Ortiz Blanco. Amonestó al local Pepe. Por parte visitante vio la amarilla David y 
Jnanma la roja directa. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el Velódromo Municipal del Val. 

Con este nuevo triunfo el 
conjunto complutense se man
tiene en la octava posición con 
40 puntos en su casillero, pun
tos conseguidos en doce victo
rias y cuatro empates, lo que le 
asegura la permanencia en la 
categoría. 

Este fin de semana la liga 
vuelve para el Juvenil alcalaíno 

con la disputa de la penúltima 
jornada del campeonato liguero 
correspondiente a la temporada 
2000-2001. El equipo dirigido 
por Pinilla se desplazará hasta 
el campo del Leganés, para en
frentarse a este equipo que se 
encuentra situado en la sexta 
posición de la tabla clasificato
ria. 

El filial frente a uno de 
sus máximos rivales 
El filial de la Deportiva vuelve 

a los terrenos de juego este do
mingo tras dos semanas de pa
rón debido a las vacaciones de 
Semana Santa. Dos semanas 
que han servido al equipo com
plutense para coger renovadas 
fuerzas y afrontar así el fmal 
del campeonato con la máxima 
ilusión por . conseguir cuanto 
antes la buscada permanencia. 

Este domingo el Alcalá B reci
be en el municipal del Val a uno 
de sus máximos rivales en la 
lucha por eludir el descenso, el 
Villa Rosa, que situado en la 
decimosexta posición de la ta
bla con 25 puntos, se encuen
tra a diez del equipo dirigido 
por Chava. 

Nueva oportunidad para el 
equipo complutense de afian
zarse aun más lejos de los 
puestos de descenso y llegar al 
final de temporada con el obje
tivo conseguido. 

El Juvenil complutense, in
merso en el grupo V de la Divi
sión de Honor, se reencontró el 
domingo 8 de abril con la victo
ria, tras dos semanas en las 
que había caído derrotado con
secutivamente después de con
seguir su principal objetivo de 
la temporada, la permanencia 
en la máxima categoria del fút
bol juvenil nacional en su pri
mera campaña en esta división. 

El equipo de Pinilla salió al 
Velódromo del Val dispuesto a 
conseguir una nueva victoria, 
un objetivo también buscado 
por el equipo albaceteño. El Al
bacete fue el primero en dar 
muestras de su peligro, adelan
tándose en el minuto 22 por 
mediación de Capi desde el 
punto de penalti. El Alcalá no 
se echó para atrás, y siguió 
buscando la portería contraria 
con rápidas transiciones por 
las bandas. En el 38 llegaba el 
empate del Juvenil, resultado 
con el que se llegaba al descan
so. 

Gimnasia Rítmica 

En la segunda mitad, las co
sas se pusieron a favor de los 
locales en los primeros lances 
con el gol de Roberto. Pero el 
Albacete no quería ser menos y 
puso nuevamente el empate en 
el marcador. Poco a poco y a 
partir de este momento el equi
po complutense se iba hacien
do con las riendas del encuen
tro, hasta que en el minuto 85, 
Juanma pondria en el marca
dor el tercer gol que a la postre 
sería el de la victoria. 

En el Tnl• •e la Fe•eraciín Ma•ñleña •e Gimnasia Ríbnica 
El Club lplacea Alkal'a, 
de nuevo entre los meiores 
Elena de la Pñda v María llcaraz, medallas de plata 

La temporada de gimnasia rít
mica sigue en pleno auge para 
las gimnastas alcalainas. Una 
vez más las integrantes del Club 
de G.R. !placea Alkal'a demos
traron el nivel que poseen, en 
esta ocasión en el Trofeo de la 
Federación Madrileña disputado 
el pasado sábado 31 de marzo 
en la localidad de Fuenlabrada. 
El pabellón que lleva el nombre 
del desaparecido jugador de ba
loncesto, Femando Martin, fue 
el escenario de esta competición, 
en la que se dieron cita tres gim
nastas del citado club complu
tense. 

El Trofeo de la Federación Ma
drileña, que coincidía también 
con el clasificatorio para la Copa 

de España en la categoría abso
luta, congregó en el pabellón 
fuenlabreño a las gimnastas 
más laureadas de la Comunidad 
de Madrid en las diferentes cat e
gorías. Una competición en la 
que el club alcalaino acudía con 
tres de sus gimnastas, consi
guiendo excelentes resultados. 

En la categoría Alevin en el 
aparato de cuerda, Elena de la 
Prida Alonso consiguió una 
meritoria segunda posición con 
una puntuación de 12,450 pun
tos. En esta misma categoría, 
Ariadna Sola Galindo no pudo 
meterse en el podio, acabando 
finalmente en la quinta posición 
con una puntuación de 12,200 
puntos. 

GRAlli 
MATRÍCULA. 

SAUNAS. 
SAÑOSOE 

VAPOR 
y TAQUILLAS 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
* MÁS DE 250 APARATOS PARA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO * PROFESORES TITULADOS 

La tercera gimnasta del !pla
cea en salir a escena fue Maria 
Alcaraz Arnedo, quien en la ca
tegoría Infantil, en esta ocasión 
en el aparato de mazas, se adju
dicó la medalla de plata con 
13,050 puntos. 

Nuevos triunfos para el Club 
de Gimnasia Rítmica Iplacea Al
kal'a, que aumentan así los lo
gros conseguidos hasta ahora en 
la presente temporada. 

e/ Río Tajuña, s / n (C.C. Nueva Alcalá) Telefs.: 91 881 77 96 - 9 1 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

ABIERTO TODO EL DÍA Lunes a Viernes de 9 a 23 h. Sábados, de 10 a 14 h. 

PUERTA de Madrid 21 de abril de 2001 



Ajedrez 

Fase final Torneo Autonómico Liga Autonómica 2000/2001. Local de juego. 
A. Val buena - D. García (Fuenlabrada 8-4-01 ) En la foto aparecen los equipos de 21 y 31 división 

El pasado sábado día 7 de 
abril comenzó a disputarse la 
fase final del Torneo de Aje
drez de la Comunidad de 
Madrid, encuadrado en el 
Deporte Infantil. En esta fase 
final sólo participan jugadores 
de las categorías infantil (mas
culino y femenino) y cadete 
(masculino y femenino) . 

Torneo Autonómico en Fuenlabrada 
5) exd5 Cxd5 6) Cxf7 Rxf7 
7) Df3+ Df6? 8) Dxf6 Rxf6 
9) Axd5 Ac5 1 O) Axc6 bxc6 

El lugar de juego se encuen
tra situado en la localidad ma
drileña de Fuenlabrada, con
cretamente en el Polideportivo 
Fernando Martín, cuya pista 
de baloncesto ha sido acondí
cionada para la ocasión. 

El número global de partici
pantes (inscritos) en esta fase 
final ha sido de 213, distribui
dos de la forma siguiente: 
Infantil masculino, 65 partici
pantes; infantil femenino, 58 
participantes; cadete masculi
no, 65 participantes y cadete 
femenino , 25 participantes. 

Recuérdese que a esta fase 
final se ha llegado tras díspu
tarse, en diversas sedes, la 
fase previa clasificatoria. Los 
datos de participación en la 
fase previa no han s ido aún 
facilitados, si bien y a titulo 
orientativo cabe señalar que el 
pasado año el número de par
ticipantes fue de 6.346 (4.150 
en categoría masculina y 
2.196 en categoría femenina) 
cifra ésta que sólo fue supera
da por unas pocas actividades 
deportivas tales como fútbol, 
baloncesto o atletismo. El aje
drez tuvo una participación 
muy superior a disciplinas 
deportivas como el balonma
no, karate, voleibol, etc. 

La fase previa clasificatoria 
tuvo lugar en 16 sedes o áreas 
según se desprende de los 
datos facilitados por la organi
zación. A Alcalá de Henares 
(su área) le corresponden 16 
participantes, si bien, sólo han 
acudído 14. 
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El juego se desarrolla por el 
sistema suizo, a ocho rondas, 
con un tiempo de 60 minutos 
a término por cada jugador, 
disputándose a un ritmo de 
dos partidas por día. 

Las cuatro primeras parti
das la clasificación (provisio
nal, hasta confirmación ofi
cial) quedó establecida así: 

A) Categoría infantil mascu
lino: 1 º, J . Navarrete con 4 
puntos; 2º, D. García, 4 pun
tos; 3°, S. Salgüero, 4 puntos 
(Alcalá de Henares); 10º, A. 
Valbuena, 3 puntos (Alcalá de 
Henares); 19º, A. Gallego, 2'5 
puntos (Alcalá de Henares) . 

B) Categoría infantil femeni
no: 1 ª , M. Lozano, 4 puntos; 
2ª, L. Delgado, 4 puntos; 4 ª, A. 
c;:uadrado, 3 '5 puntos (Alcalá 
de Henares) ; 29ª, M. Cortes, 
2 '5 puntos (Alcalá de Hena
res). 

C) Categoría cadete masculi
no: 1 º. A. López, 4 puntos; 2º, 
A. Jiménez, 4 puntos; 9°. R. 
Martinez, 3 puntos (Alcalá de 
Henares); 20º, A. Yagüe, 2'5 
puntos (Alcalá de Henares). 

D) Categoría cadete femeni
no: 1 a. J. Piña, 4 puntos; 3 ª . l. 
Cuadrado, 3 '5 puntos (Alcalá 
de Henares); 18ª , E . Martinez, 
l '5 puntos (Alcalá de Hena
res). 

A la vista de estos resultados 
(provisionales) puede afirmar
se que nuestros representan
tes están obteniendo unos 
resultados muy satisfactorios, 
en general. Es de destacar la 
actuación de Isabel Cuadrado 
que ha obtenido 3'5 puntos 
sobre un máximo posible de 4 , 
superada únicamente por 
Julia Piña (posiblemente la 
ganadora final en esta catego
ría). 

En cuanto al local donde se 
desarrolla el juego, en térmi
nos generales puede conside
rarse adecuado, si bien se 
echa en falta una sala conti
gua a la de juego en la cual 
existan unos tableros adicio
nales donde, tanto el público 
como los familiares de los par
ticipantes, puedan analizar o 
reproducir las partidas ya dis
putadas. 

Tras el paréntesis festivo de 
la Semana Santa el torneo se 
reanudará el día 21 y termina
rá el día 22. Quedan por dis
putarse cuatro partidas más, 
en las cuales se decidírá el 
ganador de cada categoría; 
téngase en cuenta que cuando 
se lleva jugado la mitad del 
torneo (4 partidas) la diferen
cia entre los diez primeros cla
sificados es de un solo punto. 

Seguidamente reproducimos 
algunas de las partidas hasta 
ahora dísputadas: 

ia ronda 07 /04/01 
Blancas: Adrián Rodríguez, O 
Negras: Raúl Blas (Alcalá), 1 
Apertura Española 

1) e4 e5 2) Cf3 Cc6 
3) Ab5 Ac5 4) d3 Cg-e7 
5) Ae3 Ae3 6) fe3 a6 
7) Ac6 Cc6 8) Cc3 d6 
9) 0-0 Ag4 1 O) d4 ed4 

11) ed4 0-0 12) d5 Ce5 
13) h3 Cf3 15) gf3 Ah3 
15) Tf2 Dg5 16) Rh2 Dh4 
17) Dgl Afl mate. 0-1. 

4ª partida 08/04/01 
Blancas: Isabel Cuadrado 
(Alcalá de Henares), l. 
Negras: Diana García (S. Fer
nando H.), O. 
Ataque Fegatello 

1) e4 e5 2) Cf3 Cc6 
3) Ac4 Cf6 4) Cg5 d5 

11) Cc3 Af5 12) d3 Th8 
13) a3 a5 14) 0-0 g5 
15) ae3 Ad6 16) b3 h5 
17) f3 h4 18) Ce4 Axe4 
19) fxe4 Rg6 20) Tf5 Ae7 
21) Txe Af6 22) Te6 Rf7 
23) Txf6 Rxf6 24) Ad4 
y las blancas se impusieron en 
la jugada número 38. 1-0. 

Concluvóla 
liga Autonómica 
Tras disputarse la decimo

tercera y última jornada con
cluyó la Liga Autonómica de 
Ajedrez. Una vez resueltas las 
impugnaciones .formuladas 
por algunos equipos, la clasifi
cación definitiva es la que 
reflejan las tablas clasificato
rias que se reproducen segui
damente: 

A) División preferente: El 
Alcalá ocupa el puesto 14º y 
último, con 18 puntos de 78 
posibles. Ello implica el des
censo directo a la división 
inferior, quedando nuestra 
ciudad sin representación 
alguna en esta división, algo 
que hacía muchos años que 
no sucedía. 

B) 1 ª División, Grupo B: El 
equipo de Alcalá ocupa el 
puesto 5°, con 38'5 puntos de 
78 posibles. Este equipo con
serva la categoría, a la cual 
ascendió el pasado año, elu
diendo por un solo punto los 
puestos de descenso. 

La temporada próxima 
habrá dos equipos en esta 
división. 

C) 2ª División, Grupo B: En 
esta división participaban dos 
equipos cuya suerte ha sido 
muy diferente. 
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El Alcalá-A ha quedado cla
sificado en el puesto 5º con 28 
puntos de 39 posibles, un 
resultado muy pobre teniendo 
en cuenta el potencial de este 
equipo, cuyo objetivo al inicio 
de temporada era el de ascen
der a la primera división. 

El Alcalá-B ha quedado cla
sificado en el puesto 13º con 
20 puntos sob re 39 posibles. 
Ello implica el descenso direc
to a la división inferior de la 
cual ascendió el pasado año. 
Tan sólo dos puntos más le 
hubiesen permitido conservar 
la categoría. Todos los jugado
res de este equipo carecen de 
ELO. 

D) 3ª División, Grupo C 
En esta división, al igual que 

en la anterior, participaban 
dos equipos que han obtenido 
estos resultados: 

Alcalá-A, ha quedado clasifi
cado en el 9º puesto con 24 
puntos sobre 39. Este equipo 
está formado por jugadores 
muy jóvenes, su actuación 
puede considerarse satisfacto
ria y acorde a sus posibilida
des. 

Alcalá-B, ha quedado clasifi
cado en PRIMERA posición, 
con un total de 35 puntos de 
39 posibles. 

Tras dos temporadas en ter
cera división este equipo ha 
quedado campeón de su gru
po, logrando el ascenso direc
to a la segunda división. 

Así pues, la temporada pró
xima Alcalá contará con dos 
equipos en Primera División, 
dos equipos en Segunda Divi
sión y dos o tres equipos en 
Tercera División. Como objeti
vo irrenunciable está el de 
situar, de nuevo, un equipo en 
la División Preferente. 

Información 
sobre torneos 
Una vez finalizada la liga 

autonómica comienzan a pro
liferar los torneos de ajedrez, 
entre ellos citamos los siguien
tes: 

- XI Open Villa de Móstoles, 
que se celebrará el 1 de Mayo. 
Suizo, 9 rondas, 20 
min./finish. Valedero ELO 
rápidas. 

- IV Torneo Internacional 
Mirabel, los días 5 y 6 de 
Mayo. 

- Torneo del Distrito VII de 
Alcalá de Henares. 12 y 13 de 
mayo. Suizo, 6 o 7 rondas, 20 
min./finish. Valedero circuito 
de ajedrez de Alcalá. 

Ricardo RECUERO 
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Jorge García 1• en velocidad. los lplacea cadete 
v iunior, primeros en velocidad olímpica 

Junior de Hercesa v cadetes de 
Pihasa en la pista de Coslada 

Los corredores alcalaínos 
disputaron el pasado sábado 
en la pista de Coslada el 
Memorial Raúl Cabanas, 
challange de pista que dispu
taron los equipos junior y 
cadetes de San Sebastián de 
los Reyes, Coslada, Torrejón 
y el C.C . Iplacea de Alcalá de 
Henares. 

La reunión comenzó con la 
puntuación junior donde el 
vencedor fue un corredor del 
Sanse. Nuestro mejor junior 
fue Jorge Hernández, que 
quedó en quinta posición. 

En persecución olímpica, el 
vencedor en las dos categorí
as fue San Sebastián de los 
Reyes con Iplacea-Hercesa en 
segunda posición y los cade
tes de Pihasa terceros. 

En la prueba de elimina
ción, Roberto Chapinal ter
minó en un magnífico segun
do lugar, quedando vencedor 
el corredor del Alcosto-Fuen
labrada, que también en la 
final de velocidad superó por 

pequeño margen a Roberto 
Chapinal (Pihasa-Iplacea). 

En velocidad junior el más 
rápido de la tarde fue Jorge 
García Serrano (Her cesa -
Iplacea) que se impuso en la 
final a un gran corredor con 
madera de futuro, Fausto 
Lorenzo (San Sebastián de 
los Reyes). 

En la prueba de velocidad 
olímpica junior, el equipo 
compuesto por Jorge Her
nández, Jorge García y Javier 
Mejías (Hercesa-Plásticos 
Bogoan) se impuso al de San 
Sebastián de los Reyes. 

Asimismo, el equipo cadete 
de velocidad olímpica, com
puesto por Aitor Marchena, 
Daniel Mújica y Roberto Cha
pinal (Pihasa-Iplacea) tam
bién se impuso al de San 
Sebastián de los Reyes. 

En la modalidad de fémina, 
Anabel Sánchez (Hercesa
Iplacea) ocupó la segunda 
posición en velocidad y 500 
ML S/P. 

los en de Riuven-lplacea 
en Cadalso de los Vidrios 

Los corredores de bicicleta 
de montaña disputaron el 
pasado fin de semana el G. P. 
de Cadalso de los Vidrios 
donde hicieron un circuito de 
9 kilómetros dando distintas 
vueltas según categoría y 
donde los corredores más 
destacados del equipo alcala
íno Riuvert-Iplacea fueron : 
en master 40 Ángel Montesi
nos ocupó la decimoquinta 
posición después de dar cua -
tro vueltas al circuito. 

En junior, Roberto Gómez 
en decimoséptima posición y 

sin suerte la fémina reciente 
vencedora del G.P. de la Uni
versidad de Alcalá Lourdes 
Alarcón, a la que una inopor
tuna caída privó de terminar 
la prueba. 

En la categoría de cadetes 
se realizó la mejor clasifica
ción, con Ismael Montesinos, 
que después de dar sus tres 
vueltas quedó en una buena 
9 ª posición. En sub-23 y eli
te, los mejores fueron Fer
nando Ocaña y Guillermo de 
Portugal (Coronas). con Ale
jandro Díaz (Rotor). 

los Sub-23 del Macario lplacea 
en Rivas Vaciamadrid 

Los sub-23 del Macario 
Iplacea disputaron el pasado 
domingo el Trofeo Rivas 
Vaciamadrid, prueba de 
carácter nacional en la que 
participaron 250 corredores 
que hicieron un recorrido de 
90 kilómetros en circuito 
urbano donde predominaban 
las rotondas y curvas, lo que 
hizo que junto con el alto rit
mo de los participantes ter
minaran 50 corredores. 

La prueba estuvo domina
da por los equipos Baqué de 

Vizcaya, Ávilas Rojas de 
Granda y Jastel-Costa de 
Almería, que estuvieron en 
vanguardia del grupo. Los 
alcalaínos con aguantar ya 
tenían bastante y Luis Rebo
llar e Iván Pérez consiguieran 
terminar en el puesto 40º y 
20º, que en el sprint final no 
pudieron con los especialis
tas, como el corredor del 
Baqué (Espiri González) que 
fue el más rápido de los 
supervivientes de la prueba. 

los cadetes de Pihasa 
v los iunior de Hercesa 
en el DllV G.P. 
Moracho en Zaragoza 

Los cadetes del Pihasa-Ipla
cea se trasladaron el pasado 
domingo a Zaragoza para dis
putar el G.P. Moracho, en un 
circuito de l '5 kilómetros al 
que dieron 35 vueltas. La 
mañana resultó desapacible, 
con mucho viento y frío que 
hizo que la carrera sufriera 
muchos cortes, llegando un 
grupo de 30 al sprint final, en 
el que se impuso el corredor 
local, además de ser el actual 
campeón de Aragón, Daniel 
López, del equipo CAI. El 2º 
fue Samuel Rubiera (Kis 
Cerámica) y 3º, Sergio More
no, del Alcosto. En exaequo 
entraron Ricardo Martínez y 
Roberto Chapinal. 

Los corredores del Hercesa
Iplacea, al igual que los cade
tes, se trasladaron a la ciu
dad de Zaragoza, donde die
ron 40 vueltas al mismo cir
cuito. La carrera se rompió en 
muchos grupos por causa del 
fuerte viento. En el grupo 
principal hubo una caída en 
la que se vio implicado Javier 
Encinar que dio al traste con 
sus aspiraciones, ya que está 
en un gran momento de for
ma. Además, destacar a J. 
Carlos Fernández, que quedó 
cortado en la caída, su pun
donor fue el que consiguió 
dar caza a la escapada arras
trando a varios corredores 
que a la postre llegaron a 
meta al sprint, haciendo un 
meritorio 7º puesto. 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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Tauromaquia 

Francisco A. Raiado, ··curro de Alcalá" 

El torero del Campo del ángel 
debuta el domingo en la plaza alcalaína 
La ilusión de un joven de veinte años vale más que todos los complicados trámites que lleva 
consigo la organización de cualquier festejo taurino. Organizar cualquier evento, aunque sea 
para promocionar a tres toreros que empiezan, es pasarse varias veces por taquilla y demos gra
cias a Dios, que los tres toreros que debutan en nuestra plaza el domingo, no tienen que poner 
un duro por torear, porque ésta es la norma si quieren ponerse enfrente de un novillo para 
demostrar sus cualidades. "Curro de Alcalá" es un joven muy despierto formado en la escuela de 
Madrid y que ha aprendido al lado de sus amigos Jesús Romero y Regino Ortés. El vestirse el 
domingo de luces y hacer su primer paseíllo en la plaza de toros de Alcalá será como un sueño 
que lleva arrastrando varios años. Al fin lo va a conseguir, junto a "Paquiro Chico", torero igual
mente alcalaino, y Manuel Torralba, de Murcia, y que parece que tiene muchisim.os seguidores 
que le van a acompañar el domingo viniendo varios autocares para estar al lado de su torero. 

- ¿Curro, cómo fue esto de - El año pasado toreé en principio qué terrenos toma, 
querer ser torero? cuatro ocasiones y actué de salir a recibirle sin que los 

- Bueno, esto me viene des- sobresaliente en algunos fes,- peones intervengan y probar 
de muy niño, mi padie estaba tejos. Este año todo depende con alguna tanda de veróni
muy ilusionado con que fuera de mi actuación del domingo. cas, si puede ser ajustadas. 
torero y hasta me dijo que - ¿Con qué aspiraciones Quiero poner banderillas, 
tenia que figurar en los carte- sales a torear en tu ciudad? aunque no es mi fuerte, pero 
les como "Curro de Alcalá", - Pues a darlo todo. Pasaré en Alcalá quiero dar todo lo 
luego tuve la desgracia de per- muy mala noche la anterior al que llevo dentro. Luego, 
derle hace cuatro años por festejo, quizá proyectando fae- dependiendo de cómo llegue el 
una trágica enfermedad que nas si me salen novillos que novillo a la muleta, torearle 
se lo llevó cuando tenía cua- acompañen, pero estoy dis- despacito y ajustado, depen
renta y seis años. puesto a entregarme y a desa- diendo de cómo humille. A 

- ¿Entonces la cosa se com- rrollar todos los conocimientos veces los novillos sin picar es 
plicó muchísimo para tus as- aprendidos en estos años que un misterio cómo se van a 
piraciones? llevo de aprendizaje. comportar. Espero que me 

-Al contrario, mi madre y mi - ¿Has tenido ya el bautismo faciliten la labor, porque quie-
futuro suegro se están sacrifi- de sangre? ro triunfar ante mi público. 
cando para que yo continúe en - No, todavia no he tenido Sólo falta que el tiempo 
esta profesión tan dura pero a cogidas con herida, solamente acompañe y que el domingo a 
la vez tan reconfortante, por- una luxación, pero estoy pre- las seis de la tarde la plaza 
que te hace realizar los sueños parado para si la suerte no me registre una . buena entrada. 
que tienes de niño y con las acompaña y me coje un novi- Los ánimos de los toreros 
dificultades propias, quiero llo, sufrir esas consecuencias están sobrados y a veces el 
llegar a lo más alto, ser figura y superarlas para volver con espectáculo se encuentra con 
del toreo. más ganas delante del toro. mayor facilidad en estos tare-

- ¿Qué experiencia has teni- - Nárranos tu faena ideal si ros principiantes que en las 
do hasta esta fecha de tu el novillo acompaña. figuras consagradas. Que Dios 
debut en tu plaza y con tu - Me gusta dejarle al novillo reparta suerte. 
público? que se haga al ruedo y verle en ATILA-NO 

21 de abril de 2001 

VIII Cross Escolar 
deAtleUsmo 
-Distrito El Juncal-

Organizado por la Ciudad 
Deportiva Municipal y el 
Club Aja de Alcalá de 
Henares, el sábado día 21 
de abril, a partir de las 
1 o·oo horas, tendrá lugar el 
VIII Cross Escolar de Atle
tismo Distrito El Juncal, en 
el que tomarán parte las 
diferentes categorías con el 
siguiente orden y horario 
de participación: 

10'30 h .: Cadete y juvenil 
masculino (nacidos entre 
83-86), que darán dos vuel
tas a al circuito A (3.200 
metros). 

10'50 h.: Cadete y juvenil 
femenino (nacidas entre 
83-86), darán una vuelta al 
circuito A y 1 al B (2 . 700 
m.). 

11'10 h.: Infantil mascu
lino (Nacidos entre 87-88), 
darán una vuelta al circui
to A y 1 al B (2.700 m .). 

11'30 h.: Infantil femeni
no (nacidas entre 87-88) , 
dos vueltas al circuito B 
(2.200 m.). 

11'50 h.: Alevin masculi
no (nacidos entre 89-90), 
una vuelta al circuito A 
(1.600 m.). 

12'00 h .: Alevin femenino 
(nacidas entre 89-90), una 
vuelta al circuito B ( 1.100-
m.) . 

12'10 h.: Benjamin mas
culino (nacidos entre 91-
92), una vuelta al circuito C 
(850 m.). 

12'20 h.: Benjamin feme
nino (nacidas entre 91-92), 
1 vuelta al circuito c (850 
m.). 

Finalizadas las competi
ciones se procederá a la 
entrega de premios y poste
rior sorteo de regalos entre 
todos los participantes que 
finalicen la prueba. 

Los 40 primeros clasifica
dos de cada categoría 
obtendrán una camiseta. y 
para los centros de máxima 
participación del distrito y 
de la ciudad habrá premios 
de 10.000 pesetas en mate
rial deportivo. 

Obtendrán medalla y vale 
para canjear por material 
deportivo los tres primeros 
clasificados de cada catego
ría y sexo (en cada catego
ría juvenil sólo será aplica
ble al primero) . 

Los premios sólo se 
entregarán a los alumnos 
empadronados o matricu
lados en centros de Alcalá 
de Henares. 
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Colocac1on de la Primera Piedra 

Pusieron la primera piedra de la ampliación de una empresa 

la ministra de Sanidad v el presidente 
de la CAM vinieron a Alcalá 

La ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos, y el presidente de la 
comunidad de Madrid, Alberto 
Ruiz-Gallardón, visitaron la ciu
dad complutense el miércoles 18 
de abril para colocar la primera 
piedra de la nueva planta de los 
laboratorios farmacéuticos de la 
empresa Merck Sharp&Dohme. 
La empresa tiene una inversión 
total prevista, para el periodo 
2000-2003, de 18.750 millones, 
y de 10.500 millones más entre 
los años 2003 y 2006. Alberto 
Ruiz-Gallardón manifestó en el 
acto que el apoyo del gobierno 
regional por el corredor del 
Henares fue un acierto en el 
pasado y supone µna inteligente 
apuesta de futuro". La ministra 
de Sanidad desmintió en la ciu
dad complutense que se vaya a 
implantar cualquier sistema de 
copago de medicinas. 

Al presidente de la comuni
dad de Madrid es difícil verlo 
en Alcalá a no ser que venga a 
poner la primera piedra de 
alguna empresa o a la inaugu
ración de la misma. Por su par
te, la ministra de Sanidad, que 
llegó a las instalaciones de la 
empresa complutense antes 
que el presidente de la comuni
dad, no dudó en desmentir sus 
declaraciones sobre el copago 
de las medicinas recetadas, 
aduciendo que aquello se había 
convertido en una polémica sin 
sentido puesto que había sido 
una mala interpretación de sus 

. palabras. 
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OPOSICIONES 

lcoNVOCADAst 
25 PLAZAS, CUERPO AUXILIAR 
UNIVERSIDAD DE ALCAIÁ DE 

HENARES. PLAZO DE INSTANCIA, 
HASTA EL 30-04-2001 

PRÓXIMAS CONVOCATORIAS: 

cr AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 

- AUXILIARES 
-SUBALTERNOS 

ctrCOMUNIDAD DE MADRID 

- AUXILIARES 

ctrJNSALUD 

-AUXILIARES 
-CELADORES 

HCUUA DE StCaETAIUADD Y ~-•HA 

INFORMACIÓN EN: 

C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Tlf: 91 889.60.64- 91 880 39 10 
e-mail: aulacmc@infonegocio.com 

Eso sí, todos ellos quedaron 
plenamente satisfechos al 
conocer las inversiones en 
capital realizadas por la empre
sa alcalaína, según les explica
ron los directivos de ésta, una 
inversión que se ha multiplica
do por seis desde 1994. A ella 
hay que añadir, además, la 
inversión que está efectuando 
en la ampliación del centro de 
investigación básico y en su 
sede corporativa, que ascien
den a 2.000 millones de pese
tas, y una inversión en los pro
yectos actuales de 3 .140 millo
nes de pesetas. Se trata en total 
de una inversión de 34.390 
millones de pesetas, suma que, 
según expuso Ruiz-Gallardón, 
"da idea de las expectativas de 
desarrollo que la industria far
macéutica puede llegar a loca
lizar en el corredor del Hena
res" . 

La empresa exporta el 60 por 
ciento de su producción y 
domina desde Alcalá el merca
do europeo e internacional. 
Emplea actualmente a 250 per
sonas y tiene prevista la contra
tación de un centenar más. Por 
otra parte mantiene 130 pues
tos de trabajo indirectos. La 
empresa tiene más de 30 años 
de historia y es, según Ruiz
Gallardón, una de las señas de 
identidad más importantes de 
la industrial del corredor del 
Henares. El presidente regional 
no dejó de hablar de la situa
ción económica de la CAM, 
"que atrae hoy al 72 por ciento 
de la inversión extranjera que 
recibe todo el país. La econo
mía madrileña crece a un ritmo 
del 4 ' 2 por ciento y la región 
concentra más de la mitad de 
los laboratorios farmacéuticos 
de España. 

Entre las autoridades que 
asistieron al acto estaba el con
sejero de Sanidad de la comu
nidad de Madrid, José Ignacio 
Echániz, así como la presiden
ta del colegio oficial de médi
cos, Juliana Fariña, y el alcalde 
de Alcalá, Manuel Peinado, 
acompañado por varios miem
bros de la corporación munici
pal complutense. 
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~ CAMARMA DE ESTERUELAS 

la inversión preVista es de 15.000 millones de pesetas v va han comemdo las obns 

El alcalde, satisfecho por la llegada del 
tercer parque logístico mavor de España 
El alcalde de Camarma, Luis Gregorlo Díaz Vilches, manifestó a PUERTA DE MADRID su satisfac
ción por el desarrollo industrial que se vive en la localidad. Este desarrollo industrial viene mar
cado de manera muy especial por la creación en el término municipal de Camarma de un parque 
logístico que va a ser el tercero más grande de España cuyas obras de explanación y urbanización 
ya se han iniciado. Está prevista una inversión de 15.000 millones de pesetas para construir un 
parque logístico de casi 500.000 metros cuadrados que estará junto a la cañada real Galiana. 

Luis Gregorio Díaz Vilches 
explicó: "Se va a tratar de na-
ves de almacenaje y distribu
ción en la que la mayor plata
forma la va a ocupar Alcam
po. La instalación que va a te
ner la cadena de centros co
merciales va a ser de 100.000 
metros cuadrados aproxima
damente, con una superficie 
de nave de 83.000 metros 
cuadrados". 

Además de la cadena de hi
pennercados está prevista · 1a 
llegada a Camarma de otras 
empresas tales como una de 
prendas y articulos deporti
vos: "Cualquier actividad eco
nómica que como ésta se rea
lice en Camarma lógicamente 
aporta unos beneficios im
portantes para el desarrollo 
equilibrado del municipio". ~MECO 

Las obras 
han 

provocado 
un enorme 

movimiento 
de tierras 

sas por que la construcción 
se haga cuanto antes: "La 
instalación de distribución de 
Alcampo está previsto que se 
finalic~ en mayo del año 
2002. Ese es el horizonte que 
hay, pero es conveniente de
cir que será la empresa de 
mayor envergadura porque el 
resto del parque se calcula 
que estará durante el resto 
del año 2002 o el 2003". 

La promotora de este par
que empresarial pretende al
quilar las naves industriales 
a las empresas interesadas 
en instalarse. La renta anual 
que por ejemplo tendria que 
hacer frente Alcampo por el 
espacio que ocupará de 
100.000 metros cuadrados 
será de 500 millones de pese
tas. 

El alcalde de Camarma ase
guró que las cifras de crea
ción de empleo son siempre 
estimativas y más en parques 
empresariales de estas carac
teristicas: "La estimación que 
tenemos es que se crearán 
por encima de los 700 pues
tos de trabajo entre empleos 
directos e indirectos". 

PSOI e lzQuierda Unida impugnan el 1resu1ues10 en Meco 

Luis Gregario Díaz Vilches 
afirmó que en la actualidad el 
paro no es alto en Camarma: 
"La bolsa de desempleo en mi 
pueblo tiene un número de 
parados muy reducido y con
templa prejubilaciones, 
acuerdos de despido de em
presas con el fin de pasar por 
el paro una temporada antes 
de conseguir la jubilación. 
Tenemos un paro coyuntural, 
que produce la construcción, 
porque un 30 por ciento de la 
mano de obra de Camarma 
pertenece al sector de la 
construcción". 

El edil socialista dijo que 
existe una gran demanda de 
parques empresariales de es
tas caracteristicas en los que 
el almacenaje y la distribu
ción de productos encuentren 
espacios idóneos en lugares 
bien comunicados, que es el 
caso de Camarma. La auto
pista de peaje pasará por el 
término municipal camarme
ño en su momento y la locali
dad está bien comunicada 
con la N-11, muy próxima. Por 
eso hay prisas en las empre-
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Según informan Santiago 
Barranco Catón, concejal-por
tavoz del PSOE y Julio Soriano 
García, concejal-portavoz de IU 
de Meco, los grupos municipa
les del PSOE e 1.U. en el ayun
tamiento de Meco impugnaron 
el pasado 20 de marzo el pre
supuesto que regulará el ejer
cicio 2001 aduciendo razones 
de desequilibrio en las partidas 
presupuestarias y otras de 
confección incorrecta del texto 
a la luz de la legislación vigen
te. En el pleno extraordinario 
celebrado el martes 17 de abril 
el equipo de gobierno rechazó 
por votación las impugnacio
nes presentadas. 

El equipo de gobierno, nucle
ado en torno al Partido Popu
lar, que cuenta con una mayo
ria en el pleno con la suma de 
concejales de dos listas inde
pendientes, rechazó por vota
ción la impugnación presenta
da. Las criticas de la oposición 
se centraron en el desmesura
do crecimiento del capítulo 1 de 
gastos (gastos de personal) que 
ha pasado desde el último año 
de la anterior corporación de 
156 a 299 millones, es decir, la 
derecha que gobierna el ayun
tamiento de Meco, en dos años, 

ha duplicado la partida de per
sonal y los gastos de las parti
das destinadas al pago de suel
dos a concejales y personal de 
confianza en relación con el 
presupuesto 98, último de la 
anterior legislatura. 

La moción de impugnación 
presentada por los grupos de 
oposición se apoya en tres 
CONSIDERANDOS que son: 

1 º El expediente aprobado no 
se ajusta, a nuestro juicio, a la 
Memoria de Acompañamiento. 
Concretamente en su última 
hqja y penúltimo párrafo, se 
hace constar textualmente que 
"se contemplan unos ingresos 
de 300 millones de pesetas de 
los convenios urbanísticos que 
se han firmado con los propie
tarios del SAU-12 y SAU-13". 
Dichos convenios urbanísticos 
no están definitivamente finali
zados, dado que el SAU-12 le 
falta la tramitación legal pre
ceptiva ordenada en la vigente 
ley de Suelo de la Comunidad 
de Madrid, y el SAU-13 ni si
quiera está.firmado ni presenta
do al pleno de la corporación. 

2º La confección del expedien
te que nos ocupa no se ajusta a 

lo que establece la vigente Ley 
39 / 88, reguladora de las Ha
ciendas Sociales; ya que el artí
culo 149 de la citada ley en su 
apartado 1-B exige una serie de 
liquidaciones presupuestarias 
que no se aportan, como asi
mismo tampoCo existe el precep
tivo informe económico:financie
ro indicado en el apartado 1-E 
del citado articulo. 

3° La confección del presu
puesto de ingresos en su capí
tulo m (art. 399.02) resulta tam
bién contraria a la Ley de Ha
ciendas Locales, al con.figurar, 
bajo el epígrafe de Recursos Ur
banísticos. una previsión de 
300 millones de pesetas, ine
xistente en la realidad, por 
cuanto se apoya, (según las ex
plicaciones del señor alcalde 
durante la celebración de la se
sión plenaria del 21-01-01}, en 
unas actuaciones urbanísticas 
en el municipio (convenios urba
nísticos y modificaciones de las 
NN.SS.) que ni están tramitadas 
ni podrán ser consideradas 
como activo de aplicación efecti
va al presupuesto municipal, en 
ningún supuesto, con anteriori
dad al 31-12-01, fecha de vi
gencia del Ejercicio Presupues
tario que nos ocupa. 
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Una Semana Santa vivida con intensidad 
Los actos comenzaron el 

día 12 con la eucaristía de la 
Cena del Señor. Por la noche 
salieron en procesión por el 
recorrido tradicional las 
imágenes del Nazareno y la 
Dolorosa, terminando a las 
doce de la noche con la hora 
santa en el templo. 

El viernes comenzó con un 
via crucis al aire libre por las 
calles del pueblo. A las 5 de 
la tarde se celebraron los ofi
cios de la pasión del señor. 
Como culminación del día 
los villalbillenses disfrutaron 
de la procesión del Santísi
mo Cristo de la Guía y la 
dolorosa, dicho acto fue 
amenizado por la banda de 
cornetas y tambores de 
Villalbilla. Cabria destacar 
de esta procesión la gran 
afluencia de jóvenes que 
asistieron para llevar en 
andas al Santísimo Cristo de 
la Guía, patrón del pueblo. 
La procesión terminó con la 
ovación del público asisten
te , a petición del párroco, 
para esos jóvenes anderos, 
que sufrieron en sus hom
bros el peso de la imagen 

durante el recorrido. 
El sábado santo se celebró 

la Vigilia Pascual donde los 
buvillos pudieron dísfrutar 
por primera vez en su pueblo 
del pregón pascual cantado 
por el seminarista David. 

Desde estas lineas quere
mos agradecer al párroco de 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 08-05-01 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante PROCEDIMIEN
TO NEGOCIADO LAS OBRAS DE PINTURA EN EL 
C.P. EMPERADOR FERNANDO. 

Precio tipo: 6.489.418.- ptas. 
(39.002, 19 euros). 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
09-05-01 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares, a 11 de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Villalbilla, D. Eliseo de Gea, 
que ha presidído todos los 
actos religiosos, ya que con 
su buen hacer, en tan sólo 
cuatro meses que lleva en 
nuestro municipio, ha con
seguído que nuestro pueblo 
viva de manera intensa la 
Semana Santa. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 08-05-01 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante PROCEDIMIEN
TO NEGOCIADO LAS OBRAS DE PINTURA EN EL 
C.P. IPLACEA. 

Precio tipo: 7.090.609.- ptas. 
(53.158,57 euros). 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
09-05-01 a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares, a 11 de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El líder de cc.oo habló en Alcalá de las pensiones ues días antes 
de firmar el acuerdo con Azoar v Cuevas 

fidalgo convenció con un discurso de anura 
El secretario general de Comisiones Obreras y máximo líder nacional del sindicato, José María Fidalgo, vino 
a Alcalá el viernes 6 de abril para explicar a los delegados sindicales de la Unión Comarcal de CC.00. la 
postura del sindicato respecto al acuerdo sobre las pensiones. Fidalgo convenció a los delegados con un dis
curso de altura, explicando desde sus casi dos metros de estatura los argumentos por los que decidieron fir
mar el acuerdo con el presidente del gobierno, José María Azoar y con el presidente de la CEOE (Confede
ración Española de Organizaciones Empresariales), José María Cuevas. Lo más curioso fue que Fidalgo vino 
a la sede de CC.00. en la ciudad complutense tres días antes de la firma del acuerdo, en pleno debate 
nacional sobre el futuro de las pensiones y en plena polémica por la postura de UGT de no firmar el acuer-

Fidalgo fue muy didáctico con 
el acuerdo. Se dedicó a explicar 
durante su larga intervención el 
contenido del acuerdo, los puntos 
clave del que oficialmente se 
conoce como 'acuerdo sobre el 
desarrollo de la Seguridad 
Social'. 

El líder de CC.00. flanqueado 
por el secretario general de la 
Unión Sindical de Madrid 
Región, Javier López, y por el 
secretario g~neral de la Unión 
Comarcal, Angel Díaz Cardiel, 
defendió el acuerdo como muy 
positivo para la clase trabajadora: 
"Creemos que es un excelente 
acuerdo porque se garantiza el 
futuro de las pensiones y una sig
nificativa mejora en las de viude
dad y orfandad". 

El secretario general de 
CC.00. se dirigió a los delegados 
del sindicato en el corredor del 
Henares, los cuales llenaron el 
salón de actos de la sede de 
CC.00 en la Vía Complutense. 
En su discurso fue muy respetuo
so con la polémica existente al 
desvincularse UGT de la firma 
del acuerdo y dimitir el secretario 
de Política Institucional, Pedro 
Díaz Chavero. Como se recordará 
el secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, rechazó el 
documento en el que había contri
buido Díaz Chavero. 

Unidad de acción 
Buena parte de la intervención 

de Fidalgo se refirió a la crisis 
abierta en la unidad de acción sin
dical al firmar CC.00 el acuerdo 
y no hacerlo UGT. De hecho, el 
líder de CC.00. confió en que el 
lunes 9 de abril, Cándido Méndez 
se sentara a firmar el acuerdo, 
cosa que no hizo, ya que ese mis
mo viernes 6 de abril en que 
Fidalgo visitó Alcalá, se reunió la 
dirección confedera! de UGT para 
acordar la postura definitiva del 
sindicato: "Yo sigo apostando por 
la unidad de acción sindical por
que ha sido muy fructífera para 
los trabajadores. Espero que este 
desencuentro con UGT termine lo 
más rápidamente posible", dijo 
Fidalgo, que añadió su deseo de 
que haya una convocatoria con
junta de los dos sindicatos para 
celebrar unidos el 1 ºde mayo, día 
del trabajador: "Tenemos que 
seguir afrontando las tareas sindi
cales del futuro como son las 
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negociaciones colectivas, la 
cobertura al desempleo y los sis
temas de previsión complementa
ria". 

Para Fidalgo no tiene en estos 
momentos sentido alguno el con
vocar una huelga general, tal y 

como llegó a sugerir UGT, aun
que sí se ratificó en el rechazo de 
CC.00, al decretazo del gobierno 
sobre la reforma laboral. 

El líder de CC.00. dijo sobre el 
acuerdo de pensiones que "ni 
recorta derechos, ni amplía el 

Hemos cumplido 30 años 
llSlllacl111Shblm1• ....... 

el Goya, 2 - Alcalá de Henares 
Tlf.: 91 889 00 42 - Fax: 91 882 72 22 

<Rgstaurante <Rginosa ofrece e:x:_quisita caza: · 

.Ja6a[í, Venado, Ciervo 
y .Judiones con <Perdiz. 

)1.cíemás de su e~quisita carta con sus manníficos asaáos 
- Amplia gama de raciones en cafetería -

1 

Parking público en e.e. ehampión: Horario de Almuerzo, excepto Domingo 
(El importe correrá a nuestro cargo). Información en el Restaurante. 

periodo de cálculo para obtener la 
pensión, ni establece transferen
cias de cotizaciones sociales para 
que el presupuesto del Estado se 
apropie del excedente de la Segu
ridad Social". Fidalgo insistió en 
que el acuerdo "refuerza el papel 
del sindicato como corregulador 
en materias de importancia estra
tégica, mejora las prestaciones de 
millones de pensionistas y el 
acceso a las prestaciones de 
millones de trabajadores. Además 
clarifica el presente y el futuro de 
la financiación y por lo tanto de la 
estabilidad de la Seguridad 
Social". 

Mejora de las 
pensiones más bajas 
Fidalgo se refirió a que el 

acuerdo acomete una mejora 
notable de las prestaciones más 
bajas del sistema, como son las 
pensiones mínimas, las de super
vivencia y del seguro obligatorio 
de vejez e invalidez: "La pieza 
más sindical del acuerdo, lo más 
novedoso, es la introducción de la 
gradualidad, la progresividad y la 
flexibilidad en la edad de la jubi
lación: "La presión desfiscaliza
dora y la reducción de los costes 
laborales, así como la prolonga
ción de la expectativa de vida, no 
inducen a la anticipación de la 
edad de jubilación si se quieren 
prestaciones dignas, y sobre todo 
si se quieren los regímenes de 
reparto solidario y universales. 
Por eso la ampliación del derecho 
a la jubilación antes de los 65 
años a los trabajadores y trabaja
doras que no hubieran cotizad_g a 
la Seguridad Social antes de 1967 
era un objetivo importante y no 
fácil. Las limitaciones pactadas, 
Régimen General, 30 años cotiza
dos, y ejercicio del derecho a los 
61 años son lógicas para el siste
ma que queremos fortalecer y 
asumibles con los datos de hoy". 

El contenido 
del acuerdo 
El acuerdo firmado por los 

empresarios, el gobierno y 
CC.00 establece que las pensio
nes se calcularán tomando como 
base los doce últimos años traba
jados. El futuro de las prestacio
nes sociales ha quedado garanti
zado para los próximos 20 años. 

Uno de los puntos fundamenta
les del acuerdo es que prevé una 
importante mejoría en las presta
ciones que reciben más de dos 
millones de viudas y huérfanos, 
para lo que es necesario destinar 
cien mil millones de pesetas más 
al año. 

El acuerdo determina que las 
cotizaciones que pagan trabajado
res y empresas a la Seguridad 
Social se destinarán íntegramente 
a pagar las prestaciones contribu
tivas. Esto supone que los com
plementos a mínimos -diferencia 
que existe entre la pensión que le 
corresponde al trabajador por lo 
que ha cotizado y el mínimo que 
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determina el Gobierno-, que se 
elevan a 654.000 millones de 
pesetas, se pagarán a través de 
impuestos en un plazo no supe
rior a los 12 años. 

El superávit de la Seguridad 
Social se destinará prioritaria
mente a la dotación de un fondo 
de reserva que tendrá un mínimo 
de 800.000 millones de pesetas y 
un máximo de un billón de pese
tas en el año 2004. El resto de los 
excedentes, si los hubiera, se des
tinará a mejorar prestaciones y a 
rebajar cotizaciones. 

Se mantienen los 65 años como 
edad oficial para poder jubilarse. 
Se podrá alargar de forma volun
taria la edad de jubilación hacién
dose compatible el cobro de una 
pensión y la realización de activi
dades laborales. Se exonerará del 
pago de cotizaciones sociales a 
los trabajadores con más de 65 
años. Para los trabajadores con 
más de 55 años se irán reducien
do las cotizaciones a la Seguridad 
Social cuando su antigüedad en la 
empresa sea superior a los cinco 
años. Se podrá acceder a pensio
nes de incapacidad permanente 
aunque se tenga más de 65 años. 
Se podrá acceder a la jubilación 
anticipada a partir de los 61 años 
siempre que se haya cotizado más 
de 30 años y se lleve 6 meses en 
paro. Se rebaja el coeficiente 
reductor que se aplica a las preju
bilaciones individuales del 8 al 6 
por ciento anual para los trabaja
dores que hayan cotizado más de 
40 años, al 6,5 por ciento anual 
para los que hayan cotizado entre 
38 y 39 años; esa penalización 
será del 7 por ciento anual para 
los que hayan cotizado entre 35 y 
37 años y del 7 ,5 por ciento anual 
para los que hayan cotizado entre 
31 y 34 años. Para todos aquellos 
que hayan cotizado 30 o menos 
años se mantiene el coeficiente 
reductor del 8 por ciento anual. 

Las futuras pensiones se calcu
lan en la actualidad tomando 
como referencia los últimos 12 
años cotizados. Este periodo de 
cómputo se irá ampliando en un 
año por ejercicio hasta el año 
2003 hasta llegar a 15 años. A 
P.artir de esta fecha, se revisará el 
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sistema, de manera que se tenga 
en cuenta de forma progresiva el 
esfuerzo realizado por el trabaja
dor a lo largo de su vida laboral. 

Con carácter general y de forma 
progresiva se mejorarán las pen
siones de viudedad pasando del 
45 por ciento de la base regulado
ra de la pensión que habría 
correspondido al trabajador falle
cido hasta el 52 por ciento. Si 
existen cargas familiares y la pen
sión de viudedad constituye la 
principal fuente de renta, la base 
reguladora quedará fijada en el 70 
por ciento de la pensión que le 
habría correspondido al trabaja
dor fallecido. Se podrá recibir una 
pensión de viudedad aunque el 
pensionista contraiga nuevas nup
cias siempre que sean mayores o 
incapacitados, ésta constituya su 
principal fuente de ingresos y 
sean personas con menores nive
les de renta. Los huérfanos 
podrán seguir recibiendo la pen
sión hasta los 22 años y en los 
supuestos de orfandad absoluta 
hasta que tengan 24 años, siempre 
que el huérfano no trabaje o sus 
ingresos no superen el 75 por 
ciento del salario mínimo. Tam
bién se mejorarán las pensiones 
mínimas de viudedad para los 
menores de 65 años o para las 
personas que reciban el seguro 
obligatorio de vejez o invalidez 
(SOVI) y no tengan otras presta
ciones. 

Se incrementa la acción protec
tora a los autónomos de forma 
que vaya acercándose al régimen 
general ante supuestos homogé
neos. Así los autónomos podrán 
recibir la prestación por "incapa
cidad permanente total cualifica
da" cuando tengan 55 o más años 
y cuando no ejerzan una actividad 
o no sean titulares de un estable
cimiento mercantil o industrial. 

Se adoptarán medidas para que 
no se puedan cobrar la incapaci
dad temporal y la prestación al 
desempleo. 

Antes de un año se hará la ley 
para crear la Agencia de la Segu
ridad Social, que tendrá un esta
tus similar a la Agencia Tributa
ria. 

21 de abril de 2001 
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Viernes, 20 y Sábado, 21 

de Abril - 20'00 horas. 

UROCTEATRO 
presenta 

··c1asvc1os" 
ccomando incontrolado 

deteatroJ 
de Juan Margallo 

Con Vicente Cuesta, Juan Mar
gallo, Petra Martínez y Theo
dora Carla. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 € ). Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 € ). 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €) . 

~~~~-@ ~~~~-

Domingo, 22 - 20'00 h. 

MOSICA 

"Sigamos pecando" 
Voz: Suilma Aali-Taleb 

Guitarra solista: Cherna Saiz 
Oboe: Emma Mendo 

Flauta y Guitarra: Elías Cepeda 
Percusión: Ángel de los Ríos 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 € ). Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 € ). 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €). 

~~~~-® ~~~~-

Viernes, 27 - 20'00 h. 

MOSICA 

lmanol presenta 

"Ausencia" 
"Ausencia" es un homenaje inte
gramente en castellano a poetas 
como Lope de Vega, Cernuda, 
Celaya, A. Storni, Neruda o Bias 
de Otero entre otros. 
lmanol es la gran figura de la 
canción de autor del País Vasco, 
siempre se ha caracterizado por 
hacer gala de bilingüismo, por 
combinar música y poesía, tanto 
en euskera, como en castellano 
o francés. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 € ). 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €). 

CINE- CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
Miércoles, 25 de abril 

18'30 y 21 '00 h. 

"la chica del puente" 
Director: Patrice Laconte 

Intérpretes: Daniel Auteuil , 
Vanessa Paradis, Mireille Mos
se, Bertie Cortez, Catherine 
Lascault, Demetre Georgalas 

Francia, 1999, 92 minutos 
V.O. en francés con subtítulos en castellano 

Precios: Miércoles, 300 pts. 
Jueves, 350 pts. Socios, 100 pts. 
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ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 
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Sábado, 21 - 21 '00 horas 

Plaza de Cervantes 

CONCIERTO DE MOSICA 

Canal Street Jazz Band 
El jazz de los años 1920/30, que 
se creó en New Orleans, Loui
siana, y se extendió más tarde 
hasta Chicago, New York, Los 
Ángeles, París, Londres, etc 
En Madrid, quien mejor lo repre
senta desde hace más de treinta 
años es la Canal Sreet. 

Jim Kashishian - Trombón y voz 
Pepe Nuñez - Trompeta 

Fernando Sobrino - Piano 
Antonio Domínguez - Contrabajo 

Antonio Calero - Batería 
~~~~-® ~~~~-

Domingo, 22 - 13'00 horas 
Plaza de Cervantes 

CONCIERTO 
DE PASODOBlES 

Banda Sintónica 
de Alcalá 

Programa: 
Suspiros de España, Camino de 
Rosas, Churumbelerías y paso
dobles taurinos como: Gallito, 
Tercio de Quites, Manolete, etc. 

Director: 
Luis Antonio Sepúlveda 

~~~~- ® ~~~~-

Domingo, 22 - 19'00 horas 
Iglesia de 

San José de Caracciolos 

CONCIERTO 

Orquesta 
Ciudad de Alcalá 

Programa: Bª Sinfonía en Fa 
Mayor de Beethoven; Ritual de 
Pedro Pablo Morante Calleja 
(estreno absoluto); Fantasía 
Española de Domingo Bellet. 

Director: 
Vicente Ariño Pellicer 

ENTRADA LIBRE 
~~~~-@ ~~~~-

Domingo, 22 - 20'30 horas 
Patio del Museo Arqueológico 

TEATRO 
El Balcón de 

la calle de la Luna 
presenta 

.. la edad dorada" 
de Roberto Espina 

Vers ión y Dirección: 
Domingo lo Giudice 

ENTRADA LIBRE 

mNEO CUlTURAl 1' DE MAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 21 - 20'00 horas 

DANZA 

El Ballet llbéniz 
presenta: 

"Sendmiento torero" 
Música original: 

Francisco Javier Ramírez 
Dirección y coreografía: 

Pepe Vento 

-~~~- ® -~~~-

Domingo, 22 - 18'00 h. 

TEATRO INFANTIL 

REPLICOS presenta: 

.. El Hado de pistacho" 
Obra premiada en 1997 

"Hans Christiam Andersen" 

®-----

Viernes, 27 y Sábado, 28 

22'00 horas 

MAGIA 

RaúlvPedro 
presentan su nuevo 

espectáculo de magia y humor 
Precio de las localidades: 700 
ptas. General; 600 ptas. a estudian
tes, tercera edad y parados, entida
des culturales y ciudadanas, ami
gos de la Fundación y niños meno
res de 14 años; 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horarios y atención al público: De 
lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 
a 19'30 horas. Viernes de 1 O a 
13'30 h. Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

1 i #:1 i ;l11 f:IR:1 ! # ¡J:I 
Viernes, 20 - Sábado, 21 
y Domingo, 22 de Abril 

20'00 horas 

Cía Willlam lavton 
p resenta: 

·Top Girls" 
de Carril Churchill 

Premio Festival Off Broadway-82 
Dirección: Magui Mira 

Intérpretes: Mar Díez, Arantxa 
Aranguren, María Álvarez, 
Lola Velacoracho, Elisa Martí
nez Sierra, Cristina Arranz, 
Gema Garcillán, Isabel Pintor. 

ENTRADA 1 .000 pesetas 

* * * * * 
Jueves, 26 - 20'00 h . 

AMBIGO ART(STICO 
(Café Teatro) 

ENTRADA 500 pesetas 
(Incluye consumición) 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 29 de Abril 

.. Cervames 
uene 25 años" 
Muestra fllllríllca 

Recoge los 25 años de existen
cia del Premio Cervantes que ha 
reconocido la obra literaria de 
escritores imprescindibles para 
comprender la vitalidad de la 
lengua española y la riqueza de 
la cultura iberoamericana. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 1 7'00 a 20'00 h. 
Lunes , cerrado. 

EN1RADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE LA ENTRmSTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 27 de Mayo 

APuntes de Alcalá 
Dlbuiosde 

Jenaro Pérez VHlaamll 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

EN1RADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

SALA MANOLO REVllll 
Mutual Complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 29 de Abril 

li1ue1 Angel 
Bemal Ballesteros 

lPlmRAJ 
ENTRADA LIBRE 

~~~~- ® ~~~~-
Ce nu o de Artesanía 

ccompluaneJ 
(Ctra . Gurugú, Km. 2 '200) 

Hasta el 6 de Mayo 

"Flores para poetas" 
Unlagralías 

de Saciellad UmitadaJ 
IM:1 ¡ii ifJBIJ HIJ ;t:u if't 
TEATRO SALÓN CERVANTES 
Martes, 24 y Miércoles, 25 

10'00 y 12'00 horas. 

111 Ciclo 
"Amando y Respetando" 

TEATRO 

FIGESMI presenta 
.. GAIA" 

Reparto: Perico Bonilla, Javier 
de Bias, Chely Ruiz, Eva Bed
mar, Gino Padilla, Ismael Fritschi 

EDAD: de 8 a 11 años 

PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES----
Programación del 20 al 26 de abril de 2001 

ALCAIA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Un San Valentín de 
muerte" . (13 años). Todos los 
días: 8'10 y 10'30. 

Sala 2: "El espinazo del Dia
blo". (13 años). Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Drácula 2001". (13 
años). Todos los días: 5'30. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4: "Premonición". 
(pendiente calificación). Todos 
los días: 5'30, 8'10 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5: "El viejo que leía 
novelas de amor". (pendiente 
calificación). Todos los días: 
5'15, 7'40 y 10'10. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Las O.ores de Harri
son". (pendiente calificación). 
Todos los días: 7'00 y 10'10. 
Viernes y Sábado: también a 
las 6'15, 9'00 y 11'45. 

Sala 7: "Torrente 2 - Misión 
en Marbella". (13 años). Todos 
los días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 
~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

ctra N-II, km. 33'3 
Teléf. de información: 9188317 16 

Sala 1: "Dragones y maz
morras". Todos los días: 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Torrente 2. Misión 
en Marbella". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Dr. T y las muje
res". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Miss agente espe
cial". Todos los días: 17'15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Hombres de 
honor". Todos los días: 17'00, 
19'30 y 22'15. 
~~~~- ® ~~~~-

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "Digimon". Lunes, 
Martes y Jueves: 18'30. Resto 
de los días: 17'30. "En qué 
piensan las mujeres". Lunes, 
Martes y Jueves, 21'15. Resto 
de los días: 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Descubriendo a 
Forrester". Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30 y 21'15. Resto de 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Enemigo a las 
puertas". Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30 y 21'15. Resto 
de los días: 1 7'30, 20'00 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Miss agente especial". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sábados 
y Festivos: también a las 16'05. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'05. 

"En qué piensan las muje
res". (7 años). Todos los días: 
17'35, 20'05 y 22'35. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
01'05. 

"Dr. T. y las mujeres" . (pen
diente calificación). Todos los 
días: · l 7'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Dragones y mazmorras". 
(7 años). Todos los días: 18'00, 
20'05 y 22'10. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'30. 

"Hombres de honor". (pen
diente calificación). Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Torrente 2 - Misión en 
Marbella". (13 años) . Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"Digimon: La película". 
(Tolerada). Sábados y Festivos: 
16'00. 

"El espinazo del Diablo". 
(13 años). Todos los días: 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01 '00. 

"Premonición". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'05, 20'20 y 22'35. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Un San Valentín de muer
te". (13 años) Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. Sábados 
y Festivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf. : 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

79 de fecha 03-04-01 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE 
APEO Y REBAJE DE ÁRBOLES ASÍ COMO SUMI
NISTRO, PLANTACIÓN Y MANTENIMIENTO DE 
ÁRBOLES EN DIVERSAS CALLES DE LA CIUDAD. 

Precio de licitación máximo: 15.586.869.- ptas. 
(93.678,97 euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 30-
04-01 en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 03-05-01 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 1 O de abril de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

1.11 lii) Primitiva 
Jueves, 12 de abril: 3 - 4 - 12 - 13 - 22 - 39 

C-2 R-8 
Sábado, 14 de abril: 8 - 13 - 28 - 36 - 40 - 49 

C-34 R-5 

Domingo, 15 de abril: 1 - 4 - 15 - 26 - 30 - 42 
C-36 R-4 

Bono(•] Loto 
Lunes, 16 de abril: 5 - 24 - 26 - 31 - 36 - 44 

C-23 R-7 
Martes, 17 de abril: 28 - 34 - 38 - 42 - 43 - 49 

C-24 R-8 
Miércoles, 18 de abril: 2 - 12 - 23 - 33 - 38 - 44 

C-40 R-3 

2t de abril de 200t 



Los centros de sal d y estética del futüro 
C! Mayor, nº 8, Alcalá de Henares 

91- 879 61 95 
~~~W: ~ ... ""' .-l!!ll!lr.:ll!!ll~llJl!!l!lll!lll~~ 

Endermologie R : el masaje reductor y reafirmante más potente 

./ Celulitis . bh o .,,. 
Michelines "O 
Grasa localizada E 
Barriga (hombres) ~ 

~ 
o 

Resultados espectaculares 
en 1 O sesiones 

Ahora promoción especial 
1 O sesiones por 70.000 pts + 7 .000 pts de regalo 

en cualquiera de nuestros tratamientos 

Campos Magnéticos de baja frecuencia: U_NJCO~EN ESP~ÑA 

../ Eliminación de celulitis 

./ Drenaje linfático 
intensivo 

../ Mejora de la circulación 

../ Eliminación de líquicbs 
retenidos 

Rayos Infrarrojos y Gimnasia pasiva: UN_ICO _EN __ ESP~ÑA 

../ Especialmente indicado cuando es necesarta 
una gran pérdida de peso 
Los rayos infrarrojos deshacen la grasa de las 
capas más profundas 
La gimnasia pasiva acelera la eliminación de 
esta grasa 




